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MARIO K 
LA TARDE

A Los detenidos están dando toda clase de 
detalles a la policía sobre sus acciones

A "El P.C. (R) marcaba la línea política y la
■ comisión ejecutiva la llevaba a efecto sin 

que intervinieran otros elementos"
A Siguen en curso las investigaciones para 

localizar a los asesinos de la calle de Atocha

Primero orgonizoción mundial 
para la medida exacta del tiempo.

OMEGA
AGENCIA OFICIAL

Avda. de la Independencia, 9 
ZARAGOZA

Según la comisión negociadora de la oposición
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, m El PSP de Tierno Calvan también solicita su inscripción pag i na cuatro
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nuestro aire SIMPLEMENTE CRIMINALES

La brillantíiima operación llevada a cabo por las fuerzas de ^uridarl del 
Estado, que culminó en el audaz a incruento rebate de ios señores Oriol y 
Viliaescusa, y que ha proseguido con la detención de cuarenta 

de ultra-izquierda hasta desarticular casi por completo el aparato del GnArO, ha 
devuelto al país el sosiego y la confianza y ha desactivado la bomba de tiempo que 
se había instalado para hacer saltar nuestro tránsito pacífico hacia la democracia.

La operación todavía no está cerrada, como ayer señalaba en rueda de prensa e 
director general de Seguridad, pero ya ha rendido sus más importantes nutos. uw 
españoles han regresado sanos y salvos a sus hogares y nuestra vida política se ha 
distendido, como prueba fehacientemente la entrevista sostenida av®/ ~ a* parecer 
con resultados positivos — entre el presidente Suárez y la Oposición, sobre las 

próximas elecciones. u । u i- ♦
Están pendientes todavía de esclarecimiento la masacre del despacho laboralista 

de Atocha y el asesinato de un joven estudiante en las calles de Madrid, objetivo en 
el que, según el ministro Martín Villa, está empeñado el Gobierno con el mismo 

tesón que puso en la liberación de los dos secuestrados.
Tras el abrumador paquete de pruebas aportado en la rueda de prensa de ayer

Dor la Dirección General de Seguridad, queda acreditada la filiación política de iz
quierda de los detenidos, aunque la refinada criminalidad de sus acaonw (asesinat^ 
alevosos y a sangre fría, de forma indiscriminada, secuesüos, atracos) los convierte 

en alucinados criminales antes que en revolucionarios.
Lo mismo sucederá el día en que se detenga a los autores de la «Mtanza de 

abogados y del muchacho madrileño. El carácter político de los responsables cederá 

ante la intrínseca criminalidad de sus fechorías. . . . •
Es por esto por lo que creemos que mal servicio prestarían al país - algunos, im- 

orudentemertte ya lo han hecho - quienes pretendieran inscnbir estas achvidades 
terroristas en la dialéctica política - a veces enconada pero nunca sangrienta q^ 
en cualquier sociedad libre se desarrolla entre las fuerzas de izquierda y las de

dcrccíidPara ser de izquierdas o de derechas - con los valores sustanciales a una u otra 
filosofía - no basta con decirlo sino que hay que demostrarlo. Yjos^^ponsah^ 

de esta oleada de barbarie que pudo haber marcado irrever
siblemente nuestro futuro, antes que de izquierdas o de dere
chas son simplemente criminales que el Estado tiene que 
perseguir sin cuartel. Eso es lo único que han demostrado.

exprès :
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Un nuevo deporte ha surgido con fuerza dentro del famélico panorama 
atlético español: la carrera hacia el Registro. Y a pesar de los largos años de 
desentreno, los partidos han demostrado estar en perfecta forma. A las cuarenta 
y ocho horas de la publicación del decreto que suprime la "ventanilla", los dos 
grandes de la izquierda español —PSOE y PCE— han colocado sus estatutos en 
Gobernación. Los carlistas tampoco han esperado y socialdemócratas ,de 
Fernández Ordóñez, liberales de Larroque e "históricos" del PSOE han acudido 
raudos. Aunque como dice el refrán, no por mucho madrugar amanece mas 
temprano. Y los pobres "históricos" que vencieron a todos en el apretado sprint 
se han encontrado con lasorpresa de que les ha sido devuelta la documentación. 
Cosas de la "amistad" que une a Adolfo Suárez González y a Felipe González 
(sin Suárez en medio).

Lo del "no por mucho madrugar..." 
es posible que lo podamos aplicar 
dentro de poco a otros de los inscritos. 
El PCE concretamente tiene muchos 
números en la rifa. Y todos los 
partidos situados a su izquierda que 
decidan —PTE y MC ya están 
dispuestos— presentar sus estatutos en 
Gotiernación. Mientras que los demás 
partidos estarán, con muchas garantías

' «

polémico
® por Sebastián Serrano

(De “Mundo Diario”)

"Nada ha trascendido sobre las 
intenciones del ministro de la

Tele/eXpress inform aba asi de 
las dos posturas gubernamentales que 
se enfrentan respecto de la legalización 
del Partido Comunista.

respuesta a esas ansias, a esa carrera 
hacia la legalidad que la izquierda ha 
iniciado.

EL PCE SERA LEGAL

FIN DE LA TOLERANCIA

PAG. 2 / 1 5-2-777 A»^

de seguridad, legalizados esta 
semana, los que se definen 
marxistas-leninistas es casi seguro que 
serán sometidos a la "cuarentena" de 
la que un día hablábamos.

¿Dónde advertirá el Gobierno los 
indicios de ilicitud? Lo tiene fácil. 
Simplemente sacando a relucir aquel 
tan criticado párrafo que se incluyó en 
la última reforma del Código Penal 
que considera ilícitos lo que pretendan 
regímenes autoritarios sometidos a 
"internacionales. "Ardua tarea advertir 
tales intenciones en unos estatutos, 
sobre todo cuando no se pretenden. 
Pero con expediente tan sencillo se 

puede mantener a un buen número de 
grupos, cuarenta días más en la 
ilegalidad. Cuarenta días vitales 
cuando las elecciones están tan cerca. 
Cuarenta días — si es que no se llega a 
prohibiciones definitivas— en los que 
podrían continuar las prohibiciones 
que estos días están cayendo jsobre la 
izquierda. Prohibiciones y detenciones. 
Es ciertamente una inadecuada
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Gobernación que actuará en todo caso 
de acuerdo con el Gobierno, sobre la 
posible transmisión del “dossier PCE” 
al Tribunal Supremo. En caso de 
transmisión y según el artículo 1, 
tercero, del decreto publicados por 
el “Boletín Oficial del Estado”, el 
Tribunal Supremo deberá resolverlo en 
30 días. Se rumorea que hay también 
en este procedimiento divergencias en 
el Gobierno. Unos dicen que así como 
Carrillo, secretario general del PCE, 
está aún sujeto a la “libertad 
provisional” tras su breve estancia en 
•Carabanchel, el PCE debería por 
estatutos, programa, y líderes políticos 
en libertad provisional someterse al 
procedimiento del Tribunal Supremo. 
El cálculo político de quienes 
defienden esta postura es que de tal 

modo el PCE no seria legalizado hasta 
finales de marzo y así se aprovecharía 
menos durante este tiempo de 
precampaña electoral de su potente 
estructura organizativa a plena luz 
pública.

En el mismo Gobierno, otra 
tendencia piensa que otro plazo 
dilatorio en la legalización del PCE lo 
convertiría de nuevo en protagonista 
político por las incertidumbres que 
pesarían sobre su legalización, con 
todas las informaciones de prensa que 
el tema acarrearía. Unos y otros, sin 
embargo, dan como ineludible la 
legalización de los comunistas de 10 a 
40 días.

"Ya" en su editorial, saca el tema 
de los tribunales. Con un Código Penal 
determinado, añadiríamos nosotros.

“Se ha terminado la tolerancia en 
este capitulo, y empieza la hora de las 
realidades. Con un partido socialista 
presumiblemente legalizado, se ha roto 
uno de los viejos tabúes y la 
oposición tiene ya un camino abierto 
para ser legal y no sólo consentida. 
Naturalmente, la película no está 
terminada con los primeros partidos 
inscritos y los que, presumiblemente, 
lo harán en los próximos días. Cuando^ 
anuncian su propósito de presentar 
papeles grupos como el Movimiento 
Comunista de España y otras 
agrupaciones situadas a la izquierda del 
PC, supongo que están a punto de 
entrar en juego las disposiciones que 
prevén el dictamen de los tribunales. Y 
sólo a partir de ellas podremos saber 
qué asociaciones son legales y qué 
asociaciones tienen que seguir en la 
clandestinidad. Los tribunales, como 
se sabe, no aplican la tolerancia, sino 
las disposiciones de la Ley.”
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Según /a comisión negociadora de /a oposición

PRONTO HABRA 
LEY ELECTORAL

MADRID 15 (Logos).- A las once menos cuarto de la noche F Vron del despacho del presidente del Gobierno los señores Canyellas I inrdiPujol que habían permanecido durante tres cuartos de hora I H ^ués de que salieran los otros cuatro miembros de la comisión r rodadora de la oposición que conversaron ayer tarde durante dos r horas con el presidente del Gobierno.

El señor Canyellas- manifestó 
aue habían tratado con el 

f ¿residente del Gobierno criterios 
de la ley electoral que ellos le 
habían llevado en un documento 
de veintiséis folios denominado 

• '“Bases para el proyecto de ley

En cuanto a la amnistia 
señaló que no sería planteada de 
nuevo y que era conveniente, a 
juicio de la co misi ón 
negociadora de la oposición, dar 
un plazo razonable al Gobierno 
antes de volver a plantearla.

dicho referéndum, se incluya la 
de que, caso de resultar aceptada 
la reforma constitucional, las 
Cortes que se habrán de 
constituir en mayo se disuelvan, 
bien por iniciativa propia en el 
plazo de treinta días para que 
sean convocadas nuevas 
elecciones, o bien de acuerdo 
con la nueva constitución, en un 
plazo de sesenta días.

CANYELLAS
“Suárez ha estado muy cauto en 
sus manifestaciones y no coincide 
totalmente en algunos puntos’’
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^'^E*ntiende el señor Çanyeilas 
que el presidente había estado 
cauto en sus manifestaciones, 
pero aunque no coincide total
mente en algunos puntos, como 
por ejemplo el de la fijación 
de dos diputados como mí
nimo por provinciaj conservan- 

; do la proporcionalidad, mani- 
r testó que de hecho había ha

bido una serie de coinciden- 
básicas. Tengan ustedes 

en cuenta, manifestó el se
ñor Pujol que el presidente 
habla con nosotros y con otras 
fuerzas políticas, y recoge 
pareceres para luego hacer una 
síntesis y llegar en su momento a 
hacer una formulación final que 
pueda ser aceptada por el 
máximo posible de fuerzas

LEY ELECTORAL

cías

Por su parte Fernández 
Ordóñez manifestó a los 
periodistas que pronto habrá ley 
electoral. Añadió que habían 
entregado al presidente un texto 
elaborado por la oposición con 
los criterios básicos que a su 
juicio debe contener la ley 
electoral. Hemos avanzado 
bastante en el trabajo y tenemos 
la satisfacción de decirles que 
hay gran parte de criterios que 
han sido compartidos por el 
Gobierno quedan otros que 
serán tratados a nivel técnico.

LOS CRITERIOS DE 
LA OPOSICION

I políticas.
I HUELGA DE PNN _________

También hemos tenido un 
cambio de impresiones general y, 

Ipor último nos hicimos eco de 
las gestiones que han interesado 
ante nosotros los profesores no 
numerarios que están en huelga. 
El presidente conocía el 
problema y se interesó también 
por el tema. No hemos hablado 
de la cuestión de las 

Inacionalidades, pues llevábamos 
mandato para plantearla. La 
discutiremos en la comisión, 
probablemente esta misma 
semana y esperamos poder 
tratarla en otro momento.

El señor Canyellas dijo que el 
hecho de haberse quedado con el 
presidente durante tres cuartos 
de hora, se debía al hecho de 
que habían tratado cuestiones 
especificas de Cataluña, 
princiçsimonte ^desde el plano 
elect<,ral, así como otc.as 
impresiones generales sobre la 
problemática catalana.

Añadieron que esta comisión 
de la oposición no volverá a 
reunirse ma*s y que en el caso de 
que fueran necesarios otros 
contactos con el Gobierno, 
serían designadas otras 
comisiones con otros temas. 
Nuestra presencia, añadieron los 
señores Canyellas y Pujol, no 
excluye los contactos directos 
con fuerzas políticas catalanas 

Icon el presidente, al igual que lo 
hemos hecho hasta el momento. 
Insistieron en que los aspectos 
técnicos de la ley electoral sertn 
elaborados por eí Gobierno.

Desmintieron que fuera a 
^rmarse una comisión mixta 
Gobierno-oposición para tratar 
del tema electoral y añadieron 
que aparte del tema del número 
de diputados fijos, parte de las 
discrepancias estuvieron en el 
tema de la aplicación de los 
restos.La comisión felicitó al 
Gobierno por la liberación -del 
teniente general Vlllaescusa y del 
señor Oriol, y manifestó 
igualmente que el Gobierno 
recogería los puntos de 
coincidencia que se habían 

;"¿xpuesto durante la reunión.

elecciones y 
amnistía

En el documento que la
oposición ha hecho Ile9ar al 
presidente del Gobierno, que 
consta de veintiséis folios, se 
exponen en forma de proyecto 
de ley, los criterios que según la 
oposición deberían ser recogidos 
por las normas electorales que el 
Gobierno habrá de dictar por un
decreto ley. Los 
fundamentales

criterios 
son los

siguientes:
Que el Gobierno considere la 

firopuesta^ de que, una vez que 
as próximas Cortes propongan 

al pueblo el refrendo de la nueva 
constitución, que en las 
preguntas que se formu len en

Aparte de esta propuesta que 
debería ser considerada al 
margen de la normativa 
electoral, la oposición pide que 
se haga una inmediata 
rectificación del censo, cosa que 
ya ha sido acometida por el 
Gobierno, y hace especial 
hincapié, en el aspecto de las 
incompatibilidades e 
inelegibilidades. Concretamente, 
la oposición propone que sean 
inelegibles en las próximas 
elecciones "quienes sean o hayan 
sido durante seis meses 
inmediatamente anteriores a la 
fecha tope de presentación de 
candidatos, titulares de los 
cargos provinçiales y locales del 
Estado y sus organismos 
autónomos, de la Diputación del 
Movimiento, de la Organización 
Sindical Española que impliquen 
autoridad o tengan jurisdicción.

También piden que sean 
inelegibles en la provincia o 
ámbito territorial en que 
desempeñen sus funciones: los 
generales, jefes . oficiales y 
suboficiales de los tres Ejércitos, 
los magistrados, jueces y fiscales 
y los funcionarios de Policía y 
de la Guardia Civil, de cualquier 
clase, rango o jerarquía. 
Igualmente piden que sean 
inelegibles los administradores 
de empresas privadas vinculados 
con el Estado por concesiones o 
servicios que comporten con el 
propio estado obligaciones e 
intereses de carácter público por 
cuantía superior a los cien 
millones de pesetas anuales.

CANDIDATOS

La oposición propone que 
cada partido, federación o 
alianza electoral, que intente 
concurrir a las elecciones deberá 
presentar una candidatura por 
cada una de las provincias que 
integran a la región o al menos 
presentar candidaturas en 
veinticinco provincias españolas. 
Propone que una comisión 
especial, dependiente de la junta 
nacional electoral o junta del 
censo, sea creada a ios efectos de 
garantizar la igualdad de 
oportunidades a todos ios 
candidatos, en los medios 
oficialas de difusión. Pide 
también que la Junta Electoral 
Nacional esté integrada por 
cinco miembros en función del 
cargo y dieciocho en 
representación de las fuerzas 
políticas, de las cuales dieciocho, 
tres serían elegidas o sorteados 
entre ios representantes de los 
partidos regionales que 
concurran a los comicios.

excluidos de la región aquellas 
listas que no obtengan el dos por 
ciento de los votos del 
electorado de dicha región.

Respecto al Senado, se limita 
la posibilidad de elección a un 
candidato por elector, de modo 
que resulten elegidos los cuatro 
candidatos que tengan mayor 
número de votos. Los partidos 
federaciones o alianzas podrían 
presentar en las circunscrip
ciones provinciales entre uno y 
cuatro candidatos, entre uno y 
cinco en las provincias insulares
y entre uno 
Melilla.

También 
documento 
compense 
electorales
número

y dos en Ceuta y

se pide en dicho 
que el Estado 
de ios gastos 

en proporción ai
total de votos

SISTEMAS DE 
ELECCION

Para el Con g re so de 
Diputados, la oposición propone 
listas de candidatos cerradas o 
bloqueadas, atribución de escaño 
por cociente electoral provincial 
y distribución de los restos de 
población a nivel regional, según 
las listas regionales que a tal fin 
habrán de presentar los partidos 
o alianzas electorales, siendo

obtenidos, sugiriendo que se 
estudie algún tipo de anticipo de 
fondos para las elecciones. 
También se ocupa el documento 
de la descripción de los sistemas 
de control de las votaciones de 
los escrutinios, así como del 
reparto de los escaños y todo el 
capítulo referente a las 
impugnaciones y recursos que 
habrán de ser resueltos por la 
Junta Electoral Nacional en 
última instancia. Piden que 
ningún español sea privado del 
derecho de sufragio activo y 
pasivo por virtud de causas 
políticas o de intención política, 
asi como que se reconozca el 
derecho de voto a la clase de 
tropa.

FRACiON.'
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pnalmente, en cuanto a la 
wcha de las elecciones manifestó 
, Canyellas que el

había dicho que 
probablemente serán fijadas para 
Ihnales de mayo o principios de 
11^*0. pero que hay problemas 

^Q'^o algunos relativos 
I censo, que podrían retrasarlas.

Comienza la 
redacción del 

acuerdo base
económico

MADRID, 15 (Europa Press).— En 
la sesión de ayer de la ponencia 
técnica-económica sindical, en la que 
participaron delegados de ' Comisiones 
Obreras, UGT y USO, se acordó 
redactar los acuerdos previos 
referentes a la política de pleno 
empleo, la defensa del poder 
adquisitivo de la moneda y la revisión

Será entregado 
a la comisión 

negociadora la 
próxima semana

de la Seguridad Social, con objeto de 
presentar el estudio para la aprobación 
de las centrales sindicales que, a su vez, 
elevarán las propuestas definitivas a la 
comisión negociadora de la oposición.

En un principio se había decidido 
continuar con el estudio de otros 
apartados económicos (gasto público), 
que sin embargo han quedado^ en 
suspenso por encontrarse supeditados

a tos acuerdos previos, de manera que 
la aprobación de las centrales se 
entiende como fundamental en esta 
primera etapa antes de continuar más 
adelante.

En medios sindicalistas se espera 
que la comisión negociadora recoja las 
primeras propuestas económicas 
conjuntas —a las que se califica como 
de “documentos de base” en el 
transcurso de la próxima íemana, que 
serán objeto de negociación por parte 
de la subcomisión en la que se 
encuentran integrados los delegados 
sindicalistas, don Enrique Tierno 
Galván y don Joaquín Satrústegui.

Entre las medidas positivas que 
contempla el documento base merecen 
la pena destacar: mayores inversiones 
en sectores críticos para la generación 
de. mano de obra, reducción de las 
cuotas de la Seguridad Social, mejora 
del seguro de desempleo, reconversión 
del gasto público, participación de las 
centrales en el estudio del índice real 
del coste de la vida, estudio de las 
causas de la inflación, etcétera.

I Con pasaporte o sin él

«LA PASIONARIA»,
A MADRID

sindicalista

El PCE cree que el viaje tendrá 
lugar dentro de quince días

MADRID, 15 (Logos).- Dolores Ibafruri, "La 
Pasionaria", presidente del PCE, puede estar dentro de 
quince días en Madrid con pasaporte o poco despues, sin 
pasaporte, en el caso de que no obtuviese est^ 
documento.

Dolores Ibarruri se encuentra todavía en una dínica 
en Moscú y se espera que la abandone hoy o mañana. 
Quince días después, afirman en la sede en Madrid del 
PCE, podría estar en España.

Todavía no ha habido respuesta oficial a la solicitud 
de "La Pasionaria" y su secretaria |Mra que m le* 
conceda pasaporte español. El PCE baraja la posibilidad 
de que si no se le concede pasaporte en d plazo de 
quince o veinte días, Dolores Ibarruri viajará a Madrid 

sin este documento.
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Zaragoza se dispone a rendir un emocionado
I homenaje de entrañable afecto y de especial 

gratitud a monseñor Cantero Cuadrado, con motivo 
de cumplir los 75 años. La ciudad, representada por 
su alcalde, prenderá en el pecho de nuestro prelado 
la Medalla de Oro de Zaragoza, la más premiada re
compensa que puede otorgar la ciudad. Luego, otro 
día, se producirá espontáneamente el gran homenaje 
popular en el que participará fervorosamente todo el 
pueblo zaragozano.

Próxima la fecha en que monseñor Cante
ro enviará a Roma su dimisión cumpliendo 
así las recomendaciones de la Santa Sede, no 
hehfos de ocultar que los zaragozanos aspira
mos a que la sede de la ciudad sea ocupada 
por un obispo aragonés, que los tenemos 
y de muy reconocida talla intelectual.

Así creíamos que iban desarrollándose los 
acontecimientos, cuando ayer mismo saltó 
en los comentarios, llamémosles catedralicios, 
que había muchas posibilidades de que el 
nuevo arzobispo zaragozano nos llegara de 
una diócesis del norte y, desde luego, no es 
aragonés.

Estamos seguros de que el rumor, si llegi 
ra a confirmarse, desencantaría a muchos 
aragoneses, que ya barajaban nombres de 
grandes y antiguos amigos pastorales. À

El fin de semana
próximo Listas La "FIMA

electorales del PCE
MADRID, 15 (Logos).— El Partido Comunista Español 

contará ya a finales de esta semana con una lista de posibles 
candidatos para las elecciones, en las que estarán incluidos 
como mínimo los nombres que encabezarán las listas de 
cada demarcación.

El PCE no considera todavía esta lista como electoral y 
la anuncia como “lista amplia” de posibles candidatos por
el partido. La lista definitiva 
que exista una ley electoral”.

no la anunciará el PCE hasta

EL PSOE Y EL PSP 
MANTIENEN SUS 
POSTURAS

MADRID, 15 (Logos).— 
El Partido Socialista Obrero 
Español (renovado) y el 
Partido Socialista Popular,

sussiguen manteniendo 
posturas respecto a las 
condiciones en que debería
producirse la coalición de 
ios tres partidos socialistas 
de cara a las elecciones.

El comité federal 
PSOE ha decidido 
último fin de semana

del 
este 
que

defenderán **el socialismo 
articulado en toda España,

no rebelón pactante, sino 
federar’, según las palabras 
del secretario general del 
partido. El PSP después de 
esta declaración se reafirma 
en su planteamiento de 
crear una “unión electoral 
socialista" -—que no tendría 
por qué llamarse 
exactamente así— para 
formar unas listas comunes 
manteniendo la identidad de 
cada partido. Según 
portavoz del PSP Jas 
diferencias respecto al tema 
han llegado a concentrarse 
excesivamente en la 
adopción de unas siglas u 
otras. “Para el PSOE sus 
siglas son innegociables”, 
afirman.

El PSP solicita
la inscripción

MADRID, 15 (Logos).- El Partido Socialista Popular 
presentó ayer en el Ministerio de la Gobernación el.acta 
notarial y los estatutos para solicitar la inscripción en el 
registro de asociaciones políticas.

La solicitud va firmada 
por don Enrique Tierno 
Galván, presidente del 
Partido, y don Raúl 
Morodo, secretario general. 
Fue presentada a la una de 
esta tarde.

Con este son ya nueve los 
partidos que han solicitado 
su inscripción de acuerdo 
con la nueva normativa que 
regula la misma.

LOS PARTIOOS 
POLITICOS DE ALAVA 
A LA EXPECTATIVA

VITORIA, 15 (Logos).-
El partido del 
Comunista de 
realizado en 
horas una

Movimiento 
Euskadi, ha 
las últimas 
intensa

propaganda de afiliación, 
aunque todavía no se ha 
presentado públicamente. 
En cuanto al PCE se ve la 
posibilidad de que presente

tres candidatos a las 
elecciones por Alava. En 
cuanto al PSOE, renovado, 
que tampoco ha hecho su 
presentación todavía y en 
esta capital se espera que lo 
haga dentro del presente 
mes.

En relación con ESG, 
Convergencia Socialista 
Vasca, prácticamente nacido 

- en esta misma capital donde 
fue el primer grupo que hizo 
su presentación, está 
supeditada su participación 

,en las elecciones a las 
'características con que 
aparezca la ley electoral.

Para fecha próxima se 
preve un acto de Alianza 
Popular que en esta 
provincia está representada

impresión de que uno de 
estos días trata de entregar 
la documentación precisa 
para su legalización.
TAMBIEN LOS
PARTIDOS 
SOCIALISTAS

MADRID, 15 (Logos).- 
El Partido Socialista de 
Andalucía, presentó ayer en 
Sevilla, la documentación 
para su legalización. El 
Partido Socialista de 
Aragón, la presentará hoy 
en Zaragoza. Y el Partido
Socialista 
Valenciano,

del Pais
en

celebrada ayer en 
(dentro de su 
constituyente, ha

asamblea 
Valencia, 
congreso 
aprobado

su documentación 
sido registrada 
numero sesenta y

que 
con 
tres.

ha 
el

APROBADA LA 
INSCRIPCION DE 
“PARTIT 
DEMOCRATIC CATALA

BARCELONA, 15 
(Logos).— Se ha aprobado la 
inscripción en el registro del 
“Partit Democratic Catalá", 
según ha anunciado su líder 
don José Antonio Linati.

SE LAMENTAN DE 
QUE LA INSCRIPCION 
TENGA QUE SER 
EN MADRID

DOS NUEVOS 
PARTIDOS MARXISTAS 
PIDEN SU 
LEGALIZACION

SE TRATA DE LA 
LIGA COMUNISTA 
REVOLUCIONARIA Y 
DE LA ORGANIZACION 
REVOLUCIONARIA DE 
TRABAJADORES

MADRID, 15 (Logos).— 
Ayer tarde, a las seis, se 
presentaron en la sección de 
asociaciones del Ministerio 
de la Gobernación dos* 
nuevas solicitudes de 
legalización de partidos 
marxistes: de una parte la 
Liga Comunista 
Revolucionaria y de otra la 
Organización Revolucio
naria de Trabajadores.

La Liga Comunista 
Revolucionaria ha sido 
presentada en un acta 
notarial que firman los 16 
miembros de su comisión 
promotora, entre ellos, José 
María Mendiluce, Jo sé 
María Galante Serrano, 
Alberto La Hidalga, Jesús 
Albarracín Gómez, Anchdn 
Carrera, que fue uno de los 
procesados en el proceso de 
Burgos, Joaquin del Valle 
Inclán y Lucia González

OS certámenes 
comerciales 

zaragozanos y en general 
la FIMA, por su rango 
internacional, están 
teniendo amplia difusión 
en p u b 1 i c aci ones 
extranjeras. Revistas 
inglesas como ''World 
Crops", "Grover", 
"Machinery Market" o la 
sudafricana "Farmers 
Weekly" publican 
comentarios elogiosos e 
informaciones sobre la X 
Feria Técnica 
Internacional de la 
Maquinaria Agrícola de 
1976 y a la vez se ocupan 
del próximo certamen 
que tendrá lugar del 26 
de marzo ai 3 de abril. 
Recogemos con gusto el 
eco internacional que 
está teniendo la FIMA, a 
la vez que deseamos que 
ya la inminente edición 
venidera se mantenga en 
esa constante de

Alonso. 
P o r parte de la

Organización Revolucio
naria de Trabajadores 
firmaban Amancio Cabrero, 
Manuel Guedan, Juan Dona, 
Amparo Arangoa, Pedro 
Cristóbal y José Miguel
Ibarrola. 

De otra parte se ha

el d ía
SANTORAL: Santos Faustino, 

y Saturnino, mrs., ÿ Santa Jovita.

EL SOL sale en Madrid a las 
7,09 y se pone a las 17,49 h.

★
LA LUNA sale a las 4,54 y se 

pone a las 15,19 h.

AGUA -

Un hombre de 70 kilos de peso 
encierra en su cuerpo 
aproximadamente 46 litros de 
agua

por la UNE y la UDPE i 
posible intervención 
Licinio de la Fuente.

En relación con 
proveristas se tiene

con 
de

los 
la

los estatutos del partido, y 
ha decidido solicitar la 
legalización en los próximos 
días. Los tres partidos 
citados son miembros de la 
Federación de Partidos 
Socialistas.

También el Movimiento 
Socialista de Andalucía, se 
iresentó a las dos de la 

tarde en Madrid en el 
Ministerio de la 
Gobernación y ha entregado

MADRID, 15 (Logos). 
El secretario de prensa de 
Partido Socialista Andaluz, 
que a las dos de la tarde 
presento su documentación 
en el registro de 
asociaciones políticas, 
declaró a “Logos” que era 
una pena que se hayan visto 
obligados a venir a Madrid 
para efectuar su inscripción, 
debido a que Andalucía 
carece de oficinas para 
dicho registro.

sabido que ayer se reunió en 
el Ministerio de la 
Gobernación el consejo 
director para tratar, entre 
otros temas, la diversa 
problemática que suscitan 
hasta ahora los once 
partidos que han solicitado 
su legalización, tanto en lo 
que se refiere a su ideología 
como a la coincidencia de 
algunas de sus denomina
ciones.

Como es sabido, el 
Gobierno tiene diez días 
para decidir si procede su 
legalización e inscripción en 
el registro o bien si da 
cuenta de la improcedencia 
al Tribunal Supremo, a fin 
de que éste dictamine en un 
plazo de 30 días.

característira de nuestra 
Feria. Todo lo cual no 
hará más que repercutir 
en la proyección 
internacional de 
Zaragoza, que, si ya la 
tiene por razones 
históricas, el que la vaya 
aumentando por otras 
razones como son los 
certámenes comerciales 
por ejemplo, es algo que 
hay que cuidar ai 
máximo.

Claro está que viendo 
la problemática tanto 
estructural como 
coyuntural de nuestro 
campo, tan vital para la 
vida de la región, ¿de qué

magníficos y 
encomiables certámenes 
si el agro aragonés se va 
despoblando a causa de 
una política 
agraria a to
das luces de
ficiente?

• VOTACION A FAVOR 
DE LA'TKURRIÑA”

VITORIA, 15 (Logos).— En el Ayuntamiento de Ar- 
ceniega, se efectuó una votación para determinar si ha 
de ser colocada o no la “ikurriña” en la Casa Consisto
rial. De las 684 personas que figuran en el censo, fue 
emitido el voto por 168, de las cuales 124 votaron a 
favor; 42 en contra y dos en blanco.

J854.— Rea/ decreto instituyendo los 
cédulas de vecindad en toda España. 
Sustituyeron los pasaportes que desde 
antiguo se requerían para transitar por el 
in teri or del país.

1875.— Ante un tribunal de Nueva 
York comparecen las bailarinas del 
Teatro Metropolitan, acusadas de 
inmorales por bailar el "cancán". 
Bailaron ante el tribunal, con los mismos 
trajes de la escena, y fueron absueltas.

1899.— Aparece en Madrid el primer 
número de "La Vida Literaria", en la 
que colaboraron varios escritores jóvenes 
como Martínez Rufz, Ramiro de Maeztu 
y Baroja.

1905.— Nace en Valparaiso (Chile) el 
cantante y artista cinematográfico 
Roberto Rey.

1906.— El diario madrileño "ABC" 
comienza a publicar el suplemento 
infantil "Gente Menuda".

efemérides
1908 .— En Urrea de Jalón (Teruel) 

nace Pedro Lain En traigo.
1908 .— El estancamiento de las 

cerillas comienza a ser administrado por 
el Estado.

1909 .— Violenta explosión en una 
mina del Condado de Durham 
(Inglaterra). Ciento cincuenta muertos.

1913 .— Real decreto mandando 
establecer en Madrid un museo 
comercial.

1927.— Se publica el decreto que 
autoriza la constitución de la sociedad 
que habla de implantar la línea aérea 
Sevilla-Buenas Aires.

1929.— El Estado español adquiere en 
800.000 pesetas el edificio del Teatro de 
la Princesa de Madrid para destinarlo a 
Conservatorio de Música y Declamación. 
No se realizó el proyecto.

1930.— El Gobierno del general 
Berenguer disuelve la Asamblea Nacional 
que ideará el general Primo de Rivera, en 
sustitución de las Cámaras existentes a su 
advenimiento al poder

193 2,- Los elementos 
anarcomunistas intentan un movimiento 
revolucionario en toda España con el 
pretexto de protesta contra las 
deportaciones ordenadas por el Gobierno 
a causa de tos sucesos en Prat de 
Ltobregat Fue fácilmente sofocado.

1933.— Un comunista italiano 
disparó, a corta distancia, contra el 
presidente de los Estados Unidos, 
Franklin D. Roosveit cuando este se 
hallaba en Miami. El presidente resultó 
ileso y murió el alcalde de Chicago, 
Anton K. Carmak, que había sido 
alcanzado en el atentado.

1941.— Franco se entrevista con 
Petain en Montpellier.

el tiempo
MADRID, 15 (Especial para 

“Cifra”, por “NIMBUS").- Las 
altas presiones centradas en las 
proximidades de Canarias afectan 
a la península en su mitad sur, 
dando lugar a un tiempo en 
general estable y soleado.

Por otra parte, nuevas 
perturbaciones atlagticas 
afectarán hoy al Noroeste 
peninsular adentrándose 
posteriormen te hacia el interior y 
provocando a su paso chubascos y 
abundante nubosidad en la mitad 
Norte. Las temperaturas seguirán 
en general más bien bajas con 
máximas agradables en el Sureste 
Mediterráneo y en Canarias.

Ebro y Cataluña.- Nubosidad 
en general escasa aumentando a 
última hora en el alto y medio 
Ebro. Temperaturas 
m<x/eradamente bajas.
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íamos que 
te edición 
ntenga en

la CORUñA, 15 
(Logos).— A las doce de la 
noche de ayer, seguía 
detenido y en situación de 
incomunicado. Por su 
situación se han interesado 
el director çieneral de 
Réginnen Jurídico, de la 
Información, el delegado 
provincial de Información y 
Turismo, el alcalde y la 
corporación coruñesa, la 
comisión de defensa 
profesional de la Federación 
de Asociaciones de la Prensa 
de España, Asociación de la 
Prensa de La <oruña, 
redacción de “Sapisa", 
director de “El Progreso" de 
Lugo, así como numerosos

profesionales de toda 
región y. de peric>dicos 
agencias de Madrid.

PROTESTA LA 
ASOCIACION DE LA
PRENSA

La junta directiva de

Cartagena

la 
y

la
Asociación de la Prensa de 
La Coruña ha hecho público 
un comunicado en el que 
manifiesta su protesta por la 
detención y posterior 
retención, de la que se 
cumplirían ya 48 horas, de 
José Antonio Gacino Barral, 
periodista político de “El
Ideal Gallego

QUEMAN UNA

cuya

ó n ya 
le nuestra 
) cual no 
repercutir 
yección

si ya la 
razones 
ue la vaya 
por otras

son los 
orne retales 
s algo que 
uidar ai

BANDERA NACIONAL
CARTAGENA, 15 (Logos).- Ayer tarde fue 

quemada la bandera nacional que diariamente ha 
permanecido izada en el mástil de la casa municipal de 
cultura de Cartagena, sita en el paseo de Alfonso XII. 
Debió de ocurrir el hecho sobre las tres de la tarde y fue 
descubierto por un funcionario de la citada casa 
municipal de cultura, cuando a las cuatro, se incorporaba 
a su destino. El suceso fue comunicado por el alcalde en 
el pleno extraordinario que había señalado para ani^he, 
expresando su indignación y pesar por tan antipatriótico 
acto.

PASTELES CON "IKURRIÑA

|ue viendo 
:ica tanto 
I como 

e nuestro 
tal para la 
n. ¿de qué 
r á esos 
eos y 
ertámenes 
3nés se va 

causa de

VITORIA, 15 (Logos).— La obsesión por la bandera 
vasca conocida por "ikurriña" y por su comercialización 
ha llegado a una sobreabundancia de reproducciones en 
detalles y objetos de adorno, chisqueros, etc. Lo último 
que ha aparecido en alguna pastelería vitoriana ha sido 
unos pasteles en los que también se reproduce dicho 
emblema.

QUIEREN QUE ONDEE 
LA BANDERA ANDALUZA

OR

CADIZ. 15 (Logos).— El 
Centro Cultural Popular de 
Andalucía, y sus siete 
delegaciones de la provincia 
han presentado 
formalmente en el Gobierno 
Civil la solicitud para que la 
bandera de Andalucía pu^a 
ondear en los edificios 
públicos, en las condiciones 
que se estimen pertinentes.-

la primeraSe solicita al. 
autoridad civil provincial 
oue traslade esta petición al
Ministerio d e
Gobernación, a tenor del 
ofrecimiento hecho por el 
señor de Santiago en la 
última reunión informativa 
de servir de cauce para está
petición.

ito de Ar- 
linar si ha 
Consisto- 

:enso, fue 
votaron a

COMISION DE LIMITES 
HISPANO-PORTUGUESES

'special para 
lUS’f- Las 
radas en las 
arias afectan 
i mitad sur, 

tiempo en 
ido.
te, nuevas 

a tláo ticas 
' Noroeste 
n trándose 
el interior y 
chubascos y 

f en la mitad 
iras seguirán 
n bajas con 
en el Sureste 
narias.
- Nubosidad 
amentando a 
Ito V medio

Ayer se iniciaron en el salón 
de Embajadores del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores las reuniones de 
la comisión de límites 
hispa no-portugueses, que en 
distintos grupos van a 
reunirse hasta el próximo 
viernes.

Entre otros temas, serán 
abordados el AmoiorMimian*

trayectoria tanto 
profesional como personal 
— dice la nota— está 
suficientemente constatada 
como para situarle fuera de 
toda sospecha en cualquier 
asunto de orden público”.

En el comunicado la 
junta directiva informa más 
adelante que en la entrevista 
sostenida por dicha 
corporación y el jefe 
(Superior de Policía der 
Galicia, el domingo< el 
último justificó la detención 
en base a supuestas 
comprobaciones de posibles 
implicaciones colaterales del 
señor Gacino Barral en los 
asuntos que ocupan 
especialmente a la policía 
estos días.

El comunicado de la 
junta directiva termina 
diciendo: “Como quiera que 
la prolongación de la 
retención del periodista tras 
el interrogatorio a que es de 
suponer fue sometido el 
domingo, y tras el 
infructuoso registro 
practicado en su domicilio, 
puede inducir lógicamente a 
sospechar que pudiera ser

sometido a presiones por su 
condición de informador 
político, que obviamente le 
obligan a mantener contacto 
y diálogo permanente con 
un amplio espectro de 
ideologías y grupos, esta 
junta directiva exige la 
inmediata puesta en libertad 
de José Antonio Gacino 
Barral y la eliminación 
consiguiente de una 
situación que traspasa ya la 
frontera de lo que podría 
considerarse competencia de 
orden público para invadir 
el de la dignidad e 
independencia de la 
profesión periodística”.

Por otra parte tanto en la 
redacción de “El Ideal 
Gallego” como en la sede de 
la Asociación de la Prensa, 
comunicaciones de 
solidaridad con el periodista 
por parte de otras 
asociaciones de la prensa de 
Galicia, comisión de defensa 
profesional, de Madrid, 
diversos colegios 
profesionales, líderes de 
partidos políticos de todas 
las tendencias, así-como de 
colegas y particulares.

EPILOGO
PARA EMPEZAR

PRESUNTO ACTIVISTA DE
E.T.A., DETENIDO

VITORIA, 15 (Cifra).- El presunto activista de "ETA-V", 
Luis María Murúa y López de Nunain, ha sido detenido el pasado 
viernes, según información que publica hoy "El Correo Español 
El Pueblo Vasco".

El detenido está acusado de ser uno de los presuntos autores 
del atraco perpetrado el pasado día 28 de enero a la sucursal de 
la Caja de Ahorros Provincial de Alava, sita en la plaza de la 
Provincia de la capital alavesa. El atraco fue llevado a cabo a las 
diez menos cuarto de la mañana por tres individuos con la cara 
tapada y armados con pistolas, que se apoderaron de 400.000 
pesetas.

Las declaraciones de testigos presenciales sirvieron para la 
posterior detención de Luis María Murúa, a quien, al parecer, se 
encontró en su domicilio una pistola "Parabellum", de nueve 
milímetros.

DETENCIONES EN VITORIA
VITORIA, 15 (Logos).— Dos miembros de la O.R.T. 

han pasado a disposición judicial, dos personas 
permanecen todavía enComisaríay siete más han sido 
puestas en libertad, tras la intensa propaganda realizada 
en las últimas horas tanto por el Partido Comunista de 
Euskadi, corrto por la O.R.T. y la U.G.T. También en 
Llodio, por idéntico motivo, han sido detenidas 19 
personas de las que 14 han pasado a disposición del 
juzgado de Amurrio.

Intervino la Guardia Civil

SEGUN las cuentas presentadas anoche por el 
director general de Seguridad, Mariano Ni

colás, parece faltar muy poco para dar por con
cluida la operación de desmontar al GRAPO y a 
sus compañeros de sección político terrorista. 
Según esa versión oficial proporcionada ayer por 
la policía española, hasta ios más "duros" del 
viejo FRAP ("Frente Revolucionario Antifascis
ta Patrióatico") aborrecieron la presencia en sus 
filas de los individuos que hoy militan en el toda
vía misterioso GRAPO, misterioso a pesar de 
cuantas aclaraciones oficiales se hayan llevado a 
cabo en las últimas horas.

PERO con misterio o sin él, la operación 
a punto de concluir. La policía española 

está ai borde de ofrecernos el final de una pelícu
la de acontecimientos dramáticos protagonizados 
por un grupo de brazos ejecutores de actos terro
ristas. Lo que quizá nunca sabremos con certeza 
es si estos GRAPO, más necesitados de una inten
sa revisión siquiátrica que de otra cosa, han 
actuado solos, sin ser impulsados por el interés 
de nadie, o si por el contrario han respondido a 
las sugerencias y planes de ocultos mecenas del 
terrorismo.

La policía española ha culminado — o está 
culminando - esta operación con brillan

tez y eficacia, aunque amparada en el decreto 
sobre materias reservadas. Con esa prontitud y 
efectividad quizá se pretenda dar al caso "GRA
PO" una solución definitiva que, al parecer, no 
han tenido aún otros graves asuntos de atentad!» 
en territorio español.Si esta "operación GRAPO" 
resulta un éxito tal y como se espera, las fuerzas 
españolas de seguridad podrán sacarse muchas es
pinas ante los ojos de la opinión pública.

Tocan a su fin también las conversaciones, 
en su primera ronda, que han mantenido el 

Gobierno y la oposición democrática, con sesio
nes-cumbre en el palacio de La Moncloa. Ayer, 
los "seis" que representan a los "diez" entraron 
en el palacio presidencial por última vez en la 
presente tanda de negociaciones sobre temas 
electorales. Los últimos acontecimientos políti
cos de España (liberación de Oriol y Villaescusa y 
supresión de la ventanilla para inscribirse) han fa
cilitado en gran medida el clima para sacar a flote 
estas negociaciones.

superación con buenas perspectivas en 
fase negociadora ha podido dotar ai Gobier

to de frontera, obras 
públicas y comunicaciones 
entre los dos países y el 
aprovechamiento de las 
aguas de ríos fronterizos. Ha 
presidido la comisión el 
embajador español en 
Lisboa, señor Martín 
Herrero y, por parte 
portuguesa, el doctor 
Ferreira Pedroso.

AUMENTA LA VENTA 
DEL TABACO

MADRID, 15 (Logos).— 
A 2.884,8 millones de 
cajetillas se elevó la venta de 
cigarrillos de todas clases 
durante el período 
enero-octubre de 1976, 
frente a 2.675,4 millones de 
cajetillas en el mismo 
penodo del año anterior, lo 
que significa —informa 
“Ac tualidad Tabaquera 
que las ventas han 
aumentado 209,4 millones 
de cajetillas.

De la cifra total del 
consumo en el período 
citado, 2.481,5 millones de

age tillas correspondieron a 
los cigarrillos negros y 403,3 
millones de cajetillas a los 
cigarrillos rubios. Con 
respecto al mismo período 
del año anterior la venta de 
cigarrillos negros aumentó 
en 134,7 millones de 
agetillas y en 62,2 millones 
las cajetillas de cigarrillos 
rubios.

Respecto al pasado mes 
de octubre, se vendieron 
247,5 millones de cajetillas 
de todas clases, cifra muy 
similar (246,9) a la del 
mismo mes del año an terior.

II CONFERENCIA DEL 
P.C. EN CACERES

CACERES, 15 (Logos).- El pasado domingo en un lugar 
próximo a la capital, el Partido Comunista de España cele
bró su segunda conferencia, asistiendo a ella alrededor de 
cien delegados de la Alta Extremadura, así como miembros 
del comité ejecutivo central. La conferencia fríe interrum-
pida por la Guardia Ciml.

“Las fuerzas del orden 
actuaron con enorme co
rrección — declaran los 
miembros del comité pro
vincial —. En un determina
do momento irrumpieron en 
el lugar donde se celebraba 
el acto y solicitaron la auto
rización pertinente. Al no 
poseerla y previa consulta 
con la autoridad gubernati
va, invitaron a desalojar el 
local, hecho que se llevó a 
cabo sin incidencias de nin
gún tipo".

Más tarde en la capital, 
en un piso de la periferia, 
el comité provincial y miem
bros del comité ejecutivo 
llegados de Madrid mantu
vieron una rueda de prensa 
con algunos de los medios 
de información.

A la reunión asistieron 
los miembros del comité 
provincial, Antonio Moran 
Bárralo, taxista; Víctor Je
sús González Guerreiro, Lu
ciano Fernández Gómez.es-

tudiante, y Alfonso Ambro
sio Flores, estudiante. Asi
mismo asistieron J.M. Coro
nas, del comité provincial 
de Badajoz, e Ignacio Ga- 
heSQ y Antonio Montoya 
del comité ejecutivo y cen
tral respectivamente de Ma
drid.

A la pregunta de si el 
Partido Comunista confiaba 
plenamente en lograr su le
galización, el señor Gallego 
respondió: “Los estatutos 
que hemos presentado tie
nen tan en cuenta las limita
ciones establecidas en la le
gislación actual que nos pa
rece impensable que no se 
nos legalice”.

Se agregó que en estos 
momentos el partido está en 
plena campaña de entrega 
de carnets en Cáceres, calcu
lándose que para finales de 
febrero se habrán repartido 
alrededor de mil doscientos.

no del presidente Suárez de suficientes elementos 
de juicio para el trazado de las normas electorales 
próximas. Esa oportunidad podría traer además 
como consecuencia un pronto anuncio de la 
fecha en que la convocatoria electoral vaya a 
celebrarse, para cubrir, con los votos de todos los 
españoles, las nuevas Cortes, esas Cortes hacia las 
que ya están yendo a parar todas las cuestiones 
de verdadero interés nacional que se suscitan. El 
actual equipo administ^vo está tocando techo 
en el área de sus posibilidades de cambio políti
co, y los grandes cambios del futuro inmediato 
tendrán que sor decididos por la vn de los nuevos 
parlamentarios, de representación siempre más 
auténtica que la que ostentan oficialmente los 

actuales.

COMO se ve, importantes temas que se halla
ban pendientes de solución (a veces pen

dientes de unas soluciones vistas de muy lejos), 
en el advenimiento de Suárez, están recibiendo el 
carpetazo final en estos días. Cuando éstos y 

í otros temas similares hayan sido resueltos en 
dosis satisfactorias, cuandos estos carpetazos den 
un respiro a la tensión política reinante, será el 

¡ momento en que la administración central decida 
convocar las primeras elecciones libres de este 
pa». Esas elecciones serán el prólogo democráti
co que siga ai epílogo verdadero de la dictadura, 
epilogo todavía no terminado de redactar.

! J. L. Costa Ve/asco
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palaliras 
fiara 

Bieíitar

En los transportes urbanos de Bilbao

Vuelta a la normalidad
Cuarenta y dos 
artículos para 

el 'Tremió 
Sender"

"Los administradores de 
bienes eclesiásticos ban 
sido, ordinariamente, 
sacerdotes. Con grandes 
deseos de servir a la 
Iglesia y de defender sus 
bienes, pero sin gran 
formación económica. El 
derecho canónico dedica 
muchos cánones a la 
administración de los 
bienes eclesiásticos, pero 
con un criterio más bien 
''conservador", 
recogiendo el ambiente 
de la época".

MADRID, 15 (Logos).— Ayer continuaron en paro unos 
ciento cincuenta trabajadores, en su mayoría auxiliares y 
enfermeras, de la clínica Santa Cristina en apoyo de sus 
reivindicaciones laborales. La plantilla t<rtal es de 
trescientos treinta y uno.

En la “Clínica de la Concepción”, permanecieron en 
paro unos doscientos de una plantilla de mil trescientos. La 
mayoría de los parados son auxiliares y enfermeras.

Paros en el sector de la 
construcción en Canarias Terminado

de enero el
el día 31 
plazo de

Cardenal Tarancón

En “Cuétara” de Villarejo de 
Salvanes, permanecieron en sus 
puestos unos ciento diez 
trabajadores de una plantilla de 
quinientos.

En “I so del Sprecher” se 
volvió a realizar un paro de dos 
horas de duración en apoyo de 
sus reivindicaciones salariales. 
La plantilla de “Isodel 
Sprecher” es de unos mil 
cuatrocientos trabajadores.

“Induyco” con 7500 
trabajadores, se encuentra 
cerrada por decisión de la 
empresa.

En “Confecciones Puente”,

unos ciento treinta y dos
contrabajadores acudieron 

normalidad a sus puestos de
trabajo. Ciento noventa y ocho 
permanecen en paro en apoyo 
de la readmisión de los 
despedidos.

HOMOLOGACION DE 
CONVENIOS

de autobuses, tanto grandes 
como microbuses. Este conflicto 
finalizó aceptando los 
trabajadores el convenjo 
colectivo firmado hace 20 días 
que en principio rechazaron por 
considerar que los enlaces y 
jurados no eran representativos, 
prefiriendo ele^rlos por el 
sistema de asamblea, y por estar 
disconformes con la cuantía 
pactada por estos, inferior a la 
qUe se pedia en asamblea.

En cumplimiento de las 
medidas del Gobierno Civil

LA POLICIA, ElV LA 
CLINICA DE

La delegación de Trabajo ha 
dictado, con fecha 8 del 
presente mes de febrero, una 
resolución homologando el 
convenio colectivo sindical de la 
empresa “Moto Vespa” suscrito 
por la comisión deliberante. 
Este convenio afecta a 599 
trabajadores de la mencionada 
empresa.

Asimismo y con la misma 
fecha, la delegación de Trabajo 
ha homologado el convenio 
cUectivo sindical de la empresa 
Selecciones del Reader’s Digest. 
Este convenio se aplica a 234 
trabajadores.

PARO EN “ARTIACH

Ayer pararon unos 800
trabajadores de uno y otro sexo 
de la empresa “Galletas Artiach, 
S.A.”, en señal de protesta por 
la detención el pasado sábado de 
su compañera Juana Luengo 
Martínez. Los trabajadores 
decidieron en asamblea parar 
durante toda la jornada y 
celebrar otra asamblea hoy, para 
decidir la postura a seguir.

Hicieron público un 
comunicado en el que protestan

unas horas ante la empresa y 
manifestaron después su 
propósito de presentar una 
nueva demanda contra la 
representación económica 
reclamando un puesto fijo. Se 
dio la circunstancia de que entre 
los trabajadores que se habían 
reintegrado al trjíbajo figuraba 
una mujer, la cual fue obligada a 
abandonar la empresa ya que su 
nombre no constaba en la 
redacción de despidos 
declarados improcedentes por 
Magistratura, circunstancia que 
se atribuye en principio a un 
error burocrático, ya que la 
citada trabajadora también 
había promovido la 
correspondiente demanda ante 
Magistratura.

PAROS EN EL 
SECTOR DE 
LA CONSTRUCCION 
EN CANARIAS

admisión de trabajos para el 
“Premio de Periodismo 
Ramón J. Sender”, 
instituido por ARAGON 
/exprès hace ya seis años,

transcurrieran algunos días 
antes de cerrar la recepción 
de originales con objeto dé 
dar tiempo a que los 
servicios de Correos 
normalizaran el reparto para 
que no se quedara fuera 
ningún concursante.

Hoy, día 15, hemos 
cerrado la» recepción de 
trabajos y podemos anticipar 
que se han recibido 42 

'artículos, procedentes de 
distintas provincias.

Sin embargo es de notar 
con satisfacción que entre 
los recibidos figuran muchos

¿/1 CONCEPC/O/y
MADRID, 15 (Cifra).— Desde esta mañana, fuerzas de 

la Polieía-Armada controlan los accesos a la clínica de “La 
Concepción” y patrullan por su interior en cumplimiento 
de las medidas que anunciaba ayer el Gobierno Civil ante 
la huelga que se viene desarrollando en el centro.

Según ha informado a “Cifra” un portavoz de la direc
ción, ellos no han llamado a la policía, sino que ha sido 
una iniciativa exclusiva del Gobierno Civil.

Según informan los trabajadores, la policta exige iden
tificación para entrar en la clínica y dentro del edificio se 
p a s e, utilizando “walkie-talkies”para comunicarse.

Esto ha creadó una gran tensión entre los trabajadores 
que consideran la situación como insostenible. Los em
pleados de la clínica están realizando gestiones para en
trevistarse con el ministro de Relaciones Sindicales.

Por otra parte, tanto en opinión de la dirección como 
de los trabajadores, la situación se halla en un punto muer
to, ya que las conversaciones 'a nivel oficial se encuentran 
interrumpidas.

Los empleados insisten en que se reconozca a la “comi
sión de los 20” y la dirección reitera su oferta de que se 
elijan cinco representantes en unas nuevas elecciones.

MEJORALA 
CONFLICTIVIDAD 
LABORAL, EN 
VIZCAYA

por dicha detención de 
compañera.

Una comisión de 
trabajadores, visitó

una

los 
a 1

BILBAO, 15 (Logos).— Ayer 
se restableció la normalidad 
laboral en Tarabusi, S.A. en sus 
factoiías de Yurre y de Bilbao, 
con la única excepción de 16 de 
sus operarios, que se hallan 
despedidos, según fuentes de la 
empresa, 22 según información 
facilitada por fuentes laborales.

Los trabíy adores decidieron 
en asamblea dar por terminada 
la huelga, que se inició el 17 de 
noviembre último.

Por lo que se refiere al 
transporte privado, quedó 
normalizado el escolar y el de 
los trabajadores que son 
transportados desde Las Arenas, 
hasta las obras de la central 
nuclear de Lemoniz.

Continuaron en paro los 
camiones de mercancías del 
puerto de Bilbao y la factona de 
Ansio de Altos Hornos de 
Vizcaya, empresa que efectúa 
los transportes por su propia 
flota de camiones.

El conflicto de Transportes 
Urbanos del Gran Bilbao, S.A. 
finalizó también ayer, en el 
transcurso de parte de la 
jomada, ya que la incorporación 
fue progresiva y de igual manera 
la puesta en servicio de la flota

gobernador civil de la provincia 
y se entrevistó con un 
funcionario de la Jefatura 
Superior de Policía de Bilbao, 
interesándose por su compañera.

SITUACION EN 
“LA METALURGICA

El absentismo laboral, factor negativo

VIGO, 15 (Logos).— Después 
de 103 días de huelga, lo que 
motivó que la empresa decidiera 
el despido de los trabajadores y 
tras la sentencia dictada por la 
Magistratura Provincial de 
Trabajo declarando 
improcedentes los despidos. 
Ayer se reintegraron a sus 
puestos los trabajadores de “La 
Metalúrgica” respetando la 
decisión de la empresa de no 
readmitir a los cinco obreros en 
tanto no se pronuncie el 
Tribunal Central de Trabajo, 
sobre el recurso de suplicación 
que ha entablado la empresa en 
contra de la totalidad de las 
sentencias dictadas por la 
Magistratura, al declarar 
improcedentes los despidos de 
249 productores.

No obstante a la hora de 
entrada ai trabajo se 
concentraron también los 100 
empleados eventuales que 
también fueron despedidos por 
la empresa, y a los que no se les 
concedió por Magistratura el 
reingreso, y estos permanecieron

LAS PALMAS, 15 (Logos).— 
Ayer comenzó el paro en 
algunas empresas del sector de la 
construcción de Las Palmas, tras 
el acuerdo adoptado en una 
asamblea general de enlaces del 
sector celebrada el pasado 
viernes en Sindicatos a la míe 
asistieron representantes de al^o 
más de 60 empresas, se^n 
fuentes sindicales.

La decisión de paro ha 
venido motivada como respuesta 
a la postura adoptada por la 
Dirección General de Trabajo, 
que recientemente aceptó el 
recurso presentado por un 
sector de la parte empresarial 
contra las tablas salariales 
“pactadas” a finales del pasado 
mes de junio.

El censo laboral del sector de 
la construcción de la provincia 
de Las Palmas, que comprende a 
las islas de Gran Canaria, 
Lanzarote y Fuerteventura, 
oscila en unos 1'2.000 
trabajadores.

INGENIEROS, EN 
PARO LABORAL

SORIA, 15 (Logos).— Ayer 
los Ingenieros Técnicos 
Agrícolas y Forestales afectos a 
la administración centralizada 
Iryda e leona, de la provincia de 
Soria iniciaron un paro en 
apoyo de sus reivindicaciones 
profesionales.

8.240 MILLONES CÓLEGIO
OFICIAL DE

PERDIDA DE "HUNOSA
MADRID, 15 (Logos).— 

Eh unos 8J40 millones de 
pesetas se cifran las pérdidas 
de Hunosa. empresa minera, 
durante el año pasado de 
1976, según los datos que 
recoge “ Actual id ad 
Económica”.

Durante dicho período, 
la producción disminuyó en 
unas ochocientas mil 
toneladas respecto al 
ejercicio anterior, que fue 
casi cuatro millones y medio

de toneladas. Asimismo, 
quedaron desfasadas las 
previsiones de alcanzar 
4.700 toneladas.

Eritre las causas de este 
declive destaca el 
absentismo laboral a lo largo 
del año. Se calcula un 
millón de días perdidos para 
el total de 25.000 
trabajadores de la empresa, 
a lo que habría que sumarse 
la infrautilización de la

mano de obra en la empresa.
Por otra parte, la 

facturación en 1976, fue de 
diez mil millones de pesetas, 
■in treinta oor ciento por 
debajo de la nómina que la 
empresa debe pagar. El 
incremento experimentado 
con respecto a los ingresos 
de 1975, 8.805 millones de 
pesetas, se debió al aumento 
de los precios del carbón 
durante el mes de enero.

FARMACEUTICOS

YA SE SABE los mejores
MARISCOS COSTA

El Colegio Oficial de Far* 
macéuticos convoca'a todos 
sus colegiados para celebrar 
Junta General Extraordina
ria para el día 16 de este 
mes a las cuatro de la tarde 
en primera convocatoria y a 
las cuatro y media en segun
da, en el Centro Pignatelli, 
Marina Moreno, 6, Zarago
za, con arreglo a este Orden 
del día: 1. Lectura del ac
ta de la sesión anterior.— 
2. Información de la Presi
dencia.— 3. Acuerdos a adop
tar sobre el “R-64'’.— 4. Co
misión del nuevo Convenio 
con la Seguridad Social.— 
5. Presupuesto 1977 del 
Consejo General.— 6. Rue
gos y preguntas. Dada la 
importancia de los asuntos a 
tratar se suplica la más nu
trida asistencia.

SIEMPRE ENSEÑANZAS

TASCA Ofrecese estudiante dar 
clases EGB. Teléfono

I 352620.

localidades de la región 
aragonesa, lo que acusa un 
creciente grado de alta 
sensibilidad en nuestras 
juventudes ante la 
problemática aragonesa. 
Nuestra felicitación a todos 
los autores.

Esta misma semana 
comenzará la lectura de 
todos los trabajos recibidos 
para elegir a los finalistas 
que, luego, pasarán al jurado 
calificador para designar el 
Premio que, como es sabido, 
esperamos que lo entregue 
personalmente el universal 
Ramón J. Sender durante su 
próxima visita a España en la 
primavera próxima, al igual 
que lo hizo el año pasado 
entregándoselo al escritor 
aragonés Gabriel García 
B ad eli, ganador del 
"Sender 75".

LEA SIEMPRE 
ARAGON/expres

Zaragoza, la provincia 
con más regadío en 
términos absolutos

El regadío en nuestro país ascendió durante 
1975 a 2.827,1 miles de hectáreas, lo que 
representa el 6 por 100 de la superficie 

agricolamente útiL
Por provincias, destacan las 164.654 hectáreas 

de Zaragoza, seguida por Lérida y_ Valencia, con 
158.131 hec tareas y 155.3'23 hectáreas, 
respectivamen te.

. Sin embargo, en términos'*relativos, el orden 
anterior se altera profundamente, hasta el extremo 
de que Zaragoza pasaría a ocupar el lugar ocho en 
el “ranking” de provincias con mayor porcentaje 
de superficie regada respecto al total de superficie 
agrícola^ útil, con un valor del 10,4 por 100. En 
dicho ranking” el primer lugar corresponde a la 
provincia de Alicante, con un 23,6 por 100, 
seguida de Valencia y Lérida, con porcentajes del 
^^,9 y 14,3 respectivamente.

Evidentemente, y aunque condicionadas por 
otros factores, a estas provincias, de alto 
porcentaje de regadío debe corresponderles, ya en 
términos de renta, una situación de relativo 
privilegio dentro del deprimido contexto agrario.

Resultados de este tipo se recogen en el informe 
del año agrícola 1975-76, del Servicio Sindical de 
Estadística y la Hermandad Nacional de Labrado
res y Ganaderos.
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Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazona
• Ejea de los 

Caballeros
• Borja

En España

FALTAN
45.000 

VIVIENDAS 
SOCIALES

(Lozano 
Vicente)

MADRID, 15 (Logos).- 
En España son necesarias en 
este momento cuatrocientas 
cincuenta mil viviendas y el 
Ministerio piensa cubrir este 
déficit en un trienio, ha 
dicho el ministro de la 
Vivienda, Sr. Lozano 
Vicente.

El ministro dijo, el 
Ministerio piensa absorber 
dicho déficit en un trienio, 
con lo cual habrá una fuerfi 
incidencia de la contención 
del paro.

El ministro añadió que su 
departamento no va a actuar 
como cons tructor, sino 
como impulsor, puesto que 
entiende que es llegada la 
hora de crear sociedades de 
tipo público en las que se 
garanticen dividendos que 
no excedan del seis por 
ciento de su capital social, 
con lo cual los beneficios 
restantes se aplicarán a la 
constitución de reservas
para la
viviendas 
eliminando

construcción de
s ocíales.
a s t

posibilidad de 
plusvalías para nadie.

Entre los PNN 
y la administración

de alumnos, • 
mediadores

Los padres
Ofrecimiento de la
Federación

Nacional de Padres
de Alumnos

15 (EuropaMADRID, 15 (Europa 
Press).— Una comisión de 
padres de alumnos, 
componentes de la comisión 
gestora en constitución de la 
Federación Nacional de

alumnos,
miércoles con el fin de 
aclarar la oferta dada por el 
Ministerio en el sentido de 
que si los PNN participan 
mayoritariamente en las

profesores no numerarios.a 
sus puestos de trabajo.

La Comisión de 
Cultura del 
Ayuntamiento de 

Zaragoza, ha organizado 
un ciclo de conferencias 
sobre "La música 
tradicional aragonesa", 
en el que se va a tratar 
sobre la historia, estilos y 
una serie de caracte
rísticas de la jota 
aragonesa. Las distintas 
intervenciones irán 
complementadas con 
ilustraciones musicales, 
intervenciones de 
cuadros folklóricos.

toda 
crear

ATRACO EN 
UNA FARMACIA

Padres de Alumnos ha 
solicitado una entrevista con 
el ministro de Educación y 
Ciencia a fin de intentar un 
posible entendimiento entre 
los PNN y el Ministerio en la 
resolución del problema que 
les afecta y por el cual están 
en huelga desde hace un 
mes.

Los presidentes de las 
federaciones provinciales de 
padres de alumnos de 
Cataluña, Castellón, 
Tenerife y gestora de Jaén 
hicieron público un 
comunicado en el que 
proponen los siguientes 
puntos en las conversaciones 
con el Ministerio:

1. Regular la estabilidad 
profesional de los PNN; 
2. Demorar por algún 
tiempo el concurso-oposi
ción hasta establecer las 
condiciones óptimas en su 
resultado; 3 Participación 
de los padres en la 
contratación del 
profesorado y revisión 
periódica de la calidad de la 
enseñanza; 4. Concesión a 
la Administración de un mes 
de plazo para que en el 
mismo resuelva el problema 
de forma satisfactoria para 
todos, teniendo en 
consideración la sugerencia 
de todos.

Los padres de alumnos 
solicitan a los PNN la vuelta 
inmediata a clase, con el 
compromiso formal, ante 
ellos y ante la Administra
ción de dar una solución 
deseable al problema que les 
afecta.
CONTINUA LA HUELGA 
DE P.N.N. DE 
BACHILLERATO

pruebas de acceso, aunque 
no obtengan plaza, ninguno 

laauedará sin empleo en 
ocencia estatal.

la INTEGRACION DE 
BELLAS ARTES EN 
UNIVERSIDAD NO 
ADMITE DEMORAS

‘‘El proceso d e
integración de las Escuelas 
Superiores de Bellas Artes 
en la Universidad no admite 
más demoras eh su total 
cumplimiento", dice en un 
escrito remitido ai ministro 
de Educación y Ciencia la 
comisión paritaria de 
profesores y alumnos de la 
Escuela de Bellas Artes de 
San Fernando constituida
con 
con

carácter permanente 
el compromiso de

concluir con la mayor 
urgencia el proceso de 
integración así como la 
consecuente equiparación
universitaria 
de profesor 
licenciado.

Las dos 
relativas a

de los títulos 
de dibujo y

d isposiciones 
la integración

LOS PADRES PIDEN 
SOLUCIONES AL 
MINISTRO DE 
EDUCACION

y que los demás podrían 
seguir en la docencia 
estatal,añadiendo que, 
cualquier otra medida 
habría de adoptarla el 
Gobierno.

Un atraco fue cometido 
ayer tarde en una farmacia 
del barrio de Usera. Sobre 
las cuatro y media irrumpió 
en el locaí un delincuente, 
de unos 20 o' 25 años, 
armado con un cuchillo y se 
apoderó de 4.000 pesetas 
que había en la caja 
registradora.

MADRID, 15 (Logos).— 
A pesar del ultimátum del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia que instaba a los 
PNN de bachillerato a 
reincorporarse ayer a las 
clases, continuó la huelga 
que fue ratificada en todas 
las provincias por las 
asambleas de docentes, 
según informan fuentes 
proximas a la coordinadora 
estatal de este profesorado.

datan de diciembre de 1973 
y de agosto de 1975. "La 
dependencia durante tanto 
tiempo — añade el escrito — 
de distintas direcciones 
generales a la vez y de un 
organismo de menor rango 
de la enseñanza superior ha 
ido deteriorando y 
diluyendo el funcionamien
to de estos centros, hasta un 
grado insostenible de 
inmovilidad y aislamiento".

Añaden que el proceso 
de integración, debido a su 
lentitud, ha sido alcanzado 
y superado por otros 
aspectos más generales de la 
Ley General de Educación, 
creando situaciones 
conflictivas. Finalmente, 
piden la intervención del 
ministro para concluir el 
proceso integrador.

MADRID, 15 (Logos).— 
Representantes de 
asociaciones de padres de 
alumnos de Asturias se 
entrevistaron ayer con el 
ministro de Educación y 
Ciencia para exponerle los 
acuerdos adoptados en 
recientes asambleas de 
padres de alumnos de unas 
setenta, asociaciones de 
todos los niveles docentes y, 
en concreto de veintiocho 
de los treinta y cinco 
institutos de aquella 
provincia, según fuentes del 
profesorado.

Plantearon los padres 
que, a su entender, el 
problema tiene dos 
aspectos: el de la estabilidad 
del profesorado y el 
docente. Para el primero, 
quizá el concurso-oposición 
sea la única solución legal, 
pero no resuelve el 
problema real. Señalaron los 
padres que debería buscarse 
una fórmula que asegure la 
estabilidad, quizá un tercer 
cuerpo a extinguir o a 
cualquier otra salida —y 
después los que quisieran 
podrían acudir, al 
concurso-oposición—

Pero, ante todo, debería 
darse un compromiso oficial 
que garantice la solicitada 
estabilidad de los profesores 
que ya están ejerciendo. En 
cuanto al aspecto docente 
manifestaron al ministro 
que la recuperación de las 
clases perdidas por cuálquier 
medio que se intentara, 
sería inútil sin resolver el 
problema de la estabilidad 
en el empleo de los 
profesores.

Por su parte, según las 
fuentes citadas, el ministro 
indicó que el concurso-opo- 
sición solucionaría la 
situación de un 70 ó un 80 
por ciento de los profesores.

LOS PNN DE 
UNIVERSIDAD QUIEREN 
NEGOCIAR ESTATUTO

MADRID, 15 (Logos).- 
La huelga de clases y 
exámenes protagonizada por 
los profesores no 
numerarios de Universidad 
no cesará hasta conseguir 
una declaración expresa del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia aceptando la 
naturaleza del contrato 
laboral; la readmisión de los 
profesores y alumnos 
expulsados por motivos 
extra-académicos, y la 
congelación de las 
oposiciones, según han 
manifestado miembros de la 
coordinadora estatal de 
dicho profesorado en una 
rueda de prensa

Hoy los representantes 
de los PNN solicitarán del 
Ministerio una entrevista 
para negociar sobre los 
puntos señalados, quedando 
bien claro que la huelga no 
parará por el hecho de que 
las negociaciones se inicien, 
sino solamente cuando los 
puntos antes citados sean 
concedidos. Dichas 
negociaciones, según se 
aprobó en la reciente 
asamblea estatal, deben 
versar preferentemente 
sobre el estatuto del
profesorado y el contrato 
laboral, señalándose como 

elplazo para su inicio 
quince de marzo.

Los miembros de 
coordinadora h

la 
a n

manifestado que las razones 
de esta huelga, de cuyas 
consecuencias son 
conscientes, se deben a la 
cerrazón del Departamento 
para dialogar sobre temas 
que afectan al profesorado. 
Mientras, se empeña en 
seguir adelante con las 
oposiciones.

renombrados joteros, etc.
La iniciativa es 

acertada, porque la jota 
es uno de los exponentes 
fundamentales de nuestra 
región. Y la idea, 
asimismo merece 
atención porque es hora 
de que a la jota se le 
centre en su auténtica 
dimensión. Por un lado, 
e X altándola como 
requiere su sign'ificación, 
y, por otro, desmitifi- 
candóla y constreñirla a su 
genuino papel de 
vehículo expresivo de los 
sentimientos, 
aspiraciones y vivencias 
de un pueblo que vibra 
ante esa forma musical 
tan enraizada en la 
entraña popular. Por el 
contrario, nunca debe 
convertirse en soporte de 
ese baturrismo 
desfigurador de las 
verdaderas esencias de 
Aragón y que, 
desgraciadamente, es 
presentado con 
frecuencia, de forma 
chabacana y ramplona.

De ahí que todo lo 
que suponga estudiar las 
características de la jota 
y su verdadero alcance, 
no es sólo una labor 
cultural, sino el mejor 
servicio que se puede 
hacer a esa búsqueda de 
identidad en 
que estamos 
inmersos.

ENCIERRO DE 
PADRES DE ALUMNOS

LINARES, 15 (Logos).—
deLa junta rectora 

asociación de padres de
alumnos del Instituto de

Ayer, miembros de 
coordinadora acudieron 
Ministerio para entregar 
escrito destinado 
subsecretario en el que 
solicita la celebración

la 
al 

un
al 
se 
de

Bachiller 
acordado, 
permanecer 
dom icilio 
misma, en 
común

de Linares ha
unánimemente.
recluida en 
social de 
tanto no

i q u e n

el 
la 

les 
I a

una entrevista para mañana reincorporación de todos los

A L B A C E T

Camión orrollado

Por malversación y falsedad

Ex miembros del 
Ayuntamiento de 

Almería condenados
por el «TER»

E , 15 
antes de(Logos).— Minutos 

las siete de la tarde de ayer
el tren 5 57.
procedente de Cartagena y 
con dirección a Madrid, 
poco después de salir de la 
estación de Albacete, arrolló 
a un camión de servicio en 
una finca próxima al paraje 
de "La Zorrilla", cuando 
atravesaba un paso a nivel 
sin guarda.

A consecuencia del 
accidente resultó muerto el 
conductor del camión, 
Ignacio Tarrago Oliver, y 
con heridas muy graves el 
jefe del tren, Félix 
Baquetero. Dos maquinistas 
que le acompañaban 
— Miguel Casas y José 
González Raimundo—

sufrieron heridas de carácter 
bve.

Los heridos fueron 
trasladados a la residencia 
sanitaria de la Seguridad
Social.

Los viajeros fueron
t r a n sb o rd ad os a I tren 
"Talgo” que paso minutos 
después, continuando viaje 
en dirección a Madrid.

En el lugar del suceso se 
personó inmediatamente el 
gobernador civil don Moises 
Arrimadas Esteban, que se 
interesó por el estado de los 
heridos.

DETENIDA EN LA 
ADUANA DE BARAJAS

MADRID, 15 (Logos).—

Fue detenida una mujer que 
intentaba sacar de España 
2 52 piedras preciosas de 
distintos tamaños, así como 
numerosas alhajas y un 
millón y medio de pesetas. 
La mujer que llevaba todo 
este dinero y alhajas fue 
detenida por la Guardia 
Civil del servicio de 
Inspección de Aduanas de 
Barajas.- Se trata de Antonia 
Alcaide Nuñez de 40 años 
natural de Córdoba y 
residente en Bruselas. Al ser 
detenida dijo que su marido 
era joyero y llevaba las 
piedras preciosas a Bélgica 
para ser talladas. También 
en el equipajejde la detenida 
fueron encontradas dos 
antiguas tallas de madera de 
gran valor.

ALMERIA, 15 (Logos).- 
La Audiencia Provincial ha 
fallado la causa seguida por 
malversación y falsedad 
contra varias personas. Se 
condena a don Francisco 
Gómez Angulo, alcalde de 
Almería en los años 1971-72 
en que se cometieron los
delitos registrados, por uno 
de malversación, a ocho 

día deaños y un 
inhabilitación especial y

millón depago de un 
pesetas de multa, y por otro 
de falsedad, a tres años de
presidio menor y multa de 
10.000 pesetas, a don 
Eduardo Gallart Baldo, 
teniente de alcalde en 
aquella época, por delito de 
malversación, a ocho años y 
un día de inhabilitación 
especial y a un millón de 
ptas. a don Juan Romero 
Martín, aparejador, por 
falsedad, a tres años de 
presidio menor y 10.000 
pesetas de multa, a don

Alfredo Figuerero, padre e 
hijo, por un delito de 
falsedad, a tres meses de 
arresto mayor y 10.000 
pesetas de multa a cada uno, 
a don Francisco Castillo 
Rincón, arquitecto 
municipal, actualmente en 
excedencia, por el delito de 
falsedad, a tres años de 
presidio menor y 10.000 
pesetas de multa, a don José 
Cruz López, funcionario 
municipal, qu^ en aquella 
época ejercía provisio
nalmente el cargo de 
interventor, por el delito de 
imprudencia, a tres años de 
arresto menor, y a don 
Francisco Salmerón 
Herrero, concejal de aquel 
ayuntamiento, por 
malversación a dos años, 
cuatro meses y un dia de 
presidio mayor y ocho años 
y un día de inhabilitación 
absoluta e indemnización a 
la Delegación Provincial de 
la Juventud en la cantidad

de 75.000 pesetas con las 
accesorias de suspensión de 
todo cargo público, oficio y 
derecho de sufragio durante 
el tiempo de la condena y al 
pago de las costas 
procesales, sin que proceda 
estimar la petición 
formulada por el abogado 
del Estado respecto a la 
restitución al Estado de las 
cantidades postulad^ en 
concepto de responsabilidad 
civil.

Las penas de multa llevan 
un arresto sustitutorio de 20 
a 40 dia9*fl partir de la fecha 
en que se les comunicaba 
condena si a los diez días 
no han hecho efectivo el 
importe de la multa.

En la sentencia se 
dispone, finalmente, que 
pase la causa al ministerio 
fiscal para los efectos de 
aplicación de los beneficios 
del indulto de 26 de 
noviembre de 1975.
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Numerosos delitos
i®' 1,4»

de los «GRAPO»
El mismo grapo que asesinó a un policía en el “metro” barcelonés

BARCELONA, 15 (Logos).— La identificación de los autores de la muerte 
del inspector de policui don Antonio López Salcedo, fue dada a conocer 
anoche por la Jefatura Superior de Policía de Barcelona, en una nota que dice:

que pudieran haber participado 
los detenidos, asi como para la 
detención de otras personas en 
concomitancia con los mismos.

PARTIDOS

“Como ampliación a la nota 
facilitada por la Jefatura 
Superior de Policta de esta 
ciudad referente a la detención 
de los integrantes del Comando 
del GRAPO, brazo armado del 
Partido Comunista de España 
(reconstituido), , responsable del 
asesinato del inspector del 
Cuerpo General de Policía, don 
Antonio López Salcedo, 
Rerpetrado el pasado dia once, 

an sido ientificados como: 
remando Silva Sande, natural de 
Carlota (La Coruña), de 
veintitrés años, navegante, Isabel 
Santamaría del Pino, de 
diecinueve años, natural de 
Madrid, estudiante, Ricardo 
Sanz García, de dieciocho años, 
natural de Madrid, estudiante, 
Joaquín Vieitez Santos, natural 
de Carnudos (Pontevedra), de 
veintitrés años, albañil.

ROBOS

De las primeras 
manifestaciones de los detenidos 
y distintos testigos de los hechos 
delictivos en que este comando 
ha participado, se ha podido 
determinar que los mismos son 
autores de robo a mano armada, 
en la sucursal de la Banca 
Garriga Nogues sita en la avenida 
de Infanta Carlota y que resultó 
frustrado por la acción del 
vigilante jurado de la entidad y a 
consecuencia del tiroteo 
entablado entre éste y los 
asaltantes resultó muerto uno de 
los atracadores, posteriormente 
identificado como José Vicente 
Artigues Fornes. En este atraco

acompañaban al fallecido 
Joaquín Vieitez Santos y 
Ricardo Sanz García.

Robo a mano armada en 
sucursal del Banco Central de la 
Avenida Virgen de Montserrat, 
donde penetraron Ricardo Sanz 
García y Joaquín Vieitez Santos, 
mientras que Fernando Silva 
Sande se quedó al volante de un 
turismo en la puerta del banco. 
Una vez en el interior de la 
entidad bancada, amenazaron al 
vigilante jurado don Victoriano 
Cobo Sanchez y le hicieron 
tumbarse en el suelo, y una vez 
apoderados 'de un millón 
quinientas mil pesetas, 
aproximadamente, que se llevó 
Sanz García en una bolsa, el 
llamado Vieitez Santos disparó a 
bocajarro contra el indefenso 
vigilante jurado de la entidad 
bancaria, ocasionándole la 
muerte instantáneamente, al 
tiempo que decía, según los 
testigos del hecho: “Esto, por 
haber matado a nuestro 
compañero”. Es de significar que 
esta acción la planearon con el 
único objeto, según las 
manifestaciones de los 
detenidos, de represalia por la 
muerte de su compañero en el 
atraco anterior.

Robo a mano armada en 
sucursal del Banco Central de la 
plaza de la Encina de la vecina 
localidad de Hospitalet de 
Llobregat, en donde se 
apoderaron de un millón 
trescientas mil pesetas, 
aproximadamente, y en el que 
participaron Sanz García, Silva

Sande y Vieitez Santos.
Robo a mano armada, el 15 

de enero del presente año, en la 
sucursal del Banco Central en 
Paseo de Valdaura, donde se 
apoderaron de un millón 
ochocientas mil pesetas y en el 
que participaron los cuatro 
componentes del comando, con 
la particularidad de que Isabel 
Santamaría del Pino, empuñaba 
el revolver sustraído al vigilante 
bancario asesinado en la 
sucursal, del Banco Central de 
Avenida Virgen de Montserrat

ASESINATO DEL 
INSPECTOR LOPEZ 
SALCEDO

Asesinato del inyector del 
Cuerpo General de Policía don 
Antonio Ldpez Salcedo en la 
estación del metro transversal de 
“ Pu illa Casas”, al tratar de 
identificar a Fernando Silva 
Sande, cuando estaba 
repartiendo propaganda del 
Partido Comunista de España 
(reconstituido), llegando por la 
espalda Joaquin Vieitez Santos, 
que efectuó dos disparos que 
ocasionaron la muerte 
instantánea del citado inspector.

Los otros dos componentes 
del comando, igualmente, se 
encontraban en la estación del 
“metro'\ llevando la llamada Isabel 
Santamaría una bomba de mano 
para arrojarla si Silva Sande se lo 
pedía.

Se continúa la práctica de 
gestiones para el esclarecimiento 
de otros hechos delictivos, en

ORIOL NO TIENE 
PROYECTOS INMEDIATOS

MADRID, 1 (Logos).—Don 
Antonio María de Oriol v 
Urquijo, liberado por la policía 
hace tres días, después de dos 
meses de secuestro, permanece 
en sú domicilio descansando y 
por el momento, no tiene ningún 
proyecto con respecto, a la 
reanudación de sus actividades 
normales. Según ha manifestado 
a Logos uno de los hijos del 
presidente del Consejo de 
Estado, es infundada la noticia 
difundida sobre un posible viaje 
del señor Oriol y su esposa por el 
extranjero. Sobre su vuelta al 
trabajo la misma fuente 
manifestó que puede ser 
cualquiera de estos días, aunque 
todo depende de la decisión de 
su padre, que hasta el momento 
no se ha producido.

FELISA GIL, 
CON SUS ABUELOS

VALENCIA, 15 (Logos).- La 
niña Felisa Gil Gil se encuentra 
en Alcira en casa de sus abuelos, 
domiciliados en la calle José Pau, 
conocida por “La Montana”. Sus 
abuelos, José y Pilar acudieron a 
Madrid a recogerla, con su tío 
Pepe. Los padres de la niña 
contrajeron matrimonio en París 
en el año 1975.

Los abuelos, con los cuales no 
hemos podido hablar, están 
considerados como si fuesen 
hijos de Alcira y tenidos en 
estima.

L
OS políticos y ios 

de fútbol, que 
tienen acaparados los 

medios de Información 
y que ya resultan una ; 
lata, porque estamos 
saturados de partidos.

Concretamente en 
política, antes por nada 
y ahora por mucho, nos 
van a hacer aborrecerla. 
Y en cuanto al 
fútboL.., que lodiga su 
mujer.

- Hay periódicos y 
revistas en que no se lee 
otra cosa. Y los 
espacios informativos 
de televisión y radio 
llegan a cargar a veces.

- Como que es 
excesiva la politización 
a que estamos 
sometidos due si ei 
partido tai, que si la 
alianza cual.., Y todo 
viene a ser io mismo. Y 
todos prometen lo 
mismo y aspiran a lo 
mismo.

- Sí, a mandar. Pero 
es que con cuatro o 
cinco partidos, -y son 
muchos-, ¿no 
tendríamos bastante?.

- ¿Políticos o de los 
otros?

- Ya ve usted los 
telediarlos. Cuando 
terminan con los 
políticos, empiezan con 
los de fútbol. Y en la 
radio y en la prensa 
pasa igual ¿No habrá 
temas para otras 
secciones?

- Sl pero no les 
liega ei tiempo ni ei 
papel.

i Qué cosas, oiga, 
qué cosas! . Seguro que 
habrá quien diga: 
"Pero, bueno, usted, 
¿que' quiere? Y 
francamente no lo sé, 
que es respuesta 
socorrida y muy 
generalizada.

- Pues voy a decirlo 
yo: Menos política y 
fútbol y más 
soluciones concretas.

- ¿Soluciones?. ¿Es 
que aún no se ha 
enterado que partidos 
las ofrecen?

- Todos: ofrecerlas, 
todos. Pero a mí no me 
convencen. No me fío 
de ninsLino.

- Claro, como en los 
partidos de fútbol. Te 
fías de un resultado y 
ya ve usted que'quiniela 
más disparatada salió ei 
pasado domingo.

- ¿Y los catorce? 
Hoy podría ser noticia.

No, esta' visto que 
no. Seguiremos con las 
siglas y con las 
"decortesías" de Cruyff 
y Rojo I.

- PUes tenemos para 
rato.

Estoy convencido de 
que habrá muchos que 
no esteh de acuerdo 
con esto. Y sé que 
incluso hay algunos a 
los que les sabe a poco 
alguno de estos dos 
temas.

CURSOS DE INFORMATICA
COMIENZO 1 DE OCTUBRE

CURSO ALFA 2CURSO ALFA 1
Duración; oiho meses
Una hora diaria de clase, excepto sábados
Formación: Nivel Programador Aplicaciones

FASE h- MATRICULA GRATUITA
Prerrequisito; Haber cursado ALFA1 
con el aprovechamiento requerido.

PROCESA. diiip<riiH)use m lut Uetieiui 327 y 701.1.976. lu Mjliciiddu la HOMOLOGACION de sus títulos pata que puedan 
ser cunsidetadus. en lascunditiunesque se dtleiiiiinen. cuinu TIT UL OS üt FORM AC ION PROFESIONAL en INFORM ATIC A.

INFORMACION Y MATRICULA, de 7d 8 en:

PRdEESA
DIVISIONES DE EDUCACION EN:

ZARAGOZA S GENERAL MOI A.21 BARCELONA:CALABRIA,96 
___________________ PAMPLONA:OLITE.20__________________

LA NIÑA DEL "GRAPO", 
CON SU ABUELA

MADRID.- Esta preciosa niña, Felisa, de 11 meses, 
se encontraba en la vivienda donde el presidente del 
Consejo de Estado, D. Antonio María de Oriol, fue 
hallado y puesto en libertad por la policio ayer. Los 
abuelos de Felisa, que habia sido ingresada en la 
maternidad de la calle O’Donell, se hicieron cargo de 
ella. (Cifra Gráfica).
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Los detenidos del G RAPO, 
en la Dirección General 

de Seguridad . «Nos lo cuentan
fácilmente» •

MADRID, 15 (Logos).- El GRAPO tenia programado el secuestro del alcalde de Barcelona, señor 
Socies, según parece deducirse de los documentos y apuntes ocupados a los militantes de este ^upo que 
[uerorí detenidos en la Ciudad Condal a raiz del asesinato del inspector del Cuerpo General de Policía, señor 
López Salcedo”, dijo el director general de Seguridad señor Nicolás Garda, durante la rueda de prensa, 
celebrada a primeras horas de la noche de ayer, para dar cuenta de los últimos resultados de las 
investigaciones que se vienen realizando para desarticular al Grupo de Resistencia Antifascista Primero de

“Son violentos cuando están en 
la calle, pero son corderos ahora”

En la.rueda de prensa de Madrid no se 
dio cuenta alguna sobre los asesinatos 
de la calle de Atocha

Octubre..

Estaban presentes en la rueda 
informativa, además del director 
general de Seguridad, el director 
general de Coordinación Informativa, 
general de la primera zona de la 
Guaní ia Civil, el jefe superior de 
policía de Valencia y jefe cíel cuerpo 
especial que realiza estas 
investigaciones señor Conesa y otros 
jefes policiales.

Antes de que los periodistas 
comenzasen su tumo de preguntas el 
señor Conesa señaló que entre el 
material requisado en las pesquisas a 
¡08 GRAPO y expuesto en la misma 
sala donde se celebrará la rueda de 
prensa, faltaban 238 kilos de 
explosivo “Goma-2” que por su 
peligrosidad no había sido trasladado 
a la Dirección General de Seguridad, 
y un chalet que los terroristas tenían 
en Estremera, y que no constaba en 
la nota oficial.

SILENCIO

El señor Nicolás García manifestó 
que el silencio mantenido en la 
información facilitada por el ministro 
de la Gobernación respecto al hecho 
de la detención de Cerdán Calixto, 
había que interpretarlo por su 
relación con la búsqueda y posterior 
detención del grupo que en Barcelona 
asesinó el día once al inspector de 
policía, ya que informar de aquella 
detención podría haber dificultado 
esta segunda.

■ iniciadas las preguntas de los 
informadores, tanto el director 
general de Seguridad como el señor 
Conesa fueron contestándolas.

El señor Conesa respondió sobre la 
posible incidencia de la desaparición 
de la brigada político-social que tal 
hecho no había perjudicado en 
absoluto en la resolución de este 
caso. Esta desparición —añadió el 
director general— obedecía a la 
conveniencia de la actual situación 
del país. Pero las nuevas estructuras 
de la policía se adecúan al propio 
dinamismo de la sociedad.

Preguntados sobre el hallazgo de 
explosivos en la zona de Chamartín, 
el director general señaló que fue 
posible porque se tenía información 
al respecto, aunque no se sabe 
todavía si tiene relación con el 
GRAPO.

, CONTRADICCIONES_____________

Ante las preguntas relativas a las 
contradicciones, entre las 
declaraciones hechas por los señores 
Oriol y Villaescusa sobre su 
convivencia durante el secuestro en 
un mismo piso, el señor Nicolás 
Garcia indicó que quizá pudiera 
aclararse en una rueaa de prensa 
conjunta de ambas personalidades. 
/Vgregó el director general que los dos 
secuestrados habían prestado nuevos 
datos sobre los hechos. 
Concretamente, el señor Oriol había 
estado ayer tarde en la Dirección 
General .de Seguridad. “Es posible 
-añadió— que no quisieran en un' 
primer mómendo dar datos ante la 
prensa que no debiera ser del 
dominio público”.

Cuando un periodista preguntó 
sobre la marcha ae las investigaciones 
de los crímenes de la calle de Atocha 
y del estudiante, el director general 
dijo “tenemos noticias, pero no se las 
voy a contar a usted”.

Respecto de la competencia civil 
o militar en el encausamiento judicial, 
el señor Nicolás García, manifestó 
que los expedientes se remitirán a sus 
correspondientes juridicciones a 
tenor de las respectivas competencias.

Dn informador señaló 
contradicciones entre la nota oficial 
facilitada y las manifestaciones del 
teniente general Villaescusa sobre el 
hecho de su apresamiento^y subida 
del automóvil oficial. A ello indicó el 
director general de Seguridad que son 
posibles ciertas contradicciones ya 
Que la nota estaba elaborada sobre las 
declaraciones de los detenidos que 
tendrían que irse clarificando en «as 
próximas horas.

CUARENTA DETENCIONES

A la pregunta de si alguno de los 
detenidos había sido identificado jior 
los agentes del orden que se están 
recuperando de los atentados, se 
puntualizó que no existe todavía 
información al respecto.

El señor Nicolas García dijo que, 
contando los de Barcelona, nay 
actualmente unos 40 detenidos en 
relación con las acciones del GRAPO.

El señor Conesa, al plantearse la 
interrogante de la existencia de uno o 
varios niños, manifestó: “Que 
durante los secuestros ha habido 
varios niños. Úna niña de once meses 
de Gil Araujo, que estaba en el piso 
de donde fue liberado el señor Oriol, 
otros dos niños de Fierro Chomon, 
que en la mañana de ayer fueron 
encontrados abandonados en la calle, 
Jorge de Cinco años y Javier de 
catorce meses.

DETENIDOS SIN ARMAS '

Contestando a otra pregunta, el 
señor Conesa manifesto que, con 
toda seguridad, .el GRAPO es el 
brazo armado del Partido Comunista 
Reconstituido, aunque sobre este 
asunto como sobre otros puntos del 
suceso, se ha especulado mucho en la 
prensa. Aludió a que se ha afirmado 
aue a la mujer que ocupaba el piso 

onde encontraron a Villaescusa fue 
sacada del pelo por ló miembro^ dé la 
policía, y que las medicinas que se 
daban al teniente general eran 

Para los temas de Oriol 
y Villaescusa

e FELICITACION
A LOS POLICIAS 
LIBERADORES 
DE ORIOL Y
VILLAESCUSA•

SE LEVANTA LA 
CLASIFICACION DE 
"MATERIA RESERVADA"

MADRID, 15 (Europa Press).— El Ministerio cíe 
la Gobernación ha decidido levantar la 
clasificación de ‘^materia reservada” de acuerdo 
con la ley de secretos oficiales a los actos, 
documentos e investigaciones de las autoridades en 
relación con los secuestros de don Antonio Maria 
de Oriol, presidente del Consejo de Estado, y de 
don Emilio Villaescusa, presidente del Consejo 
Supremo de Justicia Militar, así como los que 
afectan a los atentados cometidos recientemente 
contra agentes de la autoridad por parte del 
“GRAPO”. La comunicación oficial de tal decisión 
de las autoridades gubernativas ha sido hecha a 
media mañana de hoy a los distintos medios 
informa tivos.

En cambio, el Ministerio de la Gobernación 
sigue manteniendo la clasijícación como “materia 
reservada” para el Asesinato de los abogados del 
Partido Comunista perpetrado en el despacho de Iq 
calle Atocha, 55, y en el asesinato del joven Arturo' 
Ruiz, cuando participaba en una manifestación no 
autorizada en Madrid.

El levantamiento de la “materia reservada” para 
las informaciones relacionadas con los secuestros 
de los señores Oriol y Villaescusa, y los atentados 
contra agentes de la autoridad, está motivado por 
las recientes operaciones de la poltcta, que han 
culminado con la desarticulación del “GRAPO’* y 
el rescate de los secuestrados, así como la 
detención de los presuntos autores de estos hechos 
delictivos.

VILLAESCUSA SE 
REINCORPORA 

HOY

MADRID, 15 (Logos).— El teniente general don Emi
lio Villaescusa se incorporará hoy a sus labores habi
tuales en el Consejo Supremo de Justicia Militar si así se 
lo consienten los médicos. Un allegado al señor Villaes
cusa informó a Logos de que ayer el teniente general 
despachó ya con su secretario de asuntos del Consejo, 
que se se encuentra perfectamente y que si los médicos 
no se oponen hoy comenzará su vida ordinaria, la que 
realizaba antes del secuestro.

compradas en la farmacia cercana al 
piso. Ambas afirmaciones son falsas 
según precisó el señor Conesa, quien 
puntualizó que la detención de 
Abelardo Collazo, guardián de 
Villaescusa, fue realizada sin 
utilización de armas y hubo de 
reducírsele con esparadrapos ya que 
los agentes de policía no llevaban en 
ese momento ni esposas. La mujer 
que le acompañaba, Encamación 
Leonor Martínez, fue esposada 
cuando otros agentes del orden 
llegaron al lugar y sacada 
correctamente del piso, sin que fuera 
llevada del pelo.

“HABIA QUE 
COGERLE VIVO”

Tampoco se utilizaron armas en la 
detención de Cerdán Calixto, y sólo 
se utilizó contra el un “spray’ para 
irritarle los ojos, puesto que había 
que cogerle vivo, porque los vivos 
hablan. Cuando se refería el señor 
Conesa cuya voz se iba elevando por 
momentos a que el mismo interes y 
tratamiento está caracterizando las 
investigaciones que se sigue sobre los 
crímenes de Atocha y otros, el 
director general de Seguridad le 
interrumpió señalando que en estos 
momentos sólo se trataba de hacer 
declaraciones sobre lo relacionado 
con los secuestros de los señores 
Oriol y Villaescusa.

Sobre los objetivos a lop’ar por el 
GRAPO, el señor Nicolás García, dijo 
que, obviamente, eran los de la 
liberación de los quince presos que se

contenían en sus mensajes. Sin 
embargo, cuando dos de ellos se 
negaron a la posibilidad del canje, el 
GRAPO- introdujo dos nuevos 
nombres para sustituirles en su 
último comunicado.

A la pregunta de en qué medida se 
había desarticulado este grupo 
terrorista, el director general 
manifestó: “Se ha avanzado mucho, 
pero no podemos afirmar hasta 
dónde hemos llegado. Hay gente 
libre, y no tenemos un conocimiento 
exhaustivo de los límites del 
GRAPO”.

ERRORES DEL
GRAPO___________________________

Guando un informador planteó 
que en el comunicado del GRAPO 
relativo a las muertes de los policías 
había varios errores, como confundir 
el “Dvene” con un “Jeep” y 
desconocer el número exacto de 
víctimas, lo que podía indicar que 
había im grupo que actuaba y otro 
que redactaba comunicados, el señor 
Nicolás García señaló que las 
versiones equivocadas podían 
proceder de los mismos autores, 
aunque en relación con las notas .del 
GRAPO había mucha confusión ya 
que algunas se estimaron falsas. 
Agregó que actualmente se está 
investigando sobre quienes fueron los 
autores de las fotos y la cinta 
magnetofónica que recoge la voz del 
señor Oriol. Sobre este tema dijo “en 
alguna medida hubo intervención de 
profesionales de la información”. En 
este punto hubo una pregunta sobre 
si la detención del redactor del “Ideal 
Gallego”, señor Gacino Barral, tenía

BARCELONA, 15 
(Logos).— Al conocerse la 
liberación por la policía de 
los señores Oriol y 
Villaescusa, el comité 
político de la “Lliga de 
Catalunya” ha acordado 
felicitar a los funcionarios 
del Cuerpo General de 
Policía y Fuerzas del Orden 
Público que han participado 
en esta brillante operación 
que ha conclu ido sin 
derramamiento de sangre.

Asimismo la “Lliga” en 
una nota hecha pública 
“considera y por ello lo 
solicita respetuosamente al 
Rey de España que este es el 
momento más adecuado 
para conceder una amplia 
amnistía que posibilite que 
en las cárceles españolas no 
quede ni un solo detenido 
por motivos políticos, ya 
que creemos que esta 
medida contribuiría 
decidida me n te a la 
reconciliación y a la 
superación definitiva del 
espíritu de guerra civil, 
objetivo que ha marcado la 
corona desde el momento 
de su restauración.

algo que ver con el GRAPO. El señor 
Conesa, afirmó que “si tuviera algo 
que ver con el caso, el tenía que 
saberlo y se acababa de enterar de la 
citada detención al oirla en la rueda 
de prensa.

CORDEROS EN
LA DGS _________ _

El director general manifestó, que 
al parecer, la comunicación del 
GRAPO con Radio Canarias en Argel, 
se efectuó por teléfono, cuando se le 
preguntó sobre este particular. Por su 
parte, a las preguntas relativas a la 
posible participación de los detenidos 
en varios robos y atracos a entidades 
bancarias, el señor Conesa, indicó que 
son varios los hechos delictivos que 
pudieran tener relación con los 
miembros del GRAPO, pero hasta el 
momento los hechos imputados se 
van deduciendo de las declaraciones y 
las comprobaciones. A la pregunta de 
si los detenidos daban facilitades en 
sus interrogatorios, el señor Conesa 
afirmó: “Nos lo cuentan fácilmente,j 
por el decaimiento y la debilidad en 
3ue se encuentran después de sus 

etenciones. Son violentos cuando 
están en la calle, pero son corderos 
ahora en la Dirección General de 
Seguridad, no por causa de 
coacciones sino porque tienen 
conciencia de sus hechos y quieren 
colaborar con nosotros para que asi 
lo hagamos constar”.

INCIDENTES EN
CASA________ ____________________

En relación con la posible 
intervención ’ los GRAPO en los 
incidentes de la factoría CASA, el 
señor Conesa señaló que dicha acción 
debió contar con algún militante de 
la base del Partido Comunista 
Reconstituido, aunque, dado su 
escasísimo número, debía estar 
apoyado por miembros importantes 
de la organización terrorista.

Respecto de la posible conexión 
del GRAPO con otros elementos no 
identificados a los qqe sirviera, el 
señor Conesa dijo que el Comité 
Central del PCR marcaba la línea 
política a seguir y la comisión 
ejecutiva la llevaba a efecto sin que 
iptervinieran otros elementos.

A preguntas de otro informador el 
señor Conesa comenzó a profundizar 
en el contexto político de la 
actuación del GRAPO y del PCR, 
momento en que el director gerieral 
de Seguridad, señaló que tal análisis 
era de la competencia de otros 
organismos.

Sobre si se habían efectuado 
rastreos para localizar las llamadas 
telefónicas del GRAPO en sus 
mensajes, el señor Nicolás García dijo 
que eso sólo era posible en los casos 
en que los propietarios dan su 
conformidad.

NO PERTENECEN AL
FRAP___________________________

Respecto, de la extracción social 
de los miembros del GRAPO, el señor 
Conesa señaló que había una 
mezcolanza entre universitarios, y 
trabajadores. Al pedir se le 
información sobre la posible 
preparación en tácticas terrorist^, el 
señor Coneja aseguró que no tienen 
especial preparación guerrillera. “Su 
partido va pulsando el valor y la 
capacidad de cada individuo a medida 
que les van encargando misiones cada 
vez más audaces y arriesgadas 
mientras tanto, van adquiriendo 
experiencia hasta llegar a tom^ parte 
en las acciones de violencia. El señor 
Nicolás García agregó que en ningún 
momento ha participado en los actos 
que se imputan al GRAPO ningún 
profesional del terrorismo, ni se sabe 
si pudieron tener contactos con 
organizaciones terroristas de otros 
países para su formación. Finalmente 
el señor Conesa precisó que entre los 
detenidos ninguno tenía antecedentes 
como miembros del l'RAP, ni 
tampoco se sabía si en la colocación 
de artefactos explosivos en edificios 
oficiales el 18 de julio de 1976 había 
exibtiilü algún tipo de complicidad.
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Once pintores 
aragoneses

exponen 
en Madrid

* “Que el arte sirva para 
inquietar no para tran
quilizar’’ (Serrano)

MADRID, 15 (Cifra).- 
Anoche se inauguró una ex tensa 
exposición de jóvenes pintores 
aragoneses de vanguardia, en los 
salones de “PROPAC” 
(Promoción del Patrimonio 
Cultural).

Abrió el acto, con una breve 
conferencia, Eederico Torralba, 
catedrático de Historia del Arte 
de la Universidad de Zaragoza. 
Explicó la importancia del 
movimiento cultural en Aragón, 
y lo poco que se valora en 
Madrid a los pintores 
zaragozanos. Dijo que en las 
exposiciones sobre “arte de la 
postguerra”, Zaragoza había 
sido olvidada, cuando 
precisamente ha surgido allí una 
actividad muy intensa y 
apasionada, con magníficas 
muestras del último surrealismo.

Los pintores que exponen sus 
obras son; Natalio Bayo, Pascual 
Blanco, Fernando Cortés 
Pellicer, Antonio Fortun Paesa, 
Joaquín Jimeno Royo, Pedro 
Giralt Crespo, José Luis Lasala, 
Manuel Marteles Francés, 
Francisco Rallo Gómez, 
Francisco Simón, y José Blasco 
Valtueña.

Natalio'Bayo, autor de una 
pintura muy llamativa, 
surrealista, llena de simbología, 
manifestó a “Cifra”, que lo que 
quiere es llamar la atención 
sobre el momento crucial en el 
que vivimos, que puede dar paso 
a una decadencia total o a un 
renacimiento cultural.

Pascual Blanco señaló, por su 
parte, que su pintura expresa el 
drama de las miserias humanas, 
con un protesta ante la 
violencia. Expbcó que lo que le 
interesa es reflejar en sus 
cuadros su preocupación por la 
humanidad.

Jorquín Jimeno apuntó que 
trabaja sobre descubrimientos 
arqueológicos. No aparece el 
hombre en su pintura, sino 
logros alcanzados a través del 
conocimiento del yoga y las 
prácticas de la meditación. Una 
cosmogonía llena de símbolos, 
desde el principio hasta el fin de 
todas las cosas.

Francisco Simón es un pintor 
planetario; hay algo de 
nebulosa, de ciencia ficcitm en 
su obra. Esferas transparentes, 
que son gruesas burbujas de 
agua, van cayando lentamente 
del firmamento, con árboles u 
otros signos dentro, se posan en 
la tierra, el agua se derrama y 
quedan los árboles erguidos; sus 
obras están llenas de poesía 
astraL No quiere expUcar el 
significado de su obra, dice “yo 
pinto, no hablo”.

Una frase del pintor aragonés 
Serrano, que no pudo participar 
en el acto por hallarse enfermo, 
y que envió un mensaje a los 
asistentes, resume de algún 
modo el sentido de esta 
exposición; “Que el arte sirva 
para inquietar, no para 
tranquilizar'’

PRESENTACION DEL 
LIBRO “LOS 
CONFINADOS”_______

MADRID, 1.5 (Europa 
Press).— Anoche fue presentado 
en Madrid el libro “Los 
confinados”, del escritor Juan 
Antonio Pérez Mateos, quien en 
el acto de presentación dijo que 
la obra pretende reflejar las 
principales vivencias, de 
personas, confirmadas durante 
el mandato de Franco, por su 
oposición al régimen. Entre los 
protagonistas del libro que 
intervinieron en el acto figuran 
el conde de los Andes, Óscar 
Alzaga, Gregorio Peces Barba. 
Jaime Miralics, y Juan José 
Lóp«*z Ibor.

El conde <le los Andes, ¿n su 
intervención, reveló que treinta 
procuradores pidieroq a Franco

durante la 11 guerra mundial que 
España se apartara del eje y 
restaurara la monarquía; el 
documento aparece en “Los 
confinados”. También dijo el 
alzamiento del IB de julio 
correspondía mayoritariamente 
a personas' que querían la 
restauración de la monarquía. 
“Los monárquicos —añadió— 
defendemos no el socialismo, 
pero si algo más justo; un 
régimen antiplutocrático”.

El señor Alzaga (hoy del 
Partido Social-Demócrata) dio a 
conocer varias experiencias de 
confinado en calidad de 
profesor de universidad, algunas 
de ellas contenidas en el libro.

Don Gregorio Peces Barba 
(del Partido Socialista Obrero 
Español) recordó el papel de 
Hedilla como uno de los 
principales confinados. Entre 
otras ideas, dijo que hay algo 
por encima de las ideologías y es 
la constatación de la injusticia.

Don Jaime Miralle.s (del 
Partido Popular Demócrata-Cris
tiano) afirmó que el 
confinamiento y la deportación 
es la degradación del poder, 
pues este se aposenta en la 
norma y no existe norma que 
regule la deportación.

Por último, don Juan José 
López Ibor, subrayó en su 
intervención que gran parte de 
los confinados pertenecían al 
grupo político Acción Española.

LEVANTADO EL
SECUESTRO DE LA NOVELA 
“SI TE DICEN QUE 
CAI”

BARCELONA, 15 (LogosX- 
Se ha levantado el secuestro de 
la novela de Juan Marse, “Si te 
dicen que caí”, de editorial 
‘‘Seix-Barral’’, con 
sobreseimiento provisional del 
sumario, por lo que esta novela, 
galardonada con el Premio 
Internacional de Novela México, 
puede ser ya distribuida en 
España.

El TOP decidió el año pasado 
el secuestro de “Si te dicen que 
caí”, pero ahor-a, desaparecido 
aquel tribunal especial, el 
Juzgado de Instrucción número 
21 de Madrid autoriza su 
difusión.

CLASICOS ESPAÑOLES 
TRADUCIDOS AL RUSO

MADRID, 15 (Cifra).- Las 
obras clásicas españolas son muy 
traducidas al ruso y a otros 
idiomas de las repúblicas 
soviéticas, afirma Tatiana Pérez, 
Erofesora de ruso de la

niversidad Complutense de 
Madrid.

García Lorca está traducido 
al moldavo, “PepitaJimenez” al 
bielorruso. En el teatro de 
Moscú se representan obras de 
Lorca, 'l’irso de Molina, Lope de 
Vega y Calderón de la Barca. Y 
existe alguna escuela soviética 
en la que se estudian todas la.s 
asignaturas en español.

Según Tatiana Pérez, el 
hecho de que en España no se 
haya estudiado la cultura rusa 
en profundidad se debe a que no 
haya un departamento de 
lenguas eslavas en la 
Universidad

FESTIVAL INTERNACIONAL 
DE CINE DE SAN 
SEBASTIAN

S\N SEBASTIAN, 1,5 
((.iira). - Anoche reunió el 
comité local del T estival 
Internacional de (Une <le San 
Sebastián

En la iñisina se trataron 
diverso.' Jetlt.i'. entre los <|ne 
(lestaian los ndaciónados con la 
recs: i u eluración interna <lel 
Te.stival.

PEDRO MASO DIRIGIRA EN CUBA

ha invitado a

prensa y la radio.

A

trescientos días, aue se dice. Ciertamente que el tiempo 
ha sido espléndido,pero que no me vengan con camelos, 
que la Semana Santa pasada hizo un frío de muchísimo

Eduardo ALARCON j

SUSANA MAYO ME AMNISTIA

volviendo a playas levantinas. Parece

SE INAUGURA EN BENIDORM "LA 
CASA DE MADRID"

Concha Llorca, benidormí ella, me

Benidorm, a fin de asistir a la inauguración de “La 
Casa de Madrid” en la ciudad donde el sol no se oculta en

•^1 dudado y que cuando el viento sopla pocos son los 
guapos capaces de irse a tostar en sus aguas mediterráneas. 
Bien. “La Casa de Madrid” es lugar para recoger, si es que 
así lo Queremos, a los muchos madrileños que nos vamos 
hasta allí eri el momento que nos sobran dos días. Toda la 
“jet-society” benidormí se dio cita entre copas y canapés 
y felicitaciones a modo para un buen porvenir. Como d 
madrileño tiene fama dé impuntual, y lo es, el cura de las 
bendiciones esas tuvo que ir por tres veces hasta que 
fuimos apareciendo los representantes, o algo así, de la

ai

En el via/e coincido con Susana Mayo, ex de Jçe 
Rigoli y que, como es muchacha fina, el disgusto 

que me tenfí. preparado no tuvo grandes consecuencias. 
Resulta que di/e de ella se hacía publicidad a costa de su 
separación matrimonial y de cierto desnudismo en una 
obra teatral de Evaristo Acevedo. Como uno al cabo del 
día tiene que escribir tantas cosas, no voy a negar que 
quizá hablara de ella en este sentido y ahora me 
arrepiento y pido perdón a máquina en grito. Pero, ¿en 
fittl , ya estoy acostumbrado a abogados que me enviaron 
en otro tiempo ciertas actrices y a que muchos populares 
me organicen tinglados en los momentos más 
inoportunos. Es la razón de ser de cada uno.

•
 He estado con Pedro Masó, que se nos va el hombre 
a Cuba a dirigir una película comercial, de las suyas, 

de las que dan buenas perras. El cine ínfimo, ¿deja de 
serlo? No, siempre que el "personal" lo acepte. Al fin y al 
cabo suman por lo menos el ochenta por ciento, masa 
suficiente relacionada con los exquisitos.

. ------  -------- como SI las
vedettes de antes, bien casadas después, eligieran 

^tos lares En Benidorm, y convertida en señorona de 
bien, casadísima con terrateniente, encuentro con Beatriz 

Léñelos y su aire de gran dama. En Alicante, Carmen 
Esbri, también recasadfsima creo que con un abogado. Y 
el año pasado, en Palma de Mallorca, tropecé con Nicole 
Blancheri, separada del mundo de enseñar las piernas y 
dedicada al negocio de la decoración. iQué bien.' Es 
corno dice el tópico de creer para ver. En San Juan, 
todavía, existen carteles anunciando a Mikaela de cuando 
estuvo actuando este verano allí. Ni el viento, m la lluvia 
han podido con la bella imagen.

y registra un notable descenso, en los países de misión se 
asiste a un caso opuesto. El numero de predicadores 
abnegados ha ascendido notablemente. Este es un hecho
que me apetece mucho en señalar dado que el mundo 
necesita hoy, como nunca, de buenos consejos. Pero que 
sean sinceros, sin avalanchas palabratorias y no como 
cierto cura al que conozco que de escucharle por la radió 
dan ganar de decirle cuatro cosas bien dichas, que deje su 
política (derechista) a un lado y vaya a lo suyo. O que 
haga como el cura Paco que en su día colgó los hábitos 
pregonando ser comunista y casarse. De arrepentidos está 
el mundo lleno y los curas no van a ser menos en este
sentido.

y los curas no van a ser menos en este

•
 Cantantes y conjuntos musicales tienen poco 
trabajo en el frío invierno que nos asiste. Ni para 

Mike Kennedy, que ya es decir, por sus muchos valores. 
Parece como si se reservaran para el verano que es época 
de todo el lío de las galas que se dice ahora cuando en 
realidad no son tnás que “bolos” ^Porque va me dirán 
ustedes quién se viste hoy de gala r menos en verano en 

corralones fjueblerinos v en fiesta mavor^
que es donde nwjor se paga a nuestros divoi.f Pero es que 
con esto de la nqJtura hasta nuestro diccionario sencillo se 
cambia >• presumimos de lo que no es.
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Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/expres.

MADRID
Comienza la semana con una 

sesión que ha tenido mayor 
volu men de negocio y 
disposición mejorada debido 
principalmente a dinero surgido 
en el parquet Se achaca este 
cambio de tendencia a las 
noticias favorablemente 
acogidas de la liberación de las

personalidades de todos 
conocidas. En la línea de 
revalorizaciones que marcan los 
índices destacaríamos las 
meoras de 3,38 en comerciales, 
3,33 en químicas, 3,13 en 
eléctricidad, 2,39 en siderúrgicas 
y 2,23 en bancos industriales. El 
grupo de bancos comerciales 
con mejoras importantes que 
suponen entre el 4 y 5 en los 
principales, ateniéndose 
parcialmente a la demanda y 
publicando dinero sin 
operaciones hispano y Popular 
con mejoras de 15 y 16 puntos. 
En industriales Fomento wanza 
20, 10 Urquijo, 8, Unión y 5 
Granada. Bien dispuesto 
electricidad siendo en estos 
grupos las mejoras más 
importantes las señaladas por 
Iberduero, más 5,5, Sevillana y 
Unión más 3,5 e Hidrola más 
2,25. En construcción Dragados 
pone dinero más 15 y operando 
hay mejoras de 6 en Urbis y 3 
en Vallehermoso con una 
pérdida de 15 en Cristalería. En 
inversion general más 6 y 
Popularinsa dinero más 10. 
Bueno también el resultado de

monopolios con mejora en el 
indice de 2,06 puntos, ganando 
8 enteros Campsa, 2,75 
Telefonica y 1 Tabacalera. En 
siderúrgicas hay avances de 10 
en Olarra, 6 en Tubacex, 4 en 
Hornos y Tudor y 3 en Seat, y 
las químicas-papeleras con 
amplios beneficios que son de 
14,5 en Cepsa, 14 en Ibys, 9 en 
Torras y Explosivos, etc. etc. El 
cierre es firme, continuando 
posiciones de dinero de parquet 
Indice: 92149 más 2,54.

un poco más disminuidas, las 
siderúrgicas tienen mejoras de 7 
para Tubacex, 5 en Olarra y 4 en 
Echevarría. En los corros finales 
llamaban la atención las mejoras 
de 26 en Dragados y 10 en 
Zabalburu y al final de la tanda 
se mantenía la situación 
positivamente.

Industria (’oiucrcio. 
Const ruccion

Por las buenas noticias políticas

FUERTE SUBIDA 
EN LA BOLSA

MADRID, 15 (Europa 
Press).- Las Bolsas •'spañolas 
han experimentado hov una 
espectacular elevación de sus 
índices generales que, en medios 
económicos y políticos, se 
relaciona con las últimas 
noticias políticas entre ellas la 
desarticulación del GRAPO y el 
rescate de los señores Oriol y 
V illaescusa.

Las cotizaciones continúan 
viéndose perjudicadas por el 
fuerte descenso experimentado 
en lo que va de año, que, de

acuerdo con los expertos, 
fruto fundamental

es 
d e

motivaciones políticas, a pesar 
de que las económicas tampoco 
le sean ajenas.

En Madrid, el índice general 
se ha situado en 92,49 con una 
elevación de 2,54 puntos.

En Barcelona, el incremento 
de 2,55 situa el nivel en 92,23.

En Bilbao, la mayor 
elevación de 2,91 puntos 
recupera para el índice general 
la posición de 92,77.

UN TREN DE URANIO 
CON DESTINO A FRANCIA

TARRAGONA, 15 (Logos).- Mañana saldrá, desde 
Vandeliós, el tren que llevará hasta las cercanías de Cherburgo, 
en Francia, 25 toneladas de uranio utilizado en la central nuclear 
de Vandeliós, para su recuperación.

El envío se llevará a cabo en un tren jípecial,con la debida 
protección, en envases de plomo, donde se colocarán las 504 
barras que contienen dicho uranio. .

Escoltarán el tren hasta la frontera francesa, cinco guardias 
civiles y tres empleados de R EN F E.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 15 de Febrero de 1977 I

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 
1
1 
1
1

Dólar USA.......... 
Dólar Canadiense 
Franco Francés . . 
Libra Esterlina . . 
Franco Suizo . ■ ■

100 Francos Beigas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1
1
1
1
1

Florín Holandés . 
Corona Sueca .. 
Corona Danesa .. 
Corona Noruega . 
Marco Finlandés .

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

68,823 
67,026 
13,829

116,799 
27,427

187,120 
28,694

7,797 
27,501
16,238 
1 1,658 
13,058 
1 7,978

402,897 
21 1,437

24,319 
186,866

69,023 
67,290 
13,883

11 7,415 
27,561

188,176
28,837

7,828 
27,636 
16,324 
1 1,711 
13,120 
18,078

406,448 
213,363
24,433 

188,432

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

BILBAO
Buen comienzo de semana, 

desconocido desde hace mucho 
tiempo, con un avance de 2,91 
puntos en el índice general que 
termina en 92,77. Por sectores 
las mejoras de mayor relieve en 
los índices están en electricidad, 
químicas y banços. En el 
departamento bancario hay 
mejoras de 25 en Central, 18 en 
Bancaya y varias mas de 15 
enteros en el resto. De las 
electricas destaca sin duda como 
la máxima la correspondiente a 
Iberduero que queda a 117 por 
100, aunque se veía alguna 
realización al cierre. En 
químicas avance de 19 en 
Petróleos, 10 en Explosivos, 8 
en Faes y P. Reunidas, y aunque

rÊARCELONAl

Buen inicio de semana con 
retirada del papel y aparición de 
dinero que vuelca la tendencia, 
mejorándose en todos los corros 
y terminándose la sesión con 
buena disposición. En la línea de 
mejoras destaca Dragados que 
pone dinero más 20. Hay alzas 
de 10 en Olarra, y Tubacex, 8,5 
en Explosivos, 8 en Fomento, 
dinero para Fecsa más 15 y 
disposición mejorada en 
empresas papeleras. Mejor los 
bancos comerciales que los 
industriales, destacando los 
avances de 15 en Popular y de 
14 en Bancobao y Central.

José A.Travcr 
Espal largues

COSO.24-32,2 
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA-4

NOMBRAMIENTOS 
EN EL BANCO 
HISPANO AMERICANO

Leonardo Caballero Alcón ha 
sido nombrado director del 
departamento de Relaciones 
Exteriores del Banco Hispano 
Americano. Profesor, durante 
un tiempo, de CUNEE, inicia su 
carrera ban caria en el Servicio 
Exterior de Barcelona. Tras 
estar cuatro años como 
representante del Hispano en 
Brasil, regresa de subdirector de 
Relaciones Exteriores, stendo 
ascendido a los tres años a 
director adjunto.

Manuel Eerruindez Iglesias, 
hasta ahora subdirector en el 
mismo departamento, ha sido 
designado como director 
adjunto. Dos nuevos 
subdirectores, pyancisco Roche 
Navarro y Francisco Alcón 
Costa, se encargarán de las áreas 
norteamericana y sudamericana 
respectivamente.. Asimismo, 
Hipólito Fernández González 
ocupará la representación del 
Banco en Argentina.

AUTDMDVILES PARA 
ELMERCADD CDMUN

VI GO, 15 (Logos).— 
Desde el pasado mes de 
septiembre de 1973, en que 
se estableció una linea 
regular marítima entre los 
puertos de Vigo y Saint 
Nazaire (Francia) y

SINDICATO 
DE RIEGOS DE 
MIRALBUENO
Se pone en conocimiento 

de los regantes del Término, 
que finalizando el d ía 15 del 
mes en curso,el período vo
luntario de cobro de alfar
das y recibos se ha concedi
do una prórroga de 13 días 
más, hasta el próximo día 
28 de febrero de 1977, para 
que puedan abonarse los re
cibos pendientes, sin recar
go, en la Depositaría del 
Sindicato en horas de 5 a 6 
de la tarde.

A partir del día 28 de fe
brero, se aplicarán los recar
gos por demora establecidos 
en las Ordenanzas.

Zaragoza, a 14 de febrero 
de 1977.

El Presidente.

viceversa como 
consecuencia de la 
instalación de las factorías 
de Citroeu Hispania, la 
actividad ha progresado de 
una manera continuada, 
siendo cubierto el servicio 
de transportes -por varios 
ferrys, que, en ocasiones, se 
trasladan al puerto francés 
de Rouen. En totah han sido 
transportados desde Vigo a 
estos dos puertos franceses 
durante el pasado año 
48.307 vehículos fabricados 
por Citroen que, 
posteriormente, fueron 
distribuidos entre los países 
que integran el Mercado 
Común.

■BANCOS
Preced. 1

HOY

B.uko Z.ii ,tqoz,ino 605 605
B.inr.o E x teiuW 472 472
BaiKo Centiat 469 485
Banco Esp.mol de Credito 315 330
Barco Hispano Americano 300 __
Bancode Santander 480 495
Banco Popular Esp.iñol 335
Banco de Biltxio 447 463
Barco de Vizcaya ... 365 380
Banco Industrial de C.flaluña 290 290
Barco Occidental............................... 211-
Banco Atlantico................................ 313 325
Banco Ibérico....................................... 369 380
Banco Urquijo ............................... 392 402
Banco Industrial del Sur ...... —— —

ELECTRICAS

Hidro.Española.......................... 100,25 102,5
Sevillana ......................................... 95 97,5
Cantábrico...................................... 92 95
Eléctrica Viesgo.........................  .. 90 91
Hidro Cataluña............................... 83 86
Iberduero......................................... 110,25 116
E . Reuní das..................................... 74 76
Unión E. Madrileña....................... 95 97,5
Fenosa............................................. 99 —
Fecsa 5.000..................................... 84 87
Fecsa 1.Ô.00..................................... 85 89,25

MINERAS

Poní errada.........  ........................... 115 —
Duro Felquera................................. 86 87

Blclei*ametalApglcaa

Altos Hornos................................... 75 79
Auxiliar F.C............................ ....... 92 —

ALIMENTACION

Azucarera............,.......................... 113 113
Ebro............................................. . 430
Aguilas............................... ............. 115 1Ï5 

•

QUIMICAS

Petrdeos.......................................... 290,5 305
Explosivos ...................................... 178 185
Energías........................................... 83 —

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 395
Urbis................................................. 128 134
Inmobiliarias Metro........................ .. —
Vallehermoso.................................. 166 169

VARIOS

Telefónica.............................. ......... 108 110,75
Caler ías Preciados.........................
Campsa................................................... 245 253
T ab<icalera......... ............ 170 171
Astilleros .............. 47 —
Metro .............. .................... 84 —
Union Fenix ' 425 —
Seal 96 99

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

AHORROS
MZniMúOZH.flRflOOn YRIQIA

Las Cajas de Ahorro Confederadas

ASEGURAN LA DEUDA MUNICIPAL
BARCELONA, 15 ILogosj.— El comité de gestión de la Confederación Española de Cajas de 

Ahorros acordó, en su reunión correspondiente al mes de enero del corriente e/ercicio asegurar 
tos mil seiscientos setenta millones de pesetas (1.670Í, de la emisión de la deuda municipal del 
Ayuntamiento de Barcelona con destino a la financiación de la planta incineradora de basuras.

En la creación y funcionamiento de dicha planta promovida por el Ayuntamiento de 
Barcelona participan tas sociedades.La Maquinista Terrestre y Marítima, Obras y Servicios 
Hispana, S.A., Von Roll, S.A. e Hidroeléctrica de Cataluña, empresas concesionarias del 
servicio.
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J. V. Colchero LOS DANESES LA DEMOCRACIA ESTA MANANA

LU

A Crisis parlamentaria
I—J on I linQVHQrPQ expectación en gil UlllulllOluQ /aselecciones

en

CROSLAND, 
EXTREMADA
MENTE GRAVE

COPENHAGUE, 15 (Crónica de J. V. COLCHERO, enviado especial de 
ARAGON/exprés por telex.)

Los daneses tienen fe en la democracia, pues de otra forma no se explica la 
expectación existente en Dinamarca ante las elecciones de hoy. Es la tercera vez 
que se convocan comicios generales en tres años, porque en el Folketing -el 
Parlamento-, no hay forma de conseguir mayorías estables.

El socialdemócrata Anker 
Joergensen, que lleva años 
engarzando G obiernos 
minoritarios, —sin que las 
elecciones del año pasado 
resolvieran la inestabilidad 
política de Dinamarca-, se 
promete ahora un ligero 
aumento de diputados que le 
permita coaligarse con los 
cuatro “mini-partidos’ de 
Centro, (el radical, el 
conservador, el demócrata y el 
popular). En esa Alianza, para la 
que han de alcanzar la mayoría 
que ahora les falta, veri la 
“salvación” para Dinamarca. Si 
a Joergensen le fallan los 
cálculos, el próximo Gobierno 
en Copenhague será tan 
vulnerable como el actual, pues 
Joergensen no tendrá más 
remedio que formar un 
Gabinete minoritario y capear 
los temporales en el Folketing, 
donde ha estado a merced de la 
oposición, desde que el invierno 
pasado volvió a entregarle el 
Gobierno el Libehartling, cuyo 
gabinete sólo había podido 
mantenerse diecinueve días.

El mal político de Dinamarca 
está en que su parlamentarismo

no funciona. En el Folketing 
hay cada vez más partidos. En 
1973 se dobló la cifra de cinco a 
diez. Ahora se presentan a las 
elecciones doce y por lo menos 
once obtendrán diputados. El 
nuevo partido, el Partido de los 
jubilados, (que se han unido 
para pedir mejoras de las 
pensiones), quizá logre también 
arañar un escaño. La ley 
electoral establece que todo 
grupo político que obtenga más 
de un dos por ciento de los 
votos emitidos en este pequeño 
país tiene derecho a estar 
representado en la Cámara. Con 
las escisiones de los grandes 
partidos de antaño y con los 
nuevos partidos surgidos del 
descontento tradicional, se ha 
producido la atomización, que 
ha hecho de la antaño estable 
Dinamarca una nación 
ingobernable.

El Partido Mayoritaño, el 
socialdemócrata, sólo cuenta en 
la actualidad con el veintinueve 
coma nueve por ciento de los 
votos. Le sigue el “Venstre” el 
liberal del pastor protestante 
Hartiing, que es el que defiende 
los intereses de los campesinos en 
este país de rica agricultura. El

tercer partido —surgió como 
movimiento de protesta en 
1973— es el del Progreso de 
Glistrup (cuenta con el trece 
coma seis de los votos y se 
espera que mejore). Con 
Glistrup no se quiere coaligar 
nadie, porque es un demagogo 
que recauda votos, prometiendo 
la supresión de impuestos. Los 
daneses dicen que (Glistrup es un 
“clown” metido a político y le 
tildan de “fascista”. Puede que 
no les falte razón, pero si los 
daneses no hubieran de soportar 
la presión tributaria más fuerte 
del mundo, —un cincuenta y 
cinco por ciento de sus sueldos 
y salarios — , Grlistrup no 
cosecharía votos sembrando 
demagogia. Al “martirio fiscal” 
hay que añadir el paro obrero, 
que alcanza a un siete por ciento 
de la población activa y es uno 
de los más altos del mundo 
occidental.

Anker' Joergensen, el 
socialdemócrata de humilde 
origen, que parece dispuesto a 
enfrentarse con ios Sindiatos, 
—de los que fu¿ presidente 
durante muchos años—, para 
sanear la economía del país, se 
niega a cooperar con los 
partidos a su izquierda. Los

® LA TRAGEDIA 
DE SEVESO

Sin soluciones en la
zona contaminada

Se ha adoptado la medida de acordonarla otra vez

d e 1
ROMA, 15 (Crónica de George ARMSTRONG

Guardian -E fe especial para
ARAGON/expres. )

Los evacuados de Seveso, que fueron obligados a 
abandonar sus domicilios el pasado verano, tras quedar 
envuelta la zona en una nube de gas venenoso, fueron 
acusados el sábado de desobedecer las órdenes recibidas y 
regresar a la zona contaminada. Restos de gas de dioxina 
han sido hallados en zonas que no estaban contaminadas el 
pasado verano.

por las proximidades de la 
zona, habiéndose limitado a 
imponer un límite de 
velocidad, para impedir que 
los vehículos levanten 
demasiado polvo 
envenenado.

cristiano
O R i V o 11 a , 
d e m ó c rata, 
de Sanidadene argad o

Pública de la región de 
Lombardia, dijo que la
razón por la que había 
pedido que se destacasen 
tropas en torno a la zona 
afectada fue, porque 
numerosas personas 
cortaban las alambradas y 
penetraban en el interior de 
aquella. También expuso el 
hecho de que 300 niños^de 
una ciudad cercana habían 
sufrido ciertas alteraciones 
recientemente debidas a la 
dioxina, la cual quería decir
que las i 
precaución

medidas de 
I realizadas el

pasado 
seman as

verano, algunas
después de la

explosión de la fábrica que 
producía el gas venenoso

nan sido quebrantadas. En 
octubre y nuevamente en 
noviembre, los propietarios 
de viviendas en Seveso 
realizaron marchas 
ostentosas dirigiéndose a sus 
domicilios, al ser 
convencidos de que el 
peligro era exagerado.

La policía pudo 
persuadirles posteriormente 
para que salieran. Dado que 
la zona de Seveso, es al 
parecer, una tierra de nadie, 
algunos jóvenes de Milán se 
han trasladado en pandillas 
a la zona.

Los ladrones también 
han trasladado posiblemente 
parte de su suelo 
envenenado en sus zapatos a 
otras partes. Las autoridades 
nunca cerraron una 
importante carretera que pasa

de hoy
socialistas de izquierdas, 
—separados del socialdemócrata 
en la pasada década—, los 
comunistas y los socialistas 
populares no formarán un 
"Frente Popular” con el partido 
de Anker Joergensen. 
Dinamarca no está para 
nacionalizaciones de industrias 
no otras recetas radicales 
propuestas por la extrema 
izquierda. Joergensen quiere 
sacar a flote la economía; 
sumida en una crisis más 
profunda que en otros países del 
Mercado Común, sin renunciar a 
los avances sociales habidos en 
este país durante las pasadas 
cuatro décadas de dominio 
socialdemócrata.

El pastor Hartline trataría de 
volver a formar Gobierno, si el 
resultado de las urnas se lo 
permitiese. Pero se considera 
muy difícil. Los cuatro 
“mini-partidos” de Centro están 
ahora más cerca de la 
socialdemocracia que del 
Partido Liberal Campesino. Y 
una coalición de Hartiing con el 
demagogo Glistrup no se estima 
factible, aunque numéricamente 
lograsen juntos, -lo que 
tampoco es probable — , 
suficientes diputados. Todo es 
posible, sin embargo, en estos 
comicios daneses; pues, según 
las últimas encuestas una cuarta 
parte de los electores votarán 
este año a un partido distinto 
que el año pasado. La crisis 
parlamentaria que viene 
padeciendo Dinamarca no 
mueve a los daneses a 
desinteresarse por las 
votaciones, sino a cambiar de 
partido.

Las familias evacuadas de 
la localidad de Seveso, a 
pesar del tiempo que ha 
transcurrido desde que se 
supo la contaminación por 
dioxina, aun residen en 
hoteles, moteles y pensiones 
y su exasperación contra las 
autoridades, por no haber 
limpiado la zona, se 
encuentra actualmente sn el 
punto más alto.

Las autoridades po se 
muestran coherentes 
respecto a las medidas que 
han de adoptarse, siete 
meses desp ués de la 
explosión de gas venenoso.

Han vuelto actualmente a 
una medida semejante a las
que se adoptaron 
principio: acordonar 
zona.

Un senador socialista

en 
la

ha
propuesto que una comisión 
parlamentaria investigue la 
situación y los problemas 
suscitados en la zona tras la 
explosión de la planta de gas 
venenoso.

LONDRES, 15 (Efe).- El Foreing Office, informó a primeras 
horas de la mañana de hoy que el estado del ministro británico ds 
Asuntos Exteriores Anthony Crosland, continua siendo 
extremadamente grave".

Crosland permanece desde ayer en el centro hospitalario Radcliffe 
Infirmary de Oxford (Inglaterra), donde ingresó aquejado de fuertes 
molestias, descubriendo los médicos que se trataba de una fuene 
angina de pecho.

BARRE; PREPARARSE PARA LA
ADHESION DE ESPAÑA A LA "CEE

TARBES, 15 (Efe).- Hay que prepararse para la adhesión de 
España a la Comunidad Europea, dijo el Jefe del Gobierno francés,

Raymond Barre, antes de abandonar anoche la ciudad de Tarbes, 
que había visitado en el marco de su viaje, al sudoeste francés. 

’ Añadió que ante tal perspectiva las regiones francesas, en particular 
las fronterizas con España, "han de desarrollar su competitividad"

Después de señalar que España desea la entrada en el Mercado 
Común, elprimer ministro manifestó: "pedimos que sean respetados 
todos los plazos en lo que respecta a la agricultura y que en las 
negociaciones que se inicien sean cumplidas todas las obligaciones 
que no se aplicaron estos últimos años. El régimen de relaciones 
comunitarias favorecía al mercado español".

AUNQUE OFICIALMENTE NO HA COMENZADO

BRAS». YA «IVE
SU CARNAVAL

RIO DE JANEIRO, 15 (Crónica 
por Nacif ELIAS, de la agencia Efe 
especial para ARAGON/expres.)

Todo está listo para el carnaval 77. 
La ciudad recibe los últimos retoques de 
su decoración. La animación de los 
clubs llegan al clímax y las “escolas de 
samba” protagonistas tradicionales de la 
grandiosa fiesta, están listas.

En esta época el Brasil sólo obedece a 
una consigna: bailar el carnaval. No es 
necesario hacer planes concretos. La 
danza se improvisa en las calles, en las 
plazas, en las playas, en las terrazas de 
las cafeterías... La orden es bailer y todo 
el mundo la cumple. En Río estos días 
todo se hace sambando’’. Sólo,
acompañado, dos hombres, dos mujeres 
en grupo. Todo es válido.

Cualquier instrumento de percusión 
sirve para esta convocatoria mágica. 
“ ■ a marcar el ritmo.Comienza uno 
Inmedlatamente se forma el grupo. La
programación se improvisa con dudoso 
gusto, pero con magia indudable y es 
imposible no participar.

Dicen los estudiosos que el Carnaval 
es una fiesta de elocuente liberación 
físico-mental, que permite al hombre y 
a la mujer representar, con una natural 
comicidad, el impudor.

La fiesta brasileña por excelencia, 
reúne sólo en Rio de Janeiro a más de 
dos millones de turistas, el diez por
ciento extranjeros. Llega al delirio el 
domingo de carnaval con el tradicional 
desfile de las "escolas de samba”las escolas de samba'
considerado el acto audio-visual más 
espectacular del mundo, en el que 
participan alrededor de 35 mil personas 
entre las que “samban", lucen fantasías

de lujo, dan órdenes o simplemente 
empuian las carrozas alegóricas.

Las escuelas de samba actualrnente 
son diferentes de la “dejafalar”. Tienen 
una estructura más definida y es 
dividida en varias partes, denominadas 
"alas”. Cada "ala”, tiene una función. 
Pero, la esencia de las escuelas es la 
misma que la original.

Las escuelas de samba son integradas 
por millares de personas que samban, es 
decir, danzan en conjunto el samba, 
haciendo evoluciones coreográficas con 
los pies. El alma de la escuela de samba 
es la “batería” la orquestal, integrada 
apenas por instrumentons de percusión.

Actualmente, en Río de Janeiro, 
existen millares de escuelas de samba, 
pero las que dominan la atención del 
público y de los turistas son las escuelas 
del primero grupo, en número de diez: 
"Mangueira”, la más popular; "Pórtela”, 
la que más titulos ganó; "Unidos de 
Padre Miguel”, "Unidos de Vila Isabel”, 
"Unidos de Cabuzu”, "Beija flor de 
Nipolis”, "Académicos de Salgueiro", 
“Imperio Serrano”, “Imperatriz 
Leopoldinense”, y "Sao Carlos”.

El desfile de las escuelas de samba es 
realizado siempre los domingos, después 
de la apertura oficial del carnaval y 
tienen una duración de más de doce 
horas. Comienza a las 18 horas locales.

Oficialmente, el carnaval carioca se 
inaugura el sábado, pero, 
extraoficialmente ya está abierto, y cada 
año se repiten las críticas de CKJe el 
carnaval "ya no es el de antes”. Pero 
cada año el carnaval es renovado con el 
mayor entusiasmo y locura. Todos ya 
están en las calles, danzando y 
cantando, pues la palabra de orden es 
una sola: danzar y cantar el samba.

SGCB2021



77/AE a¿/1 5-2-77 / PAG. 13

Pese a la buena imagen 
exterior de Ceaucescu

Después de su gira 
informativa

por Oriente Medio

VE
a primeras 

iritánico de 
lúa siendo
Sa PIíHSH IH ü MS0

I Í7(lrf^nanccidfintâl.

io Radcliffe 
□ de fuertes 
una fuerte DISIDENCIA

VIENA, 15 (Crónica por Miguel MOYA, de la 
Agencia Efe, especial para ARAGON/expres.)
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Denktasch (turco-chipriota) se 
han puesto de acuerdo en una 
base para futuras negociaciones: 
fundar un Estado unitario 
bizonal, desligado de todas las 
alianzas, •‘no alineado", con dos
comunidades Gobierno
federal conjunto. La conferencia 
sobre Chipre tendrá lugar en 
Viena el próximo marzo, entre 
griegos y turcos de la isla con la 
ONU como ••mediadora”.

Waldheim 
••informativa” 
Oriente Medio

su misión en

territorios
ocupados.

El 12 de marzo se reunirá el 
consejo de los palestinos. 
Waldheim confía en que 
fructifique porque sus 
interlocutores árabes (Hussein, 
Jaled, Sadat, Asad y Sarkis) 
respaldan la nueva oferta de la 
OLP.

SOARES EN 
LONDRES

Callagham.

ENTREVISTAS 
LOPEZ PORTILLO- 
CARTER

WASHINGTON, 15 (Efe).— 
El presidente de Méjico, José 
López Portillo, y el presidente 
norteamericano, Jimmy Carter, 
analizaron ayer las relaciones

I Cuando los rumanos entablan diálogo con los turistas 
extranjeros visitantes de su país saben que les aguarda una

I segunda conversación, mucho menos grata: las autoridades I competentes les interrogarán sobre el contenido de los coloquios I con los forasteros. ■I Cuando, en Bucarest, por ejemplo, un artista extranjero desea I hablar libremente con sus anfitriones rumanos, será indispensable I on paseo por el parque municipal, desafiando si hace falta l^s I inclemencias del invierno, para poder platicar apaciblemente.
I Rumania es la república latina de los micrófonos. De nada le I (Efe)— Kurt

servirá a Nicolae Ceaucesqu. presidente estatal y secretario del I aidheim 'secretario general de
I Partido, alardear de cosmopolitismo, coleccionando viajes por | oNU declaró ayer a su llegada 
I todos los continentes. La escucha oculta, la grabación I a Viena procedente de Oriente 
I clandestina, la emisora del tamaño de un chinche, captaran las I ^ledio y de Chipre, que la 
1 palabras de¡ viajero en el país de Trajano. , I ••diplomacia sigilosa” ha
I Paul Goma eminente novelista rumano, autor de "Ostinato , I marcado una victoria con ei

de fondo antistalinista, encabeza un grupo de escritores rumanos I diálogo mantenido por Makarios
que se ha dirigido a la opinión pública europea, a través de I * °®7*"®';-,jente

1 canales diplomáticos, pidiendo la estricta aplicación por parte del I . ggo.chjprio'I régimen de Ceaucescu de los acuerdos humanitarios y de libre I ________________  I intercambio cultural adoptados por la conferencia de Helsinki. I_______________________________________ a-lr» W _I Se solidarizan los firmantes de la carta abierta de los rumanos I Como represéntame ae CIA
Icon la disidencia checoslovaca. Entre los signatarios del I Vw ■I I* Il ■■ IW I

; manifiesto figuran una pintora, Carmen Maroliu, Serbanl [qj preSOS SOVietiCOS. V A 11
Istefanescu, nieto de un estadista rumano, vanos obreros I _ ___

I I metalúrgicos y dos profesores de la orquesta filarmónica de I _ ___

í I "Palabras vacías", dicen los disconformes, son en Rumania entrevistara con varier 
los compromisos contraídos por el Estado a nivel inwnacional WH 1« WT W W «

i I para plasmar los derechos humanos y la libertad cultural. I
\ I Ceaucescu acumula los cargos siguientes: presidíela del LOS CIUDADANOS

I Estado, jefatura del Partido, comisariado supremo déla educæion l ..TKir^nTn
I nacional, máxima dirección de la propaganda militar y RUSOS SON MINORIA

i 1 comandancia general de las fuerzas armadas de, tierra, mar I IXUÛUÛ
I (Negro, Marinita) y aire. EN LOS CAMPOS DE

i I Han entrado ya en combate los intelectuales paral t nniI I desenmascarar al conductor. El liberalismo de Ceaucescu, de CONCENTRACION
I I alcance exterior, comprende la coexistencia y la cooperación I

económica con los sitemas capitalistas. Una actitud patriótica, de 1 qqi / t PT T rOQ 
auton'ómismo, frente a Moscú, añade colorido al cuadro, que | OUV 1 L. I i LUO 
completan la apertura hacia el tercer mundo" y los brindis de 
paz.

Pero bajo esta rotulación "para fuera" persiste dentro de 
Rumania la maquinaria dictatorial. Y siguen terminantemente 
prohibidos los viajes del rumano vulgar (no los de Ceaucescu) a 
naciones capitalistas, la lectura de prensa libre y el cambio de 
residencia dentro del país.

MOSCU

OTRO DISIDENTE 
EN PELIGRO

MOSCU, 15 (tfe-Reuler).- La policía ^ovielica de 
seguridad (KGB), deluvo ayer brevemenle « Yaienlin 
Turchin oresidente de la sección moscovita de la

Î organización^ para la defensa de 
? "amnistía internacional”, que tiene la en Lond , y^e 

comunicó que podría sufrir orden de caza V P
■ agiTación anti-soviética, ha declarado el mismo Turchin.
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Ral

negando que
hubiese sido ••negociadora”. Ha 
enviado emisarios a Moscú y a 
Washington para promover la 
conferencia de Ginebra.sobre el 
cercano Oriente.

contempla con esperanza la 
actitud nueva de la OLP al 
conformarse con la ••pequeña 
solución” (un Estado diferente 
del que pedfa en 1968), pero 
Israel exige que los palestinos 
anulen su propósito explícito de 
••aniquilar a Israel”.

Israel no se opone a la 
conferencia de Ginebra, ni a la 
discusión dentro del cuadro de 
la ONU, pero objeta algunas de 
las resoluciones de la ONU 
respecto a la retirada de los

detenidos de haCe tiempo 
figuran aquellos que se negaron 
a participar en la invasión de 
Checoslovaquia.

PARIS, ir» (Efe).- “Iré 
próximamente a Estados 1 Inidos 
y es muy posible que me 
entreviste con el presidente 
Carter afirmó anoche en una 
reunión que tuvo lugar en Pan^ 
el disidente soviético Vladimir 
Ku k o V 8 k i, canjeado 
recientemente por el líder 
comunista chileno Luis 
Corvalan.

Dijo que hablaría con el 
presidente norteamericano en 
calidad de n-prescnlante “del 
mundo de presos soviético y que 
le pediría hiciera todo lo posible 
por facilitar el acceso a Estados 
(Inidos de los judíos soviéticos 
(lue llegan a Europa occidental 
huyendo de la URSS y 
encuentran dificultades para 
conseguir autorización de 
inmigración.

Refiriéndose a la persecución 
de disidentes en la URSS, 
Bukovski señaló que en los 
campos de concentración los 
rusos representan una minoría, 
mientras que los originarios de 
otras naciones de la Unión 
Soviética predominan, también 
son particularmente 
perseguidos, según el disidente, 
los creyenti’s y “la iglesia, como 
institución, se halla en la URSS 
enteramente bajo la ferula de las 
autoridades. Los que entran en 
los seminarios sólo pueden 
hacerlo con la bendición 
especial d<‘l KUB-

Reveló Bukovski a su 
auditorio el caso de un súbdito 
inglés de origen ruso, llamado 
Uharyguin, que lue detenido en 
la Unión Soviética cuando 
efectuaba un viaj<- de negocios, 
por habeise negado a colaborar 
con la “K(;B”. Uonduiido ante 
el jefe de la policía secreta, 
Andorpov, este le dijo: “No 
tiene importancia que le 
nielamos •■ii la cárcel. La reina
de no nos va
declarar la guerra por ello.

’ Ilahiaiido d«“l movimiento 
oposición hizo oUsi-rvar <)iH‘ 
desarrolla en el Ejereilo “<’n

de

las
tni.sinus proporcioiic.s que cii c 
seno <l<- la pohia.-ión”. S

inililares ile

LONDRES, 
primer ministro

15 (Efe).— El 
británico James

Callagham anunció ayer en 
Londres que el Gobierno 
británico apoya totalmente el 
ingreso de Portugal en la

Europea.

manifestación en el transcurso
de una cena ofrecida su
despacho de Downing Street en 
honor del primer ministro 
portugués, Mario Soares, que se 
encuentra en la capital del 
Reino Unido en visita oficial de 
dos días.

Portugal 
dará una

incorporación de 
al Mercado Común 

mayor estabilidad a la
democracia en este país y en

SAIAROlh 
“ADMIRO 
AL PRESIDENTE 
USA”

N II E V A Y 
( Efe-Reuter 
soviético, Andrei

O R K , 1 .5 
El disidente 
Sajarov, ha

- bilaterales y las de Estados 
Unidos con Hispanoamérica en 
su primera entrevista en la Casa 
Blanca.

López Portillo y Carter que a 
ratos hablaron en Español, 
volverán a reunirse hoy martes.

Un Casa
Blanca dijo que entre los temas 
tratados por los dos presidentes

comerciales, los problemas de 
emigración y la cooperación 
entre los dos países en la lucha 
contra el tráfico de narcóticos. 
En el plano global. Carte y 
López Portillo, repasaron las 
relaciones entre los Estados 
Unidos e Iberoamérica y^ el

subdesarrollados, conocido 
como diálogo ••norte-sur”.

MALVINAS: 
INGLATERRA 
CONCILIADORA

BUENOS AIRES, 15 (Efe).— 
El subsecretario de Relaciones 
Exteriores de Gran Bretaña, 
Edward Rowlands, llegará 
mañana a Buenos Aires para 
reanudar las suspendidas

declarado en una entrevista que 
admiraba a la administración 
Carter por su postura, tanto a 
favor suyo como de otros 
disidentes de la U.R.S.S.

Pero Sajarov advirtió en la 
entrevista, registrada en Moscú 
por la “CBS” T.V., que 
^‘cualquier duda o retirada 
parcial daría al Kremlin la 
impresión de que la nueva 
administración sucumbiría al 
chantaje y a la represión”.

conversaciones sobre las islas 
Malvinas, archipiélago argentino 
que Inglaterra ocupa desde 
1833.

E n

Rowlands”

y diplomáticas je
que la misión 
está destinada en

principio a acordar la paulatina 
transferencia de la soberanía de 
las islas a la Argentina a cambio 
de una participación británica 
en la explotación de los 
hidrocarburos y otras riquezas 
detectadas en la plataforma de 
las Malvinas.

La discrimi
nación afecta 

al transporte escolar 0 Aunque /a integración fue convertida 
en ley pore/ Tribuna/Supremo

SEATTLE (Washington EE.LL.), 
15.- (Crónica de Morton MINIZ del 
Washington Post-Eíe, especial para 
ARAGON/exprès).

El fiscal general de Estados Unidos, 
Griffin Bell declaró el domingo que acepta 
una postura controvertida, de limitar el 
transporte escolar integrado, que fue 
adoptada por el Departamento de Justicia , 
durante las Administraciones de Nixon y 
Ford, porque el Tribunal Supremo la había 
convertido en Ley.

Los partidarios de los derechos cívicos 
disputarán este aserto, sobre la base de que 
el Tribunal aun tiene que estar o no de 
acuerdo con las posiciones del 
Departamento, en el sentido de que el 
alcance de los remedios para las escuelas 
segregadas no tengan repercusiones 
mayores que sus defectos.

Bell interpelado sobre el programa de 
televisión frente a la nación y respecto a 
una conferencia de prensa posterior, en la 
reunión celebrada a mediados de ano por el 
Colegio de Abogados norteamericanos, 
también dijo que confía en hacer publico 
en breve un informe de 148 paginas sobre 
las afirmaciones hechas por el 
Departamento de Justicia,, en torno a la 
investigación del FBI respecto al asesinato 
del doctor Martin Lulero King, en '968.

Bell dijo que el informe podría inducir a 
algunos lectores a estimar que no hay

pruebas de una conspiración para matar a 
King, mientras que podría impulsar a otros, 
—debido a algunas cuestiones aun np 
respondidas—, a preguntarse si había 
habido una conspiración despues de todo.

Deseo que todo el mundo pueda leer el 
informe y llegar a conclusiones respecto a 
él> Interrogado sobre el status de la Ley, 
respecto al transporte escolar integrado, 
Bell dijo que el Tribunal Supremo había 
interpretado la Ley y, por lo que a el 
respecta, había aceptado los dictamene; 
con relación al transporte escolar 
integrado, según el ejemplo marcado en un 
fallo relativo a las escuelas publicas de 
Austin (Tejas), en el que quedaron 
comprendidos los mejicano 
estadounidenses así como los negros.

Sin dar una orden general, el Tribuna 
Supremo remitió el caso a un Tribunal 
superior, con instrucciones de revisar _ le 
cuestión a la luz de una decisión anterioi 
de que la discriminación racial tiene que 
precisarse que es intencioiial, para que se 
entienda que es inconstitucional.

Al actuar asf, el Tribunal no desestirno 
la decisión de un caso en Denver de que Ioí 
jueces federales pueden estimar que ur 
sistema segregador, realizado en alguno, 
sectores del sistema de enseñanza atenté 
contra todo el sistema. „

El juez Lewis F. Powell, en urn 
declaración conjunta con el juez William H 
Rehnquist, puso reparos a la orden df 
transporte de Austin, estimando que ponií 
un remedio que excedía a la magnitud de 
problema.
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itrror_dleljí2slL[^ ’
Cf/\/C//\//\/ATí- A /a izquierda, miembros de ia policía especia/ de choque de 

Cincinnati, sacan de/ hospita/ Catherine Booth a Jesse Cou/ter (centro), después 
de su rendición. Había retenido a ocho rehbnes en e/ hospita/, destinado a madres 
so/teras, donde acudió para so/icitar información sobre un hi/o a/ que abandonó 
hace 20 años. A /a derecha. Hita Gibion, cubierta /a cara con una chaqueta, es saca
da también de/ hospita/, después de rendirse conjuntamente con Jesse. Hita Gibion 
fue esposa de Jesse. (Te/efoto, Cifra Gráfica-Upi.)

VANCE, A ORIENTE MEDIO

OBJETIVO: EVITAR 
LA “QUINTA GUERRA”

WASHINGTON, 15 (Crónica por Javier 
CASANOVAS, de "Efe” especial para 
ARAGON/expres.)

En un ambiente de euforia ante la posibilidad de un 
acuerdo árabe-israelí, el secretario norteamericano de 
Estado emprende hoy una gira diplomática por Oriente 
Medio que supone la primera iniciativa de los Estados 
Unidos para preparar la convocatoria de una conferencia 
de paz.

Con el tema palestino 
como principal escolio, 
Cyrus Vance se desplaza a 
seis países, dispuesto a

enterrar para siempre la 
táctica del paso a paso 
puesta en práctica por su 
antecesor Henry Kissinger y

CURSO DE 
PERFECCIONAMIENTO 
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DE COMERCIO
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INICIACION DEL CURSO

21 de Febrero de 1977 

DURACION 21,22,23, 24 y 25
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Cámara Oficial de Comercio e Industria (D. Jaime

afrontar de lleno los puntos 
centrales del conflicto. 
Entre estos destacan los 
problemas del Estado 
palestino, de la retirada de 
las tropas israelíes de las 
tierras ocupadas a los árabes 
y el del reconocimiento de 
Israel por el mundo árabe 
dentro de un marco 
fronterizo seguro.

Medios diplomáticos 
norteamericanos indicaron 
que tras el viaje de Vanee 
por Israel, Egipto, Líbano, 
Jordania, Arabía Saudita y 
Siria, el Gobierno de Carter 
se condederá una tregua de 
varios meses antes de lanzar 
una ofensiva final para 
reunir una conferencia de 
paz en Ginebra. A pesar de 
la aparente buena 
disposición árabe-israelí 
para sentarse a la mesa de 
negociaciones, parece poco 
probable que la 
convocatoria se formalice 
antes del verano o incluso el 
otoño. En el intermedio. 
Carter espera recibir en 
Washington a los principales 
líderes de Israel y el mundo 
árabe antes de lanzarse, a la 
hora de la verdad, con un 
movimiento diplomático 
global en busca de la 
cristalización de una 
conferenda que no esté 
condenada al fracaso antes 
de su inicio.

Vanee, un veterano 
diplomático con experienda 
negodadora en situaciones 
difíciles, es de la opinión de 
que las condidones para un 
acuerdo son óptimas ahora. 
Si se desaprovecha la 
opo rtunidad, cree Vanee, 
1978 podría ser el año de la 
quinta guerra árabe-israelí. 
"De no progresarse este año, 
existe el peligro de que se 
presenten otros factores que 
destruyan las condidones 
más favorables que ahora 
existen", dijo el secretario 
de Estado en una reciente 
entrevista.

La conferencia iU
del Mar, en

punto
NACIONES UNIDAS, 15 

(Crónica por José SOBRINO, de 
Efe, especial para ARAGON/ex
pres.)

En un intento por sacar a la conferencia 
del Mar del estancamiento en que cayó 
durante la pasada sesión antes de la próxima 
en mayo, los jefes de delegación se reunirán 
durante dos semanas a partir del 28 de este 
mes en Ginebra

La reunión informal del llamado grupo de 
expertos juristas ha Mo convocada por el 
ministro de Ley del Mar de Noruega, Jens 
Envensen, para tratar específicamente de la 
explotación del área internacional, o sea de 
los fondos marinos profundos, lo que 
constituye el mayor obstáculo actualmente 
para el avance de la conferencia.

El subsecretario de la ONU para la 
conferencia, Bernardo Zuleta, de Colombia, 
dijo ayer en rueda ^e prensa ^ue el mero 
hecho de que se celebre la reunion preliminar 
en Ginebra, que como todas las organizadas 
por Evensen transcurrirá en un ambiente de 
informalidad y trabajo concreto, olvidando las 
dilatorias cuestiones de procedimiento, 
constituye un hecho alentador.

Explicó Zuleta que a su entender existen 
una serie de malas interpretaciones o 
incomprensiones entre los países en 
desarrollo, que aspiran a participar en la 
explotación de las grandes riquezas minerales 
que albergan los fondos profundos, y los 
países de alto desarrollo industrial que poseen 
o tendrán en un futuro inmediato las técnicas 
necesarias para realizar esa explotaciórt

A lo que aspiran los pai'ses en desarrollo, 
según Zuleta, es a que se distribuya en forma

muerto
equitativa el producto de la explotación délo 
que se ha llamado herencia común de l¡¡ 
humanidad”, y a que no sea privilegio de unot 
pocos países o compañías que utilicen ¡o¡ 
recursos minerales de los fondos marinos pan 
mayor riquezas y poder de los ricos y fuerte^ 
y mayor miseria de los que son ya pobres y en 
muchos casos dependen exclusivamente de lat 
riquezas minerales de su suelo para poder 
sobrevivir.

Admitió el subsecretario que aún quedan 
por resolver muchos detalles sobre esos temas, 
y principalmente determirwr los derechos dé 
los países sin litoral, pero dijo que nadie 
disputa actualmente que el mayor y principal 
obstáculo lo constituye el referente a ¡a I 
explotación de los fondos marinos profundos f

En la reunión informan de Ginebra se s 
tratará de determirwr cuales son las bases f 
posibles para un acuerdo, en particular en ¡o I 
que se refiere a la autoridad internacional de 
los fondos marinos, que algunos quieren sea I 
parte del mecanismo encargado de velar por el I 
cumplimiento y resolver las disputas del ! 
nuevo derecho del mar y otros quieren que i 
sea un organismo aparte. ¡

También está en disputa la forma en que se f 
integrará esa autoridad o sea cual será la ‘ 
representación y funciones de los distintos j 
países o grupos de países, y si se encargará = 
directamente de la explotación o simplemente i 
concederá las licencias y delimitará las i 
concesiones, o sea si será realmente una 
empresa internacional o sólo un organismo 
supervisor.

Estas cuestiones no pueden resolverse sin i 
voluntM política e imaginación, y Zuleta ! 
expresó confianza en que la reunión de ( 
Ginebra sentará las bases para un acuerdo que 
será discutido en la próxima sesión del pleno 
de la conferencia del Mar señalada para el 
comenzar el 28 de mayo.
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lyiNCITI ELIJA SUS VIAJES 
PREFERIDOS

A- V G. A.T. 12 excursiones en modernos y COMODOS AUTOCARES

A VALENCIA Fallas de San José.— Salidas: marzo, 16, 17 y 18, para regresar 
el 20. Viaje POPULAR, aprovechando el puente de San José y 

, domingo (19/20).

A MADRID, ESCORIAL Y VALLE DE LOS CAIDOS
Sábado, 19,festivo,y 20,domingo,de marzo.

A CERVERA (Lérida).— Para asistir a la representación de CRISTO, MISTE
RIO DE PASION.— Los domingos 27 de marzo, 3 y 17 de abril.

A BENIDORM Abril, 7 (Jueves Santo), salida a las 14^0 horas, para regresar 
el domingo,día 10.

A MADRID, ARANJUEZ, TOLEDO, EL ESCORIAL
Y VALLE DE LOS CAIDOS Abril, 7 ai io.

Peregrinaciones al Santuario de Ntra. Sra. de Lourdes 
en colaboración con Peregrinaciones Marianas (pasaporte colectivo) 

Marzo 19 al 20 y durante los meses de abril a septiembre

SOLICITE PROGRAMAS —
DETALLADOS 713168 VlllClt, 8.3

Calle de CADIZ, 7 - Teléfonos 22 97 77 y 22 29 50 - ZAR AGOZA

GALERIAS 
de ARTE 

DATO, 13-15
GALERIA ITXASO

'EXPONEN HERNANDEZ COP
DEL 1 AL 15 DE FEBRERO

PERELLON (DIBUJOS Y PINTURAS)

ANGELA (ESCULTURAS)

SALA LEONARDO
DEL 8 AL 23 INCLUSIVE

EXPONE
BARRERA 
WOLFF

Perpetuo Socorro, 2 - Teléfono 27 86 00

N’ART NAHARRO MANIFESTACION. 9 
TELEFONO 212464

ARAGONESES SIGLO XÏX

Mariano BARBASAN Manuel LEON ASTRUC
Juan José GARATE Marcelino DE UNCETA
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velar por el 

isputas del 
■juieren que

nuestra "MATERIA 
RESERVADA"

En Madrid se está perfilando algo 
ast' como una declaración de 
"materia reservada” que pondrían en 

vigor los p erio distas contra 
determinados artistas, cantantes, 
futbolistas y toreros que con sus 
declaraciones o actitudes pretendan 
entorpecer la libertad crítica de la 
prensa.

Parece que una aprendiza de actriz
“cuyo
cuerpo”,

único valor relativo es su
la ha emprendido con 

esto' <jue no es nuevo en el 
la prensa, ha mo tivado que

vaya pensándose en eso de que los 
periodistas también declaremos 
"materia reservada” a determinados 
personajillps.

ui en que se 
ual será la 
9S distintos 
e encargará 
implemente 
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ZARAGOZA VIVA
El PNN don Emilio Fernández

rESTUVO 90 MINUTOS E ' ■

EN HUELGA DE HAMBRE

F

i n admisible.

B ' ;

¿DESAPARECERA 0 SE CONSERVARA?

ES UNA PRUEBA DEL "ART DECO

MONUMENTO ARTISTICO

ro dos del Paseo Pamplona para declararlo mo
numento artístico, el cual no ha sido aprobado.

Andy LOPE 
{Fotos, García Luna.)

defendernos, pero 
obligaciones a la hora 
rechistar los artículos 
elevados de precio.

todo lo que 
edificios que

A los pocos instantes de conocerse su 
decisión, la Delegación de Educación y 
Ciencia le concedió plaza de profesor en 
Escatrón

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/ex- 
pres).— Noventa minutos duró la huelga 
de hambre en que se declarara ayer tarde 
el profesor don Emilio Fernández, único 
PNN en situación de paro forzoso de los 
que tuvieran contrato de trabajo durante 
el curso pasado. El profesor Fernández 
"había impartido clases de Filosofía a los 
alumnos de Bachillerato del centro 
“Pedro de Luna" durante el curso 
académico 1966-67, pero las horas de 
clase por él cubiertas el año anterior han 
sido adjudicadas este año a otra 
profesora.

En repetidas pasiones don Emilio 
Fernández había solicitado de la 
Inspección y de la Delegación Provincial 
de Educación y Ciencia un puesto de 
trabajo, como enseñante dentro de la 
provincia, para dar cumplimiento así a la 
disposición administrativa según la cual 
los profesores cojitratados durante el 
curso anterior tenían que seguir siéndolo 
en el presente. Sin embargo, la respuesta a 
todas sus peticiones resultaba negativa. 
Mediaba en el caso del profesor 
Fernández una disparidad de criterios

respecto a sus métodos docentes, y al 
parecer en los centros de enseñanza 
estatal el profesor Fernández no podia 
obtener plaza por esa circunstancia.

Ayer, a primera hora de la tarde, don 
Emilio Fernández anunciaba a la 
asamblea de profesores no numerarios en 
huelga su decisión de iniciar el solo una 
huelga de hambre, en la sede del Colegio 
de Doctores y Licenciados, hasta tanto el 
Ministerio de Educación y Ciencia no le 
proporcionara el trabajo solicitado. Una 
comisión de PNN acudió inmediatamente 
después de la asamblea a la Delegación de 
Educación y Ciencia, donde, en ausencia 
del delegado, comunicaron el hecho a uno 
de los inspectores.

Transcurrida una hora y media desde 
el momento en que el profesor Fernández 
iniciara su huelga de hambre, recibió en la 
sede del Colegio de Doctores y 
Licenciados la notificación de que, con 
carácter definitivo, le había sido 
adjudicada una plaza de profesor en el 
centro de Bachillerato de Escatrón. Desde 
ese momento el señor Fernández depuso 
su actitud de huelga de hambre.

El me/or exponente de/ "Art-Deco"en Zaragoza

DIRD «MDRIIURI»
a regresar

3 regresar 
in José y

, MISTE- 
t de abril.

ICARES
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Pronto puede ser derribado por la 
larga piqueta de la especulación urbana

Una de las cosas que más atraen a cualquier 
persona que visita París, Londres, Amsterdam, 
etc., es la uniformidad estética de sus edificios. 
Todos ellos tienen una arquitectura que en la 
actualidad ya no se trabaja. Sin embargo, han 
sabido conservarlos, incluso restaurarlos por 
fuera y dotarlos interiormente de todas las co
modidades actualmente existentes. En una pala
bra se conserva una modalidad arquitectónica 
que de otra manera desaparecería. Pero, en Es
paña y sobre todo en Zaragoza, nos empeñamos 
en hacer todo lo contrario. Destruir, destruir 
todo lo que existe y levantar otros edificios en 
su lugar. Esto es lo que puede suceder en este 
edificio, el único del Paseo Pamplona que tiene 
un verdadero interés arquitectónico y detrás 
de cuyo solarvan varias inmobiliarias.

JRAS)

ERA

9 
64

Todos
realmente

los edificios de 
tienen algún

tónico en nuestra ciudad van cayendo bajo la 
acción de la piqueta. Las cada vez más intensas 
protestas y denuncias no logran frenar las acti
vidades de los especuladores de terrenos, que 
sÍRuen haciendo su saneadb negocio y levantan
do edificios que parecen más bien jaulas que 
otra cosa.

Nuestra ciudad es la urbe prototipo de lo 
que no se debe de hacer en el campo urbanís
tico. Los intereses privados pasan por encima 
de lo que interesa a la ciudad y debe conser
varse cara al futuro. Aquí el "asesinato" artís
tico está permitido sin que nadie le ponga algo 
que sea historia. Sin embargo, hace muy pocos 
días y en el último pleno celebrado por la Cor
poración Municipal, ésta se dio por enterada del 
expediente que fue abierto en relación al núme-

HOY COMIENZAN EN ZARAGOZA LAS 
HORNADAS INFORMATIVAS DELGAS

’ Hoy comienzan en Zaragoza las I Jomadas 
tiomiativas del <ias (jue reunirán alrededor de 
Çni^ (Jcl domestico de esa energía, a 
^cnicos, constructores e instaladores. A lo 

de tre.s días > haxa el próxirnt jueves, los 
•stintos sectores implicados en el 
•>astecimje,,(o y construcción «le los servicios 
*“ estudia!la pmlTcmátnra que plantcTi el

u.sodeebta energía, en continuo auinenlu.
Tara ello lian llegado a Zaragoza destacado.s 

.técnicos de la empresa concesionaria. Ho' 
martes, la.* mmione.s pniru ra-s serán con 'o 
\npnlectos \ continuarán en lixs tres día. 

sm-esnu.' al»ar<‘.Tiid<» a t on tmcto'cs v 
sectore implicad en 1.'* realización y 
suministro de las instalaci.ines de gas.

Este edificio fue construido hace cerca de 
cuarenta años por encargo de don García Mo- 
lins y sobre un proyecto del que fue director 
de la Escuela de Arquitectura de Madrid, don 
Pascual Bravo. Es una buena prueba del "Art- 
Deco", que sintetizaba de una forma ecléctica 
todos aquellos estilos más o menos modernistas 
que imperaban en aquella época. Los edificios 
se construían con una gran suntuosidad. El ba
samento tiene un despiece robusto, el cuerpo 
central con pilastras estriadas y cuerpo superior, 
en el que podemos destacar el torreón que está 
situado a la derecha y un templete que existe 
en el chaflán, el cual está coronado con una 
cúpula y espadaña. En el interior del edificio 
la distribución de las habitaciones está hecha 
con arreglo a aquellos tiempos. Todas son muy 
amplias con balcones o ventanales que dan a la 
calle. La luminosidad de los interiores era uno 
de los puntos que más se tenía en cuenta a la 
hora de hacer un edificio. Por ello los ventana
les solían ser muy amplios. Este edificio, que es 
el mejor exponente del "Art-Deco" en nuestra 
ciudad, puede desaparecer sin que nadie h^a 
nada por que se conserve. ¿Cuándo lo tirarán? 
Tal vez antes de lo que nos podamos imaginar.

Por José Luis ERCI^IÆA

sí todas las 
de pagar sin 

cada vez más

POR LA I

por supuesto,

prospere y no ocurra -como en tantas 
otras ocasiones que llegó antes la 
piqueta que la declaración de 
monumento. Esperemos.

o históricamente,arquitectónica 
constituyen un recuerdo y un orgullo 
de nuestro glorioso pasado. Lo que 
hace falta es que el expediente

generalmente los 
solemos tener entre los amigos y 
conocidos una buena y abundante

La falta de higiene es notoria e

y un desafío a los consumidores que, 
por lo visto, en nuestro país, no 
tenemos ningún derecho para

parece bien, como nos parece bien 
tienda a conservar 
de alguna manera.

MAS ATENCION A 
LOS ALIMENTOS

NOS costaba creerlo, pero hemos 

tenido ocasión de comprobarlo 
con nuestros propios ojos. Nos lo 
había contado un amigo porque

fuente de noticias. O si no son 
noticias, si al menos, hechos que nos 
dan pie para el comentario y la crítica.

tn un determinado sector, muy 
céntrico, de nuestra ciudad, aunó le 
suponemos que en otras muchas calles 
sucederán cosas similares, varias 
tiendas de comestibles exponen sus 
productos de frutas y verduras, en las 
aceras, a la puerta de sus 
establecimientos. Alrededor de las 
nueve de la mañana, quizás un poco 
antes, hemoS tenido ocasión de 
comprobar, cómo desde algunos 
balcones y ventanas sacuden las 
alfombras, cayendo la suciedad sobre 
los productos alimenticios que se 
exponen en cajas carentes de la más 
elemental protección.

La circunstancia y 
terminan en lo que les acabamos de 
relatar. Porque a la posible suciedad 
que cae de las alfombras que sacuden, 
de las inmundicias que vuelan cuando 
hace viento o cuando los basureros
barren las calles, el otro día tuvimos 
ocasión de presenciar —con asombro e 
indignación— como uno de esos perros 
de los llamados vagabundos, que tanto 
pululan por ahí, se estaba haciendo 
‘‘pipp’ sobre un cajón de alcachofas. 
Así corneo lo leen.

¿No hay manera de poner coto a 
estos desmanes? Está en juego la salud 
pública, nuestra salud, y eso es muy 
grave. Tan grave que ya es hora de que, 
de una vez y para siempre, se acabe y 
se corte por lo sano. ¿Por qué la 
policía municipal no hace un alto en el 
camino en su afanoso quehacer de 
imponer multas a los coches y en 
determinados momentos se dedica a 
prestar más vigilancia a los alimentos?

Se han hecho numerosas campañas 
pidiendo más higiene en el manejo del 
pan, incluso exigiendo que vaya 
envuelto, lo que nos parece muy bien 
pero por lo visto se han olvidado de 
que en algunas tiendas de comestibles, 
las verduras y las frutas que se exhiben 
en la calle, sin ninguna protección, se 
impregnan de polvo, microbios, 
bacterias y... de otras cosas. Nosotros 
mismos hemos tenido ocasión de 
comprobarlo.

Se trata de artículos de primera 
necesidad a los que se les debía de 
dedicar una mayor atención por parte 
de los organismos pertinentes. Exigir, 
en este caso a algunos determinados 
comerciantes, que los productos que 
venden los ofrezcan debidamente 
protegidos contra la suciedad y las 
inmundicias. Porque después de haber 
presenciado lo que les hemos contado 
a ver quién es el guapo que se come un 
plato de alcachofas por muy bien 
lavadas que estén.

Ala casa número dos del Paseo de 

Pamplona se la ha incoado 
expediente para ver si procede 
declararla monumento artístico. Nos
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MARTINEZ CANDIAL PUNTUALIZA

En el último Pleno del Ayuntamiento surgieron algunas 
discrepandas en torno a tas manifestaciones del concejal 
delegado de Deportes, señor Martínez Candial, en el sentido 
de que coleaba aún el asunto de la medalla que los de 
subacuáticas le entregaron al señor Samaranch. Pues bien, al 
parecer según nos comentaba el concejal, él lo único que 
quiso dejar claro y que muy pocos comprendieron, fue que no 
se pueden mezclar los aspectos deportivo y politico en una 
persona. Que es muy diferente lo uno de lo otra

Nosotros podemos añadir que en este país mientras una 
persona, como está ocurriendo, ostente seis, siete o más 
cargos, estos pequeños altercados ocurrirán siempre. No 
entramos en divagaciones si el hecho de la entrega de la 
medalla en ese momento era conveniente, pero... uno es 
vicepresidente del COI, ex-delegado nacional de Deportes, 
presidente de la Diputación de Barcelona miembro de 
algunas empresas fuertes, etc. La confusión que se creó era 
lógica. Aunque el propio Samarach nos dijo lo mismo que 
defiende el señor Martínez Candial: "Que no se pueden 
mezclar las cosas y que no viene a cuento lo deportivo con lo 
po/ítico". Aunque "deportivamente" Samaranch intente 
explicar el trasvase.

UN AVISO A LOS DEPORTISTAS 
DE CASETAS

En Casetas están muy contentos con su nuevo pabellón de 
deportes. Era lo mínimo que se podía ofrecer a un barrio 

' populoso de la capital. Ahora viene la segunda versión. El 
material deportivo hace unos días. El valor asciende a dos 
millones de pesetas y... ¿quién se hace cargo de este 
material? Sería una verdadera lástima que cuando todo 
parece comenzar a andar sobre ruedas, pues llegue la dejadez 
característica de los pabellones deportivos. Nadie se preocupa 
de nada. Se quieren ahorrar dos duros por un lado y pierden 
cincuenta por el otro. Así, na Lo decimos porque mucho nos 
tememos que en Casetas va a suceder algo similar y ya les 
prevenimos que serla la ruina deporriva del barría Hay que 
comenzar bien las cosas desde un principio y la mejor forma 
de comenzarlas es atando todos los cabos y procurando que 
lo nuevo no se pierda, destruya por la inactividad o por la 
dejadez. Dos millones en material deportivo, es mucha Y si 
se conserva como Dios manda, los habitantes de Casetas 
podrán practicar muchos años el deporte. Esto que 
comentamos viene al caso ya que una "'canaT' del tejado ha 
quedado hundida, el agua entra en el pabellón, y nadie ha 
dicho esta boca es mía para arralarla.

UN CRUCE QUE NO ACABA DE GUSTAR

Este es el rincón de las polémicas. O de las 
contradicciones. Ahí donde cruzan los peatones, antes, se 
podía aparcar; de hecho aparcaban muchos zaragozanos. 
Luego decidieron colocar unas vallas protectoras para que los 
peatortes dieran la correspondiente vuelta, en vez de cruzar 
directamente, como hacen ahora. Estamos comentando el 
cruce entre la calle Riela, Doctor Cerrada (antiguo camino de 
los cubos) y Calvo So telo.

Los vehículos continuaban aparcando y además se colocó 
a un guardia municipal durante más de un mes para obligar a 
los peatones a dar la vuelta. Luego, se eliminaron las vallas y 
se embaldosé el lugar en que aparcaban lœ coches, se 
construyó una isleta (la que se ve en la fotografía) y el paso 
de peatones se pintó en línea recta, en vez de dar la vuelta 
como se realizaba anteriormente.

Estos son los ava tares por tos que pasó este cruce que a la 
Postm sigue como el principio, pero con más dinero invertido 
inútilmente. Estamos impacientes y esperamos cuál será la 
próxima innovación que se llevará a cabo en el mismo. Por 
ahora, se cruza bien y los vehículos deben buscar 
aparcamientos en otros lugares.

RESTDURnnTE 
UjnnRinERO

inEHTERITRa
GARCIA SANCHEZ, 8

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Sopa marinera
Lubina grillé
o lubina vasca

Vino Ribeiro 
Tarta helada 
Café Y licor

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

CONCIERTOS DE ORGANO EN LA SEO
Se acerca la Cuaresma y un año más los amantes de la 

musica de organo van a tener la ocasión de escuchar los 
conciertos que, organizados por el Cabildo Catedralicio, van a 
ofrecer en La Seo los organistas de ese templo, Joaquín Broto 
y Jesús Vived Mairal. Un ciclo de conciertos — "Viernes de 
Cuaresma en La Seo"— ya clásico, en el que los citados 
organistas in terp re taran, fundamentalmente, obras del 
barroco, con arreglo a las características del renombrado 
instrumento de La Seo zaragozana

Aunque, oportunamente, iremos ofreciendo los programas 
de dichos conciertos, hoy adelantamos su celebración,

CONFERENCIAS SOBRE ’’MUSICA 
TRADICIONAL ARAGONESA”

EXCMO. 
AYUNTAMIENTO 
DE LA 
INMORTAL 
ZARAGOZA
COMISION DE CULTURA

CICLO DE 
CONFERENCIAS 
SOBRE LA
MUSICA TRADICIONAL 
ARAGONESA
AÑO 1977

La Comisión de Cultura del Ayuntamiento de la ciudad ha 
organizado un ciclo de conferencias sobre: "Música 
Tradicional Aragonesa". Se desarrollarán en nueve jornadas 
que están incluidas entre los días 15 de febrero al trece de 
marza Los ponentes son relevantes personas conocedores en 
profundidad de la jota aragonesa que aportarán 
indudablemente datos y estadísticas importantes en cada una 
de sus conferencias. Estas versarán sobre: "La jota cantada" 
en dos días, a cargo de don Femando Solsona; "La jota de 
baile" a cargo de Andrés Cester; "El alma de la canta 
popular", por don José María Zaldívar; El día 1 de marzo se 
celebrará una mesa redonda sobre la "Jota Aragonesa" en la 
que intervendrá como moderador don José Otal; "La jota en 
el barrio de San Pablo", a cargo de don Francisco Oliván, "La 
jota en el Arrabal", por don Francisco Oliván; "La música 
popular aragonesa en margen de la Jota", por don Emilio 
Reina y por último el día 13 de marzo: "El dance aragonés", 
a cargo de don Antonio Beltrán". En todas las conferencias 
habrá demostraciones prácticas sobre el tema en cuestión. ‘

Las conferencias tendrán lugar a las 8 de la tarde en el 
Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, salvo la que, con 
motivo de la clausura del ciclo pronunciará don Antonio 
Beltrán el día 13 de marzo, a las 12 horas, en el Teatro 
Principal.

BREVES
BIOQUIMICA.— El curso cuatrimestral de Bioqurmica 

a cargo del profesor doctor don Francisco Grande Covián 
dará comienzo el miércoles 1 6 de febrero.

Las clases se desarrollarán los lunes, miércoles y viernes 
de 13a 14 h. en el Aula 4 de la Facultad de Ciencias.

El próximo día 18, viernes, a las 8 de la tarde, Jesús 
Delgado Echeverría, profesor agregado de Derecho Civil 
de la Facultad de Derecho de nuestra ciudad, pronunciará 
la conferencia: “Joaquín Costa y el Derecho aragonés", 
en la sala de conferencias del Centro Pignatelli, Paseo 
Marina Moreno, 6.

El acto está motivado por la reciente publicación de su 
libro: "El Derecho aragonés. Aportación jurídica a una 
concienda regional”, editado por Alcrudo Editor.

HOY, A LAS SIETE de la tarde, en el Teatro Prindpal, 
bajo el patrodnio de la Sociedad Filarmónica de 
Zaragoza, actuará la Orquesta de Cámara de Munich, 
dirigida por Mans staldmair. El concierto, dividido en dos 
partes, comprende obras de Bach.

La Orquesta de Cámara de Munich tiene ya veintisiete 
artos de vida. Desde su fundación ha interpretado más de 
dos mil conciertos y ha realizado giras por la mayor parte 
de Europa, así como Estados Unidos, Sudamérica y 
Africa.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Avda. Cataluña (Urb. Cogullada), 160. Ruiz.
Avda. de Goya, 72. Giménez.
Avda. Tenor Fleta, 50. Casamayor.
Manuel Lasala (Entr. por Luis V¡ves),~28. Oreja. 
Mayor, 9. Alloza.
Miguel Servet, 14. Cabrerizo.
Parcelación Barcelona, 6. Puertas.
Paseo María 
Santa Gema

Agustín, 81. Giménez. 
(B. Colón), 53. Alva.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

PAG. 16 / 15-2-77 /AE

JIIKGA»» 
de 

GlhiriHA

BRUNET

El hombre que se fue 
al cielo con otra

UES bien, Clarita. Ahora que ya eres viuda 
quiero hablar contigo muy seriamente, 

aprovechando que tu pobre Nicanor se te ha ido al 
cielo con otra.

—Me dejas descolocada, Eloisa. ¿Qué quiere decir 
eso de que mi marido se ha ido al cielo con otra? ¿Es 
que Nica tenía querida y también se ha muerto su 
amante?

—Sí, tu marido tenía un gran amor, oculto como 
todos los grandes amores, y con ese gran amor se ha 
ido al cielo, aunque lo cierto es que ella sigue 
viviendo.

—Cada vez lo entiendo menos. ¿0*>ién es esa 
mujer? ¿Yo la conozco?

—Muchísimo . Es una de tus mejores amigas.
—Dame un detalle para reconocerla.
—Aunque ya entrada en edad, es bellísima y tiene 

los ojos de menta.
—¿Como cuántos años tendrá?
—Así como yo. Precisamente los mismos.
—Dime su nombre para ir a verla.
—Para estar con ella no necesitas que yo te dé su 

nombre. La conoces tanto como a mí.
— ¡Alguna vieja lagarta!
—Ni mucho menos. Es una mujer 

elegante y de modales muy finos. Tiene 
incomparable, y aunque ya no es una 
asoma a los ojos un otoño muy juvenil.

persuasiva, 
un señorío 
niña, se le

—Menos intrigas y dime de una puñeterica vez de 
quien se trata.

—Me da la impresión de que voy a enfadarme 
conmigo si te lo cuento.

—¿Es que la consideras mejor amiga que yo?
—Te soy sincera, sí. Tú me has ocultado muchas 

cosas y ella me lo contaba todo.
—¿Y te contó que se acostaba con mi difunto?
—Sí, me lo contaba con tal conocimiento de causa, 

que me daba la impresión de que era yo misma la que 
me acostaba todos ios miércoles, de ocho a nueve de 
la tarde, con tu pobre Nicanor.

—Ahora compruebo que tus palabras son verdad. 
Efectivamente. Nicanor me engañaba diciéndome que 
todos los miércoles hacía dos horas extra. iLo 
aborrezco! ¡Ahora me alegro de que se haya 
muerto! Así no volverá a engañarme ningún 
miércoles. Iré a verla y a ver si tiene el valor de 
repetirlo delante de mí. Seguro que al verme se le 
encoge hasta el melico.

—No creo. Me figuro, porque la conozco bien, que 
te hablaría con la misma tranquilidad con que te 
estoy hablando yo.

—No creo que sea tan cínica. 
—Yo sí lo creo.
—¿Si hubieras de escoger entre ella o yo, con 

quien te quedarías? 
—Conmigo.
—Esa no es manera de aclararme las cosas.
— No creo que pretendas que te hable más 

claramente.
—Te lo suplico
— Nicanor tenía un lunar cuadrado en el 

homoplato izquierdo.
—Sí. Me dejas chafada.
—Y un tatuaje aquí, sobre la ingle, que se lo hizo 

en Tetúan, cuando estuvo de cabo haciendo la mili en 
un regimiento de Ingenieros.

—¿Hasta esas cosas tan íntimas te cuenta? ¡Qué 
vergüenza, me da de que tú lo sepas!

—No te preocupes, Clarita, si no lo cuentas sólo td 
y yo lo sabremos.

—Yo, tú y la otra. Que si ella no te lo hubiera 
contado tu no lo sabrías, oye

—Vamos a dejar eso. Me ha dicho la amante de tu 
marido que le devuelvas el reloj de oro macizo que le 
regaló y que a ti te dijo que se lo había encontrado en 
la calle.

—Eso si que es verdad. Es un tontines de oro. Pues 
si lo quiere que venga ella a pedírmelo.

—Ya te lo está pidiendo.
—¿Eh? ¿Qué dices? ¡Ay, que rara te encuentro! 

Si la tuviera delante le pegaría una bofetada.
—Ya me la puedes pegar. Yo fui la amante de tu 

marido. Dame el reloj.
Eloisa, de 54 años, soltera, que tuvo algo que ver 

con Nicanor, esposo de Clara, viudad de 49 años, fue 
a casa de ésta a pedirle un reloj que había regalado al 
difunto, no teniendo inconveniente en decirle que 
había sido su amante. El final de la conversación ya se 
lo pueden figurar. Casa de Socorro, denuncia y a 
esperar a ver qué dice el señor Juez en el Juicio de 
Faltas que se celebre. J
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del «tiempo.inclemencia
volverán.

para
becerradas íntimas.goyescas, 

música del

Descansan, pero

recopilar serpentinas

________ pueblo con y sin 
amargura, el profundo "jaz , 
boxeo y las corridas de siempre, 
con más siempre que ningún año .

entendemos.

Debe ser declarado

El Valle de
Tena,“Parale
Pintoresco

c ON motivo de haber sido 
sometido a información

el proyecto de declarar “Paraje 
Pintoresco” al Valle de Tena, los 
profesores del Departamento de 
Derecho Público de la Facultad dé 
Derecho de la Universidad de 
Zaragoza han dirigido un escrito 
al Director General del 
Patrimonio Artístico y Cultural 
del Estado habiendo una serie de 
alegaciones, de las que ofrecemos 
sus puntos fundamentales.

Dichos profesores entienden 
que el proyecto sometido a 
información es de enorme interés 
para la supervivencia del medio 
natural, la ecología y la 
arquitectura tradicional y 
monumental de un Valle, que 
encierra una profunda tradición 
histórica, por ser uno de los 
primeros que formó parte de la 
Corona de Aragón, por lo que su 
influencia histórica es de 
extraordinaria influencia. Prueba 
de ello son los yacimientos 
prehistóricos allí descubiertos que 
demuestran claramente la 
eXistencia de generaciones 
anteriores mantenedoras de un 
tipo de civilizadón distinta a la 
nuestra actual.

Mención aparte merece la 
arquitectura del Serrablo, objeto 
de estudio de los mejores 
especialistas de Arte en Aragón. 
Son muchas las muestras de Arte 
del Serrablo, clasificado como 
único actualmente, situadas en el 
Valle de Tena; precisamente ahora 
que existe un momento de 
preocupadón por rescatar esas 
muestras, —como bien lo 
demuestran las aportaciones 
realizadas por la Asociación de 
Amigos del Serrablo y las 
publicaciones del archivero de la 
Catedral de Huesca, don Antonio 
Durán-, la declaradón del Valle 
de Tena como "Paraje 
Pintoresco”, puede constituir un 
paso dedsivo no sólo para su 
salvaguardia, sino para su 
potendamiento.

Por otra parte, los arriba 
citados profesores, en cuanto 
estudiosos del Derecho Público e 
interesados no sólo de sus 
institudones, sino de la historia 
de esa rama' jurídica, -sin olvidar 
que familias tan jundamen tales, 
para la Historia del Reino de 
Aragón como Lanuza, Guillen, 
Royo Villanova, tienen 
orocedenda del Valle de Tena, 
recuerdan que en Aso de 
Sohremonte nació el insigne 
turista Alejandro Oliván, autor de 
valiosas aportaciones al campo del 
Derecho Público.

Otro aspecto digno de ser 
tenido en cuenta es que los 
pueblos del Valle de Tena forman 
conjuntos totalmente 
iden tificados con el paisaje, 
conjuntos que han permitido la 
supervivencia de usos y 
costumbres tradicionales y

Cien años de historia se
ragon contemplan en el charco

t íp icamente aragonesas 
configuradores del carácter de 
nuestras gentes; solamente el 
control por parte de la Direcdon 
General del Patrimonio artístico y 
Cultural del Estado puede impedir 
la destrucción de esos conjuntos y 
la desaparición de esas costumbres .

Por último, no se puede dejar 
de lado la extraordinaria 
importancia turística del Valle de 
Tena, en el e^e se hdlan situadas 
estaciones invernales y existen 
grandes zonas aptas para el 
deporte de la nieve, lo cual, así 
como la práctica del montañismo, 
el Balneario de Panticosa, etc.^ 
hacen necesaria la ex is ten da de 
una ordenadón y de un consol 
riguroso de la edificación 
que detenga d lucro desaforado de 
los especuladores aluso, para 
defender y poder legar a la 
posterioridad lo que redbimos de 
nuestros mayores.

Ni que d^cir tiene que 
ARAGON/exprés, tan sensiblera 
la problemática aragonesa, se 
suma a estas alegadones. Es hora 
de caminar todos juntos en la 
salvaguardia y potendamiento de 
nuestra región, y declarar “Paraje 
Histórico” al Valle de Tena 
creemos que entra de esos 
propósitos.

Aragáa y las EBnírales 
anornia niiA nrnducA V son muv ímDortantes los excedentes

miElBaies
otra vez la amenaza de las centrales nucleares se cierne¡sobre¡las 

tierras aragonesas avivando en sus gentes la
el malestar El proyecto de la de Escatron, como recientemente 
informaba él Boletín Oficial de la Provincia, sigue 
havan servido para algo tantas y tantas muertras de oposición 
-ljac"'fica, por supuesto—, como se han prodigado a lo largo de los 
últimos tiempos en distintos puntos de la mneWerar

No nos gusta desorbitar las cosas que preferimos —aunque ño^ siempre lo consigamos— desde posiciones 
oero todos sabemos que la peligrosidad de estas centrales 
^vada que los técnicos —quizá por falta de suficiente expenenaa 
5ada lÍ Süitídde esta dase de energía- no se atr®ven ® n^ar de 
forma rotunda que en determinadas circunstancias no puedan ser 
oíígen de tremendas catástrofes y de problemas mas o menos graves 
en su cotidiano y normal funcionamiento.

Con estos antecedentes, si Aragón fuera una 
energía eléctrica y su consumo cabalgara por d?*®"*® "® '® 
prod^ucción, cabría la posibilidad de ®‘^eptar la vecindad de ta 
peligrosos ingenios para evitar que un colapso en «u desarrollo 
desencadenara funestas consecuencias económicas para todos. Pero 
"° A*agón%óío°consume una parte relativamente pequeña de la

energía que produce y son muy importantes los excedentes que, ^n 
beneficio propio alguno, cede a otras regiones limítrofes. No 
precisa, pues, correr riesgos nucleares de ningún tipo y mucho 
menos desde posiciones de primera fila. En esta situación la 
instalación de centrales en su territorio equivaldría a someter a sus 
tierras y a sus habitantes a peligros ciertos —¿hay quién garantice lo 
contrario? — para que otras regiones, más ricas incluso, puedan vivir 
mejor. Esto no parece honesto y, al menos nosotros, no lo

Tampoco nos explicamos cómo es posible que a la hora de^ 
planear la radicación de una central nuclear se señale un punto en 
el mapa y se diqa “aquí” basándose primordialmente en unas 
especiales condiciones geológicas para la cimentación de la fábrica 
y en la disponibilidad de agua para refrigerar reactores y 
generadores a pesar de que los centros consumidores, con las 
enormes pérdidas que el transporte impone, estén situados a 
muchos kilómetros de distancia.

Demuéstrense primero de forma fehaciente que
Cataluña o en las provincias vascongadas -^-principales^beneficiarías 
de la energía aquí producida— puntos ***2ÍSÍÍ*hÍ
centrales y podría considerarse como llegado el momento de 
dialogar sobre la conveniencia de instalarlas fuera de sus confines.

Cuanto decimos resulta tan claro, sencillo y convincente aw no 
creemos que Aragón, precise de mayores argumentos para sL Xsición a la instalación de centrales. nucleares Priendo 
defender tal actitud con decisión, energía y firmeza, puesto que 
respalda la razón y le asiste la justicia.
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tL agua es un cristal de 
invierno que protege a la 
arena hasta el estío. La plaza se 

mira en el espejo. La plaza quiere 
estar hermosa, parecer t^la, 
sentirse bonita en su fiesta. Fiesta 
de cumpleaños. La Plaza de Toros 
de Calatayud cumplirá durante el 
actual calendario de 1977 sus cien 
primeros años.

En el silencio de la espera, 
palcos, tendidos y barreras se 
sumergen en 'Un bañode 
relajamiento. Vallas y burladeros 
deshicieron su paseíllo de invierno 
por la puerta de caballos y 
bostezan en el húmedo túnel 
blanqueado protegiendo sus 
enmaderadas defensas roj^ de la

Volverán como en cada verano, 
para que el banderillero o el 
"maestro" puedan tomar con 

•galanura "el olivo".
En solitario la plaza espera su 

centenario. Nadie se acuerda de 
los viejos hasta que no cumplen 
cien años. Por eso son tantos los 
que se mueren antes. La Plaza de 
Toros bilbilitana espera con 
impaciencia su nueve de 
setiembre. Ha comenzado el año 
de su centenario y sabe que 
todos, entre bastidores, se mu en en

Puede que en su centésimo 
aniversario el primer encierro 
desemboque en la arena, que 
alguien pretende traer de la 
Maestranza de Sevilla, para que 
sirva de gala al cuerpo de un coso 
taurino que tan sólo tiene que 
apegar la única vela de su primer 
siglo.

Cuando llegan los aniversarios 
la memoria se recrea en lo lejano 
y se va olvidando del presente. 
Nadie da importancia a la lluvia^ 
de almohadillas sobre el "Cordobes" 
en su último paso por el ruedo 
siguiendo a un toro al que 
pretendía convencer de que se 
muriese, ni del adiós de Luis 
Miguel Dominguín con aquel traje 
de luces a su medida y aquellas 
gestas tan a su clásica usanza. Ni 
siquiera recuerda nadie la corrida 
de hace dos años con 
programados toros portucpeses y 
un Paco Alcalde a la defensiva. Eri 
estas fechas se recuerda mucho 
más lejos, ¿o quizá mas cerca? . 
porque lo más entrañable es 
siempre lo más próximo a 
nosotros.

La plaza de toros de Calatayud

JALON

& MI MANERA

[ Por Sergio ZAPATERIA G,

saca del espejo de sus recuerdos, 
de sus vivencias aquel 9 de 
setiembre de 1877. Pór primera 
vœ toros sobre la arena de sus 
redondas entrañas. Toros de 
López Navarro. Pór primera vez 
una verónica aprisionaba al 
viento. Pa primera vez una 
espada rasgaba la tarde antes de 
mancharse de sangre. Frente a los 
toros de toreros: Frascuelo y 
Angel Pastor. La Plaza de toros 
acababa de nacer.

En 1924 vistió su primer 
pantalón largo. Marcial Lalanda, 
Montera en mano, entregó muleta 
y estoque, en su alternativa, a 
José Moreno ("Morenito de 
Zaragoza"). La plaza de toros de

Calatayud había adquirido el 
rango de universidad doctorando 
al torero de Aranda de Moncayo, 
que al año siguiente repitió su 
alternativa enTarazona de Aragón.

Plaza de Toros, ahora que estás 
sola, ahora que todos son 
proyectos para festejarte en tu 
centenario, ahora que te miras en 
silencio en el espejo del invierno, 
ahora y antes de que el barullo de 
la gente no me pemita llegar hasta 
tí, déjame tirar de tu oreja, pero 
no una oreja con pañuelo blanco 
de presidente de lidia, sino oreja 
de los siseos, y déjame decirte: 
hola, feliz año.

(Foto: Luis García).
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¿Escuchó por radio e/ 
partido de Las Pa/mas?

LA GOZAMOS
NO sé si usted lector es aficionado a 

escuchar la radio. Seguramente como 
cada hijo de vecino será muy difícil que se 

sustraiga, para bien o para mal, a dos de las 
condicionantes actuales que ma’s nos 
esclavizan. La radio y televisión.

Bien, si como parece tiene la costumbre de 
pegar la oreja al aparato y además el Zaragoza 
le trae por la calle de la amargura, 
seguramente no se perdería la audición del 
sábado a las nueve y media de la noche, del 
encuentro Zaragoza Las Palmas.

Y si se la perdió peor para usted. Porque 
aquello si que fue gozar de lo lindo. Además 
sin pensarlo que fue lo que más agradecimos. 
Imagínese usted que se arrollara usted lo 
mejor que puede en su sillón y se dispone a 
aguantar hora y media de martirio.

No venga usted ahora haciéndose el 
"listorro" y diciéndonos que preveía el 
triunfo en Canarias. Porque no nos fo 
creemos.Lo de la espectacularidad del cuatro 
a uno, por supuesto que está fuera de toda 
sospecha. Es que ni usted, ni aquel, ni yo, ni 
nadie a no ser que anduviese un tanto txado, 
podía presumir que en el Insular iba a 
conseguir el Zaragoza su primera victoria 
liguera. Y menos tan escandalosa.

Así es que quedamos en que usted no fue 
de los elegidos. ¿0 sí^ Se lo digo porque en el 
primer caso escuchó y en el segundo se las 
perdió las voces de nuestros locutores 
habituales radiando desde el campo de el Las 
Palmas un triunfo de los más espectaculares

conseguido por el Zaragoza a muchos miles de 
kilómetros de La Romareda y en unas 
circunstancias que lo hacían especialmente 
valioso.

A partir del primer gol que en contra de lo 
habitual lo marcó el Zaragoza, uno se pasó el 
resto del partido manipulando en el aparato. 
Quena saborear el espectáculo a distancia y 
tan pronto tenía al habla la voz amiga de 
Salvador Atensio en Radío Juventud, como 
daba el salto a Radio Popular para escuchar el 
apasionado decir de Eduardo González. No 
quería perderme tampoco en una noche de 
goles el oir “cantar" con su espectacularidad 
tradicional el gooool, gooool, goooool señores 
gooool, del veteranréimo y sin embargo joven 
Paco Ortiz.

Nos pueden creer que fue una gozada ¿no 
se dice así ahora? realmente imprevista. Nos 
lo pasamos bomba de verdad. Desde luego nos 
lo tenramos bien ganado. Porque les tengo que 
decir, casi me da rubor el confesarlo^ que me 
he tirado al cuerpo todos, absolutamente 
todos los encuentros radiados en los que ha 
intervenido el Zaragoza esta temporada.

i Que ya está bien señoresi ¿No les 
parece?

Pienso que a los 'Szíctimas" que se 
encuentren en nuestro caso bien se les puede 
aplicar a manera de cauterio aquel hermoso 
verso que cantó el poeta. "El cielo les debía, 
tras de tanto dolor, tanta alegría".

Antonio SARRIA.

MONTAÑISMO

2 revistas por el 
precio de una

y
REGATE

IV TRAVESIA SABOCOS- 
MEMORIAL ALFONSO

En el año 1972, la Sección de 
Montaña del Grupo Deportivo 
Pirineos de Educación y 
Descanso (hoy desaparecido), 
creó el I Trofeo Sabocos, que 
consistía en la subida y descenso 
del Pico Mandilar. Prueba 
similar a otras que se celebraban 
en Candanchú.

Al año siguiente volvió a 
realizarse la II Edición, en vista 
de la buena acogida que había 
tenido.

Como consecuencia de la 
disolución del G.D. Pirineos, el 
Comité Aragonés de Esquí de 
Montaña en 1976, hizo revivir 
esta prueba, pero dándole 
carácter de TRAVESIA, al 
objeto de recorrer la Sierra de 
Tena, concediéndole la 
organización a la Sección de 
Montaña del Stadium 
Casablanca.

Este a^o, en recuerdo del 
montañero ANTONIO 
ALFONSO GIL, que falleció 
cuando efectuaba la ascensión a 
Peña Telera, se ha acordado 
dedicar para lo sucesivo esta 
prueba en su memoria, ya que 
tanto interés puso en su 
realización como TRAVESIA.

LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS 

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES

PROGRAMA

rBoletín de suscripción
Don
domiciliado ën 
calle .......... núm
se suscribe a "Z.D." ppr un semestre (350 pts.),"pro 
rrogable mientras no avise su baja a la administración.

FIRMA

Recorte y envíe este cupón a "Z.D." Aptdo. 39. Zaragoza

ACTIVIDAD: Sábado 19.- 
A partir de las 19 horas, 
recepción de los equipos en el 
Hotel Panticosa.

Domingo 20: Salida a las 
9,00 horas, ^esde la explanada 
de la Cafetería.

Ascensión a los Picos Morral 
y Mandilar (2.211 m.) 
Facultativo: Pico Faceras. 
Bonificación 30 minutos.

Reparto de Trofeos a las 
16,00 horas.

TROFEOS; Medallas de Oro, 
Plata y Bronce.

TROFEO ALFONSO. Al 
equipo mejor clasificado.

TROFEO PROMOCION. AI 
equipo Regional mejor 
clasificado que no haya 
participado en ninguna Travesía 
Nacional. Además se otorgarán 
otros Trofeos a los equipos más 
destacados en los diversos 
aspectos de la Travesía.

• GRUPO DE SOCORRO:
Estará formado por Patrullas de 

W xquiadores. Escaladores
■a Civil.

Así se hab/a, así...

MULLER
Para poder alinear a India, he tenido q 

pintarle canas y arrugas, pues los mas ancian 
del equipo, al conocer la prima, dijeron que 
negaban a jugar con un equipo de chavales. [

Ib
Sí

siento por Víctor y Barrachina a ios que voy¡ 
someter a un envejecimiento artificial para ve l ^^^ 
si los hago abuelos sin ser padres.

OLSEN
El resultado de esta tarde es circunstanci< 

Niego rotundamente que vaya a entrenar el süt 
que_ viene ai Zaragoza, i Ahí Y un salu 
afectuoso para la Puerta del Carmen, a la qui 
tanto debo en mi carrera futboifstica.

UN DETECTIVE! 
CANARIO
Para mí que “el Rublo" iba teñido de negrf i 

¡Cómo corre ese Jordao

UN EMPLEADO 
DE ADUANAS

i Pero qué barbaridad! N j el sen or Cruyff 
ha atrevido a pasar cuatro goles por es 
Aduana.

INDIA
La noche anterior soñé que Di Stéfano era|^ 

negro y yo era Gento, y ahora resulta.que el 
sueño se hizo realidad.

MANOLO 
GONZALEZ

Nos juramentamos a ganar para no tener que 
volverá nado...

RICO
Los dos medios goles que he conseguido los 

debo a un fármaco que me vendió un indio ' 
llamado "Velocilina". Lo malo es que ingeji 
todas las píldoras y como el indio, que también 
debe tomarlas, salió corriendo, ya no hay 
manera de encontrarlo para que venda más. ¿

VIOLETA
tos que querían llevarme a Las Cortes 

que no haya dos sin tres, ya se habrán dadú 
cuenta dí que “el Ledn de Torrero" aún siguí 
siendo el rey de la selva zaragocista 
I GRRR....!

PLANAS
Si mis cálculos no fallan, que nunca fallan 

mis cálculos, para el 30 de junio ya falta un 
partido menos.
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IVE

do de negrc

DEPORTES

NIEVES

ARRUA

CARNEVALI
no tener que

EL ARBITRO

ZALBA ,

UN CHUNGON

Don Eutrapelio.

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

San Miguel, 5, bajo. Fren
te a Galerías Preciados. 

Teléfono 211137. .

AGUILUCHOS CHICAS

ALEVINES CHICOS

BENJAMINES CHICOS

BENJAMINES CHICAS

AGUILUCOS CHICOS

»jf0 ¡i¡iE Bwienii
tenido qJ 

las ancianj 
ieron que 
:havales. [ 
is que voy¡ 
:ial parav»
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Me he dado pertetta cuenta de que donde 
mejor defienden India y Rico es en el área 
contraria.

DO 
KS

Al Las Palmas lo hemos vencido por 1-4, 
pero contra Jordao sólo he podido empatar a 
dos, aunque este resultado lo considero como 
una victoria moral, ya que tuve que remontar 
dos tantos a su favor.

or Cruyff 
!S por es UN AFICIONADO 

SENSATO
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nunca fallan 
I ya falta un

El Zaragoza tiene dos. clases de jugadores. 
Los futbolistas y los futbolistos. Unos quieren 
renovar el juego del Zaragoza y otros solo 
pretenden renovar sus antiquísimos contratos 
¡ya les iba yo a dar a los futbolistos, ya...! 
Muy presitonto tiene que ser Zalba para 
acceder.

El uno me hizo dos goles blancos y el otro 
dos goles negros. Si llega a jugar un chino en el 
Zaragoza, salgo del campo amarillo y con ojeras 
Violeta .

Creo haber sido justo y confío en que el 
Zaragoza no impugne el resultado, pues estando 
los clubs tal como están, yo me creo cualquier 
cosa.

Eso de que a Las Palmas los mandó a 
comprar objetos de regalo, es mentira podrida. 
Ganaron por propios merecimientos. Tengo 
cien mil razones para afirmarlo asf..

Ya lo dijo Unamuno, 
Cuatro plátanos mejor que uno

Para los campeonatos del 
equipo mascubno y femenino de , 
esquí alpino estos campeonatos 
celebrados en la Tuca del Valle 
de Aran pueden conceptuarse 
como los de la mala suerte. La 
ausencia de Dolores (jericó por 
lesión, la baja forma de Pedro 
M. Aznar por estar cumpliendo 
su servicio militar, la lesión 
importante de Cristina Tricas, 
han hecho que tuvieran que 
responsabilizarse un joven de 
Eormigal, como es Jorge Pérez y 
Marta de la Peña que no tuvo 
toda la suerte de su parte, 
máxime en un feudo catalán 
donde militan muy buenas 
figuras nacionales.

Las clasificaciones de todos 
los aragoneses sin embargo ‘ no 
han estado mal y puestos a 
destacar diremos que Jorge

Pérez obtuvo un quinto puesto 
muy meritorio en cuanto a 
hombres. En damas Marta de la 
Peña quedó subcampeona de 
slalom y subcampeona absoluta 
de combinada. María José Used 
también obtuvo un sexto puesto 
en la combinada. Es lástima por 
cuanto si las circunstancias no se 
hubieran torcido se hubieran 
conseguido unos excelentes 
resultados.

primera vez casi no vemos ^a 
ningún corredor del Club más 
antiguo de Aragón, Montaneros, 
que parece ser ha debido de dar 
marcha atrás en este deporte 
que fue uno de los tradicionales 
del mismo. Esperemos que en 
breve veremos de nuevo 
componentes del mismo 
figurando en las clasificaciones, 
que quedaron establecidas así:

CAMPEONATOS DE ARAGON 
INFANTILES ALPINOS

En Cerler con excelente día, 
nieve y trazado tuvo lugar el 
domingo pasado el campeonato 
de Aragón de slalom gigante, 
para ías tres categorías 
infantiles. Participaban fuera de 
los mismos las promesas del 
Colegio de Viella a los que se les 
vio su buen hacer y el nivel 
excelente que van adquiriendo. 
La prueba constaba de vmas 34 
puertas y corrieron más del 
centenar de muchachos con la 
enorme ilusión que éstos ponen 
en sus recorridos.

Como se ve, los títulos se los 
han repartido entre los clubs de 
Formigal y Candanchú y por

1. Fernando Guillén,
Panticosa. ...

2. Delfín Campos, Monzon.
3. Mariano Fablo, Formigal.

1. Marta Pérez Villanueva, 
Formigal

2. Blanca Domec, Formigíd.
3. Clara G. Abós, Candanchú.

1. Jiun 1. Pérez Ferrer, 
Eormigal

2. Juan A. Campo, Monzon.
3. Salvador P ablo, 

Candandiú.

SOTO ESTUVO 
EIM LAS PALMAS

1. Susana Pérez, EormigJ
2. M. Asunción Galindo, 

Candan chû.
3. Isabel Alejandro, 

Formigal.

«El Zaragoza 
no desciende»

En Las Palmas, en el descanso del encuentro, tuve 
oportunidad de conversar con el ex—zaragocista 
Adolfo Soto. ¿Lo recuerdan verdad? Al expresarle mi 

extrafieza por su presencia en el Estadio Insular me dijo 
que estaba "de paso" que había comprado su baja al 
Cádiz y había firmado por el Independiente de 
Abell aneda. Al final me diría:

— El Zaragoza ha jugado muy efectivo y muy bonito. 
No había visto a Las Palmas este año pero me ha 
desilusionado.

— ¿edmo has visto el partido?
- El Zaragoza ha sabido aprovechar bien todas las 

oportunidades que se le han presentado; ha jugado bien 
^^e ha anticipado a todo. Las Palmas ha fallado en 

defensa, pero para que falle una defensa tiene que 
acertar una delantera

- ¿Quién te ha gustado del Zaragoza?
- Todos en general, pero, espedalmente, Jor^o, 

Juanjo, Arrúa y Violeta ¡qué grandes jugadores! Jordao 
y Ariúa son dos fuera de serie.

— ¿O sea que Las Palmas ha fallado en defensa?
— SÍ, o mis bien podría decir que de medio campo 

hada atras.
- ¿Podnasalvane todavía este Zaragoza?
- Si juega como hoy, tan positivo y tan suelto, por 

supuesto que si. Eso casi parece seguro.
- ¿Ha sido justo el uno-cuatro?
— Sí, muy justo. Y corto. Las Palmas no ha creado 

ningún peligro. Y esto es lo que dijo un ex-zaraqoasta.

1 , Matías Galindo, 
Candanchú.

2. Javier Abgjo, Formigal.
3. Daniel Sánchez, Formigal.

alevines CHICAS

1. Ahinoa Ibarra, Candanchú.
2. Isabel Martí, Formigal.
3. Nuria Cruañes, Formigal.

GRAN PREMIO DE 
CATALUÑA DE FONDO: 
EXCELENTE ACTUACION 
de los ARAGONESES

En Lies de Cerdeña ÀéridaX 
estación de esquí dedicada 
exclusivamente a fondo y a la 
que acuden cada final de semana 
abundantes amantes de esta 
modalidad de esquí, se celebró 
el Gran Premio de Cataluña de 
Fondo, 30 kms., individu^, 
organizado por el Club Icaria. 
En el mismo nuestros corredores 
obtuvieron una excelente 
clasificación, ya que Morliris 
ocupó la primera plaza, Toledo , 
la aécima y Eqfedaque quedó 
13. Por equipos. Aragón quedo 
tercero, detrás de Cataluña y 
equipo de la Guardia Civil, que 
se quedaron primero y segundo 
respectivamente.

EQUIPOS ARAGONESES 
PARA EL CAMPEONATO 
DE ESPAÑA DE FONDO

Del 21 al 26 de febrero 
tendrán lugar en Berga 
(Barcelona) los campeonatos de 
E^spaña de esquí nórdico, y a los 
mismos van a acudir los 
siguientes corredores de esta 
región:

Panticosa: Emiliano Morláns 
Pueyo, Pedro Pes Pesi José Luis 
Ezquerra, Fernando.. Rasai, 
María Carmen Guillén^

Stadium C a8í^,blanca: 
Cristóbal Villarejq, Ignacio 
Sancho, José A. ferrando, 
Ramón Alejandro, Jesús Toledo, 
Tomás Enfedaque.

Stadium Venecia: Juan 
Carlos Pérez, Juan Pabló Malo, 
Roberto González, José M. 
Almárcegui

Montañeros de Aragon; 
Carmen Toledo, Carmen 
Amaudas, M. Angeles Felices, 
M. Pilar Aguilar. „ . .

Formigal, E.C.: Antonio 
Sancho. —
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A faita de pan este niño sudvíetnamés ya es un fumador precoz. La pipa, ei 
gato y ei hambre son sus únicos compañeros; ¿Hasta cuándo?

de los AUMENTOS

MADRID (Exclusivo para 
ARAGON/exprespor MarioZOTTOLA).- El 
fin de la Campaña Contra el Hambre es el 
concienciar a la sociedad mundial sobre el 
problema tan grave como el del Tercer 
Mundo, y a los Gobiernos para que tomen a 
sú vez conciencia de su corresponsabilidad 
para con todos los pueblos del mundo". 
Estas palabras fueron pronunciadas por la 
presidente de la campaña en España, doña 
Pilar Villar, al informar sobre los alcances 
que tendrá esta décimo octava edición.^

Este año, el día central de la campaña fue 
el pasado viernes 11 de febrero, día de 
ayuno voluntario en todo el mundo. Como 
bien señalaba el padre Manuel De Unciti en 
un reciente comentario, esta jornada anual 
de ayuno voluntario, no pretende en modo 
alguno resolver de plano el grave problema 
del hambre en el mundo.

Se trataba, nada más, que de encontrar 
un día-signo, para que cada uno, 
voluntariamente, se privara de una comida y 
enviara lo que ésta hubiera costado a las 
cuentas de la campaña.

Se busca, en fin, suscitar un estado de 
conciencia en los pueblos superalimentados 
para con los pueblos que padecen hambre, y 
en los que viven, las dos terceras partes de la 
población mundial.

Porque, como bien afirmaba, sólo la 
violencia de una presión moral fuerte.

Más de cuatro millones de dólares se

«GUERRA»
recaudaron el año pasado, cifra que permitió 
llevar adelante 298 proyectos. Este año se 
espera superar ampliamente la colecta para 
poder desarrollar 344 proyectos en los 
sectores agrícolas y sanitarios, de promoción 
social y cultural, de los países 
subdesarrollados de Asia, Africa, Oceania y 
América Latina

La importancia de esta campaña 
trasciende los límites de una simple ayuda 
porque además, todos los años, pone el dedo 
en una de las mayores llagas del mundo de 
este siglo: la crisis de los alimentos.

Si hasta hoy los hombres se mataron por 
el reparto del mundo, los yacimientos de 
oro o hidrocarburo o por diferencias 
ideológicas, los enfrentamientos del futuro 
tendrán un único denominador: el hambre.

El mundo se enfrenta por primera vez, a 
la escasez de los cuatro recursos agrícolas 
básicos: tierra, agua, energía y fertilizantes.

Los pueblos cuya agricultura está 
subdesarrollada o sometida a inestabilidades 
climatológicas desastrosas, están frente a 
una gravísima amenaza de supervivencia. 
Según el Fondo Internacional de Desarrollo 
Agrícola, el déficit alimentario que aqueja a 
los países africanos, iberoamericanos y 
asiáticos (con excepción de algunos pocos 
que han conseguido el autoabastecimiento), 
tiende a empeorar.

Una catástrofe podría suceder hacia 1980 
si para entonces no se ha llegado a través de 
la FAO (Organización de las Naciones 
Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación), con la plena colaboración de 
las grandes potencias, a la creación de un 
sistema de distribución de alimentos 
coordinado a escala mundial.

,UN PROBLEMA POLITICO

masiva, multitudinaria, conseguirá cambiar 
los niveles de conciencia y los 
planteamientos políticos con que hoy se 
aborda el drama del hambre.

PRIORIDADES MUNDIALES

La cuestión excede ampliamente el 
marco estadístico y económico para entrar 
de lleno en el político. Si para 1985, como 
se prevé, el déficit cerealístico del Tercer 
Mundo, será de cien millones de toneladas, 
la llamada "estrategia de los al i men tos "^que 
están desarrollando los países 
industrializados con tendencias 
imperialistas, se convertirá, de hecho, en el 
"neocolonialismo de los alimentos".

La libertad política de pequeñas naciones 
sucumbirá frente a la dependencia de 
materias primas o artículos manufacturados, 
producidos por las gríHides potencias.

La cuestión actualmente tiene cinco 
agudas aristas:

1 ) Creciente demanda de alimentos: Las 
mejoras sociales de las últimas décadas han 
traído como consecuencia una mayor 
alimentación de algunos sectores. Sin 
embargo, ha habido una producción agrícola 
e ictícola que no creció en idéntica 
proporción.

La XVIII campaña mun^al contra el 
hambfp que acaba de iniciarse, descubre, 
una vez más, la crisis de los alimentos 
que azota al mundo

I Nuestro planeta, por primera vez, se enfrenta 
a la escasez de cuatro recursos agrícolas básicos: 
tierra, agua, energía y fertilizantes

» Según el Fondo Internacional de 
Desarrollo Agrícola, el déficit alimentario 
que aqueja a los países del tercer mundo 
tiende a empeorar

2) Incesante baja en las reservas ira 
alimenticias: Desde la Segunda (Suerra Ira 
Mundial el mundo se ha estado apoyando en |M 
los saldos anuales de cereales de los |1| 
principales países exportadores que en In 
conjunto constituían un amortiguador III 
contra los caprichos del tiempo y el |H 
mercado. Hoy esas reservas han disminuido ||| 
a menos de la mitad. Una mala cosecha en ||| 
Estados Unidos, Rusia, India o China podría ||| 
acarrear consecuencias imprevisibles. ||| 

3) Crecimiento constante de la ||| 
población: Lallamada"explosión demográfi- |y 
ca" continúa en aumenta Nacen doscientas ||| 
mil personas por día en el miíndo, son entre In 
70 y 80 millones más cada año. Dentro de || 
los próximos 25, más o menos, el número de || 
habitantes de este planeta, que es de casi || 
4.000 millones, se acercará a los 7.000. Y no || 
habrá alimentos para todos. 11 

4) Alza acelerada de precios: Lo que || 
acaba de ocurrir con el café, ocurrirá con || 
muchos alimentos más. Ya entre 1972 y || 
fines de 1973 el precio mundial del trigo se || 
triplicó, el del arroz siguió el mismo camino || 
y el de la soya se duplicó en apenas dos || 
años. 11

5) Mayor consumo de unos pocos |l 
sectores: Una mínima parte de la población I 
mundial ve diariamente acrecentadas sus I 
riquezas, gracias al constante I 
empobrecimiento de una mayoría. Así por I 
ejemplo, en los países menos desarrollados I 
cada persona de ingresos medios dispone de i 
180 kilos de cereales al año. En contraste, I 
un estadounidense medio consume casi una 
tonelada en el mismo período.

A esta superabundancia de unos pocos 
que ya ha comenzado a generar tensiones 
internacionales, hay que sumar la intensa 
competencia que desde hace tiempo vienen 
librando, solapada o abiertamente, las 
naciones más ricas. Los métodos que se 
utilizan son tan sutiles como los empleados 
para conocer secretos militares.

A modo de ejemplo digamos que un 
número de la revista "Facetas", de la 
Agencia de Información de los EE.UU. se 
revelaba que durante el verano de 1972 la 
Unión Soviética se sirvió del secreto para 
comprar una gran fracción de las existencias 
exportables de .trigo norteamericano para 
dominar así una buena parte del mercado 
mundial de trigo. Por supuesto, en años 
sucesivos los yanquis adoptaron medidas 
para que eso no volviera a ocurrir.

¿CUAL ES LA SALIDA?

¿Cuál es la salida en este callejón tan 
estrecho? Para el padre De Unciti es 
imprescindible crear un movimiento de 
solidaridad de los pueblos superalimentados, 
con los pueblos que padecen hambre.

Este estado de conciencia -advierte- es 
urgente porque sin él los Gobiernos seguirán 
prestanck) a los pueblos del lércer Mundo 
no la ayuda que éstos necesitan, sino lo 
mínimo requerido para que no se deteriore 
aún más el difícil equilibrio internacional. 
La ayuda seguirá siendo fruto de un cálculo 
de intereses, no de expresión de justicia.

En buen romance, continuará la 
explotación de tos más poderosos con los 
oprimidos.

La solución del hambre en el mundo 
-enfatiza De Unciti- hay que buscarla por 
el camino difícil y tortuoso de llegar a poner 
la mano en las causas profundas, históricas y 
presentes que motivan los actuales 
desequilibrios mundiales.

Con serenidad, pero también con 
seguridad afirmamos que estamos frente a 
una poderosa bomba de tiempo. Sin falsos 
dramatismos ni sensacionalismos, creemos 
que hay que buscar la forma de desactivarla. 
Y pronto. Está en juego el futuro del 
mundo. (Copyright by ARAGON/expresl
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Se define a sí mismo 
como "el feo de los 
informativos TVE" Eduardo Solillos:
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H
asta ahora — desde hace 

casi cuatro meses — hemos 
podido salir con noticias 

españolas en "primera página" 
de nuestro telediario. Eso da una 
¡dea de lo movido que está el

todo, yo me sigo considerando 
feo. (O, por lo menos, no tan 
guapo como Pedro María y Lalo 
Azcona).

país. No fíennos tenido que
recurrir nunca a información

"HASTA LA OPOSICION 
LO RECONOCE"

* internacional para abrir. Y, 
f habiendo tema, noticias, la cosa

es buena para nosotros. ¿Un 
I balance? Creo que andamos 
i bien. Estamos diciendo lo que

pasa. Aunque algunos protesten.
Eduardo Sotillos: el hombre 

del segundo telediario. Toda una 
«ida dedicada a la información 
en radio, y ahora, en la pequeña 
pantalla. (Toda una vida con
gafas y, ahora, 
microlentillas).
- La "telegenia"... me 

a quitarme las gafas.

con

obligó 
Había

Noticia "bandera" dada por 
Eduardo Sotillos a todo el país: 
la detención de Santiago 
Carrillo. Otra: la-supresión del 
TOP. Doce redactores forman el 
equipo de "Telediario-2".

— Gente de ia oposición me 
han reconocido — nos han 
reconocido — que estamos en 
línea, que ha cambiado la 
información en TVE. Claro que, 
a la vez, siempre hay protestas. 
Sobre todo cuando das datos de 
huelgas, etc... Es entonces

problema de reflejos, etc... Con cuando se producen llamadas.

HORIZONTALES

"reclamaciones"... Los de un 
bando no están de acuerdo con 
las cifras y datos que dan los 
oponentes, por ejemplo. Lo que 
hacemos es pedir detalles, 
identificaciÍMi. Y a eso se niegan 
la mayoría. Entonces, ¿qué 
hacer? Sencillamente, dar los 
datos que tenemos, que 
podemos rastrear.

— ¿Qué ha supuesto el 
cambio de la radio a la televisión 
en tu vida profesional?

— Varias cosas — además de 
pasar de gafas a microlentillas, 
claro está —. Una de ellas: que, 
en radio, puedes personalizar 
más; en TV tienes que medirlo 
todo de otro modo (incluso, 
claro está,el tiempo). El público 
de la "tele" es, por otra parte.

dicen cada cosa... Menos mal que 
yo soy un tímido y, entonces, 
me lo tengo que tomar a broma.

El balance es positivo... salvo 
las pegas insalvables de esa 
popularidad que a Sotillos le 
resulta molesta:

— Vas a unos grandes 
almacenes y te localizan... y no 
te puedes mover a tu aire. Es un 
fastidio. Con todo, estoy 
contento de mi labor, de la labor 
de todo el equipo que hacemos 
los informativos en TVE. (Y 
creo que hemos marcado cotas 
importantes. Te pongo, como 
ejemplo, el hecho de haber 
hecho desde París — con motivo 
del viaje del Rey — tres 
telediarios, etc...)

muchos porque se trata de una 
colección. O mejor: de dos 
colecciones: una de políticos 
(entrevistas, mítines, 
conferencias, historia de cada 
partido, etc...) Se titulará "Serie 
Parlamento". La otra colección 
irá dedicada a los Movimientos 
Obreros. Creo que todo esto 
puede fundonar muy bien. (Te 
puedo decir que muy pronto 
saldrá a la calle el disco en el que 
entrevisto a Marcelino 
Camacho).

— ¿No añoras la radio?
— En la radio sigo con un 

programa semanal de música 
clásica. La radio también es mi 
medio. Por otra parte, quiero 
aclarar que yo estoy en TVE...

El hombre de
^Teledlarkh^^

más heterogéneo. Se exige, por 
tanto, una más afinada 
vulgarización de conceptos, hay 
que emplear, a nivel de 
entendimiento un lenguaje más 
asequible.

"LA POPULARIDAD 
ES MOLESTA"

Eduardo Sotillos es de Madrid 
y tiene 36 años. Nos dice queJa 
"tele", da, eso sí, una gran 
popularidad.

— Esa es la lata. No me gusta. 
Y después te llama la gente por 
motivos extra-informativos. 
Sobre todo, las señoras. Sí, 
según veo, tengo muchas 
admiradoras. Es de risa. Yo creo 
que hay mucha loca suelta. Y me

CRUCIGRAMA

r

“Hasta ahora hemos podido salir 
siempre con información nacional 
en ‘Primera Páoina’ ’’

UN DISCO POLITICO

Sotillos nos dice c]ue ha 
comenzado a practicar el 
pluriempleo:

— He fichado por una casa de 
discos. Pero que nadie se asuste, 
no voy a cantar. Se trata de lo 
siguiente: - una casa discográfica 
me llamó para hacer un disco 
con la entrevista a un político. Y 
después del primero irán otros

preparado mentalmente para 
dejarla cuando alguien lo decida. 
No hay que hacerse ilusiones. 
Sobre todo en un país como el 
nuestro en el que la gente se 
cansa pronto de ver las mismas 
caras. Pasa lo mismo con todo: 
fútbol — pobres entrenadores —, 
cantantes — no tenemos figuras 
mayores... — Por eso: la gente se 
cansa pronto y pide el relevo.

OLIVAm 
(Fotos, Angel Millán)
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HORIZONTALES: 1. 
Elección de una persona o 
cosa entre otras.— 2. Preparar 
la era para sembrar. Dícese de 
la persona o cosa distinta déla 
que se habla, femenino.—3.
Cierto color.— 4. Entrega. 
Neón. Símbolo del 
gadolinio.— 5. Instrumento 
ofensivo o defensivo. De 
precio elevado.— 6. 
Interjección de sorpresa.— 7. 
Gran masa de agua salada. En 
ingles, fin.— 8. Apoderado, 
Rico..— 9. Pais del sureste 
asiático. Campeones.

Juan 
Poch

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL OE ZARAGOZA

VERTICALES

VERTICALeS: 1. Camino, 
vereda. Malo. — 2. 
Terminación verbal. Conjunto 
de arcos.— 3. Articulo 
femenino plural. Nombre de 
varón.— 4. Instrumento 
quirúrgico que sirve para 
mantener separados los 
tejidos en una operación, pl. 
Consonantes.— 5. Vocal 
repetida. Extremidad.— 6. 
Entendía. Deidad egipcia.— 7. 
Terminación del diminutivo. 
Que no creen en Dios, 
femenino, plural.— 8. En 
francés, oro. Grueso, 
voluminoso.— 9. Planta 
liliacea de flores blancas muy 
olorosas. Par.

MAÑANA — TARDE 7’15 - NOCHE 10'45

CORRAL DE COMEDIAS
PRESENTA

EL ADEFESIO
de Rafael Alberti

CON (pM- orden alfabético)

MARIA CASARES 
NICOLAS DUEÑAS 
JULIA MARTINEZ 

NURIA MORENO ESPERT
TINA SAINZ

FRANCISCO AFAN - JESUS ALCAHIE - DANIEL ALCOR 
MANUEL GUON - VICENTE GISBERT - MANUELA MADRID 

JESUS MARIA SALCEDO

SOLUCION
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DIRECCION:

JOSE LUIS ALONSO

TEATROS NACIONALES - DIRECCION GENERAL DE 
TEATRO - MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO
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CARTELERA SOBRE EL ESTRENO DE MAÑANA EN EL PRINCIPAL

TEATROS
ARGENSOLA. — Tarde 7, no

che 10’45. Compañía Arturo 
Fernández, con la obra de 
Françoise Dorin: «Sencilla
mente an barrnés». i Reirá 
como siempre..., pero ahora 
másl (May. 18).

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Mañana, 7’15 
y 10’45. Corral de Comedias 
presenta: «El adefeslow, de 
Rafael Alberti, con María 
Casares, Nicolás Dueñas, Ju
ila Martínez, Nuria Moreno 
Espert, Tina Salnz. Direc
ción, José Luis Alonso. (Ma
yores 18).

CDŒS DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 4’45-7’15- 

10’45. (May. 18 y 14 acom
pañados). 2.* semana: El 
viate de los malditos. Orson 
Welles, Faye Dunaway, Max 
von Sydow.

AVENIDA. — 5-7-9 y 10’45. 
fuimos tan felices. Amparo 
Soler Leal, Emma Cohen, 
Vicente Parra.

CERVANTES. — 4-7-10. (Ma
yores 18). 3.* semana: La 
ciudad quemada. Eastman- 
color. Angela Molina, Nuria 
Espert, Javier Elorrlaga.

COLISEO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). La oculta mano 
del crimen. Jim Mitchum, 
Karen Lamm, Anne Archer.

COSO. — 5-7-9-10’45. (Mayo
res 18). Ligeramente viudas. 
Eastmancolor. Espe r a n z a 
Roy, José Sazatornil.

DON QUUOTE. — 5-7-9-10*45. 
(May. 18). 2.* semana: La 
menor. Eastmancolor. Boze- 
na Fedorczyk, Mar Olm- 
pera.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Loca evasión. Qoldie Hawn, 
Ben Johnson.

FLETA. — 5-7’15-10’45 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Pánico en el «rta- 
die. Technicolor - Panavi- 
sión. Charlton Heston, John 
Cassavetes.

GOTA. — 5-7-9-105. (Mayo
res 14 y menores aooifapa- 
ñadosi. 3? semana: La Pan
tera Rosa ataca de nuevo. 
Peter Sellera.

MOLA. — 4’46-7’15-10’30. (To
dos pú'^licos). 9.* semana: 
King-Eoog. T e c h n 1 color. 
Jeff Bridges, Charles Qrodf. 
Ultimos días.

PALAFOX.—6-7-9-10’45. (Ma
yores 18). 2.* semana: Las 
largas vacaciones del 38. 
Eastmancolor. Anaha Gadé, 
Conchita Velasco, Francisco 
Rabal, José Sacristán.

REX. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El hombre del clan. 
Technicolor. Lee Marvin, 
Richard Burton.

VICTORIA. 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). El hombre que 
desafió a la «ganisaclón. 
Eastmancolor. Stephen Boyd, 
Karin Schubert.

CINES DE ARTE T ENSATO
ELISEOS.—5-7'15 y 10’45 (Ma

yores 18). Joe Hill Eastman
color. Tommy Berggren.

PALACIO. — 4’45-7-9-10’45 
(May. 18). 3.* semana: ¿Qué, 
che? Technicolor. Un film 
de Roman Polanski, con 
Marcello Mastroianni. 8yd- 
ne Rome.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-10’45. 
(Todos públicos). El minis
tro y yo. Clnemascope-East- 
mancolor. Mario Moreno 
«Cantinflas», Celia Castro.

DUX. — 6-7-9. (May. 14 y 
menores acompañados). 
Paeonallne Camarata. capi
tán de fragata. Technicolor. 
Aldo Giufre, Agata Lys.

GRAN VIA. — 5-7-9-10’48. 
(May. 18). Fulanita y sus 
menganos. Eastmancolor. 
Victoria Vera.

LATINO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Marcada por los 
hombres. María José Can- 
tudo, Máximo Valverde.

MADRID. — SALA 1: 5-7- 
9 -10’45. (Todos públicos). 
Victoria en Entebbe. Tech
nicolor. Burt Lancaster, 
Helmut Berger.
SALA 2: 6-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Los ritos satáni
cos de Drácula. Technicolor. 
Christopher Lee, Peter 
Cushing.

NORTE. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Dos corazones y 
una capilla. Agostina Belli 
Renato Pozzetto.

OLIVER. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Mako, el tiburón 
de la muerte. Richard Jaec- 
kel, Jenifer Bishop.

PARIS. —• 4-7 y 10. (Mayo
res 18). Barry Lsmdon. ’Tech
nicolor. .Ryan O’Neal, Mari
sa Berenson.

PAX. — 5-7-9-10’45. (Mayo
res 18 años y 14 acompaña
dos). La última explosión. 
Technicolor. Stanley Baker, 
Alex Coad.

RIALTO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Fantozzi (Des
venturas de un funcionarlo). 
Paolo VlUagglo, Gigi Reder. 

ROXY. — 5-7-9-10’45. (Mayo
res 18). Yakuza.. Cinemas
cope - Technicolor. Robert 
Mitchum, Takakura Ken. 

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45. 
(Mayores 18). Chicas de al
quiler. Nadiuska, Silvia So
lar, Máximo Valverde.

VENECIA. — 5 tarde y 9 no
che. (Menores acompaña
dos). Lawrence de Arabia. 
Peter O’Toole, Alec Guinnes, 
Anthony Quinn.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal, de 11 a 1’30. 
Tarde, continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafeteria 
Formlgal Hielo.

La Andalucía de
«El adefesio»

Si toda la obra de Alberti 
está llena de su infancia del 
Puerto de Santa María, si a sus 
versos, a sus dramas y a sus lí- 
rieas asoma, una y otra vez, el 
recuerdo, bien podríamos aña
dir que su memoria está repar
tida entre las horas de gozosa 
libertad y aquellas otras de mal 
soportada servidumbre. El 
Puerto é's. en la memoria de Ra
fael. tierra de paisajes claros, 
de mares ciertos y de arbole
das perdidas, con anchura sufi
ciente para que quepa en ella 
todo el fantástico mundo des
de el Paraná a no importa qué 
ventana de su exilio. Pero es 
también la tierra de sus viejos 
tíos, religiosos y borrachos: la 
tierra de los colegios que pre
paran para la perpetuación del 
orden existente, el mundo que 
gobiernan unos pocos. Térmi
nos antagónicos que provocan 
en el escritor la exasperada ne
cesidad de un cambio y de una 
armonía. Andalucía es demasia
do hermosa, demasiado clara y 
vital, parece decirse, para nor
malizar cualquier encierro. Y, 
quizá por eso. los colegios son 
£omo cárceles y cárcel es la 
casa de Gorgo, cuyos muros se
paran a los niños y a las mucha
chas de la vida.

Al margen de que la Justicia 
sea un valor universal, la Anda
lucía dramática surge, precisa
mente. d e I desacuerdo vital 
que el autqr advierte entre el 
paisaje y el orden establecido, 
entre la libertad reclamada por 
un modo sabio y sensorial de 
entender la vida y los fanatis
mos y represiones que impone 
una minoría. De ahí. el adefe
sio. la relación violenta entre 
los dos términos, la imposibi
lidad de enmascarar la canalla
da: la necesidad, en fin, dejle- 
var la represión hasta el límite, 
no fuera a ser que la Andalucía 
de los sentidos derribara los 
muros de las cárceles.

Gorgo ejercerá su autoridad 
en términos que conducirán a 
Altea hasta la muerte. En nada

le justifica su intención de evi
tar el incesto. Quizá el autor 
ha intuido que era necesaiiio 
darle una razón de peso, para 
así decirnos que ninguna razón, 
por legítima que sea en princi
pio, puede-justificar la crueldad 
y el crimen. No hay-dudas en 
este punto: Alberti le concede 
a Gorgo una motivación impor
tante, para que resulte más cla
ro cuanto hay en ella de extra
limitación adefésica, de apro
vechamiento criminal de un 
pretexto razonable.

La casa de Gorgo —gorgo- 
na— es, en realidad, la casa de 
la Muerte. Allí andan los perso
najes autórreprimiéndose y re
primiéndose entre sí, soñando 
obscuras relaciones sexuales, 
cazando murciélagos, adorando 
a Bion y lavando su sentimien
to de culpa con el rezo y la li
mosna. Afuera está Cástor y, 
sobre todo, están los mendigos. 

encarnación desvergonzada de 
ese mundo real que Gorgo no. 
quiere aceptar. Antes, Valle In. 
clán y, después, Buñuel, han he-^ 
cho —en el teatro y en el cine,? 
respectivamente— escenas afi^í 
nes de mendigos pedigüeños yt 
señores ceremoniosamente ca-i 
ritativos. Creo, sin rebajar con' 
ello a los ilustres citados, que 
tales escenas adquieren en «Ei 
adefesio» un valor insuperable, 
por su concepción formal, oor 
su agresividad reveladora y 
por sintetizar el pensamien! 
to subyacente en todo el dra 
ma. Es la incapacidad de Gorgo 
—con todos los «valores» que 
ella representa— para insertar
se en el mundo, la conciencia 
de que ello acarrearía la des
trucción de sus tristes privile
gios. lo que la lleva a la tiranía 
sobre los suyos y a la elección 
de los mendigos como repre
sentación del exterior. El que 
éstos se nieguen a ser lo que 
Gorgo les pide y se limiten a 
fingirlo hasta donde les convie
ne. es la evidencia, precisa
mente. del carácter enloqueci
do. adefésico. agónico, de la 
Andalucía qorgoniana.

Si «La Gallarda», expresión 
teatral de la pasión taurina que 
siempre tuvo Alberti, no deja 
de poseer ciertos elementos 
sugestivos para una interpreta
ción de Andalucía; si «De un 
momento a otro» es el testimo
nio, en términos sorprendente
mente naturalistas dentro de la 
obra de Alberti —salvando algu
na que otra escena esperpénti- 
ca—, de la situación del escritor 
en el seno de una familia católi
ca y pequeño burguesa, en un 
«pueblo del Sur», ninguna de 
sus obras ha expresadcx como 
«El adefesio» una visión tan re
donda de Andalucía. Esa Anda
lucía que le hizo sufrir y des
confiar de sus mayores siendo 
niño en el Colegio de las Her
manas Carmelitas del Puerto de 
Santa María.

El sentido que Alberti da a 
su obra, la naturaleza de los 
elementos puestos en conflic
to, quedan perfectamente rati
ficados cuando indica el lugar 
de la acción: «La fábula sucede 
en cualquier año de estos últi
mos setenta y en.uno de esos 
pueblos fanáticos caídos entre 
las serranías del sur de España*

José Monleón

"EL PAPAGAYO"

Auditorio matinal Tos festivos. 
Entrada gratuita. Abierto fes
tivos y vísperas. Nueva direc 
ción por universitarios, (¿ami
no de las Torres, 96.

Elegante. Selecto. Distinto.
La diferencia es su 

ambiente”. San Ignacio de 
Loyola, .1 Teléfono 2148.56.

C4ÜA TARDE.

CADA NOCHE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA PACOPACO POLINESIAN - BAR

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes, (¿onsumición 
incluida. Sábados y festivos 
tarde, fiesta joven. Tel. 
2.55184.

STORK-CLUB

Tarde: espccial-parejas. Noche 
disco te ca-ejub hasta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad.
1 ndependencia, 
2)4804.

19.

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO 
MUSICAL.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
C/ Mon cayo. CASETAS

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos 
lo que Vd. desea. Liñán, 8 
(detrás Telefóniia, S. Vicente 
PaúlX Tlfiio. 291166.

SENECA

N U E V A - 1) I .S T I N- 
TA-ACTl'AL. El mejor sonido 
con la música del momento. 
Ya Mí dice: “Esto-es Séneca y 
su ambiente”. LA RIPA, .5 '

DISFRUTE UD. DE SU'BEBIDA EXOTICA

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE
PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN charleston; 
Dirección y Teléfono: 396952

ASTORG’S

La nueva discoteca, abierta de 
.S tarde a madrugada, vuelve 
a su ambiente.

PARSIFAL

La música más original y el 
ambiente más .agradable.
Sevftfa, 6. Ïelé&no 3'2â?i^.

&

Reunión y 'ju*enhi<l» en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San Juan de la Cruz, 28.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono:' 
217052

1800

Kecuerde los éxitos de ayer '-- 
viva los actuales y conozca loe’ 
ftituTOs viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

&

V*» I I • —’ —• ——I música. Cavia, 10. e
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MANANAHOY...
acompañado a la guitarra por 
Enrique de Melchor.

lonzada de 
Gorgo no

s. Valle in. 
jel, han he. 
en el cine, 
scenas afí^ 
digüeños yjl 
amente ce. 
ebajar con 
tados, que \ 
íren en «El 
isuperable, 
ormal, oor 
celadora y 
lensamien- 
)do el dra- 
d de Gorgo 
lores» que !
*a insertar- i 
conciencia 
ría la des
res privile- 
a la tiranía 
a elección 
•mo repre- 
or. El que 
ser lo que 

limiten a 
les convie- 
I. precisa- 
enloqueci- 
ico, de la 
a.

El capítulo de la novela 
"Tigre Juan", "La 
turnultuosa princesa de 
Eboli", en el espacio 
"Mujeres insólitas" y 
/sdamo, con Danny Daniel 
en "Fiesta" captan la 
atención de los 
telespectadores esta noche 
en el Primer Programa.

©oo

En el Primer Programa, 
"Los patrulleros", "Novela" 
Y el episodio número dos de 
esa "ñoñez" italiana titulada 
"Una ciudad al final del 
camino", con Massimo 
Ranieri y Giovanna Carola.

Algunos años de paciencia le han sido necesarios a 
Clive Sinclair, un ingeniero de electrónica in^és, para 
conseguir una televisión miniatura, la más pequeña dd 
mundo: 15 centímetros de largo por 10 de ancho, pesa 
800 gramos. Este aparato será comercializado durante las 
próximas semanas. Una de las ventajas fundamentales de 
esta mini-tele es que además de poder funcionar 
mediante pilas puede llevarse tranquilamente en el 
bolrillo. El inventor espera el éxito y nosotros... saber el 
precio.

PROGRAMAS
TU

COLOR

Alfonso 
MARCO

LEON XIII.17 T«I 223K)2

HECIRODOMESTICOS

electricidad

TODAS MAR ,AS

PRIMERA CADENA

1.45
CARTA DE AJUSTE
«Oscar Janot>

6,31
AVANCE 
INFORMATIVO

2,00 
PROGRAMA 
REGIONAL

2,30 
APERTURA Y 
PRESENTACION

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

6,35
UN GLOBO, 
DOS GLQBOS, 
TRES GLOBOS 
Para los pequeños 
lAbrete Sésamo! : 
Episodio n.** 43 A 
Tom y Jerry.

2.35
GENTE

3,00
TELEDIARIO

3,35 
CORTISIMO
3.45
¿QUIEN ES...?

expresión | 
aurina que I 
ti, no deja | 
elementos I 
Interpreta- I 
si «De un | 
el testi mo- | 
prendente- I 
entro de la j 
/andoaigu- | 
ssperpénti- J 
leí escritor ■ 
Tilia católl- q 
esa, en un ¡I 
linguna de^| 
iadq, como | 
iión tan re- í 
Esa Anda- I 
frir y des- j 
res siendo | 
le las Her- | 
I Puerto de

En la Segunda Cadena 
destaca "La espera 
injuriosa", ocupando el 
Teatro-Club. Esta obra de 
Hermógenes Sáinz es 
interpretada por Femando 
Cebrián, Mari Paz Fondai,’ 
José María Caffarel y otros.

Iberti da a 
5za de tos 
en conflic- 
nente rati
na el lugar 
ula sucede 
estos últi-

10 de esos 
lídos entre 
de España*

SABIA USTED QUE.„ Marti Maqueda suele 
llamar a sus acompañan- 

tes . femeninas 
"circunstancia". Usted 
las llamaría "bombón" o 
algo así, ¿no?

Bárbara Rey, la 
"circunstancia" de Carlos 
Rexach, sigue enamorada 
del futbolista y la cosa a 
lo mejor termina en 
boda.

María José Cantudo se 
echó a llorar y estuvo 
cinco días sin salir de 
casa cuando leyó en la 
portada de una revista

>é Monleôn

Como Marisa Medina 
"no se comió una rosca" 
ni en el cine ni en la 
canción..., probable
mente vuelva a la 
pequeña pantalla. (Si las 
negociaciones 
cristalizan).

Silvia Tortosa, la de 
los puros y la que fuera 
estrella favorita de Corín 
Tellado en sus 
fotonovelas también

que 
del
que 
nos 
no

era "la peor actriz 
país". Y el caso es 
a nosotros también 
lo parece; claro que 
lo decimos, por si

volviera a llorar.

un 
o. 
en

ion. 
adre 
no:'

'er'' 
loe’ 

e la

0

&

En cuanto a mañana, 
miércoles, es una pena que el 
UHF siga teniendo tan escasa 
cobertura a escala nacional.

Pero para los que tengan la 
suerte de poder alcanzar la 
Segunda Cadena, lo más 
notable del día es el viejo 
largometraje "El beso". Les 
dará oportunidad de poder 
ver - cosa realmente difícil 
en la pequeña pantalla - a la 
cada vez más legendaria
Greta Garbo, 
protagonista del film.

En el e s p 
“Elamenco", uno

como

a c I o 
de los

Standes del cante: José 
Menese. Un profundo 
conocedor del flamenco y 
ona voz de excepción. Estará

Próximamente actuará 
en España la popular 
"estrella" Shirley 
McLaine.

tendrá su 
Tampoco se 
muchas 
cantando... 
tiempo.

"disquete". 
va a comer 
roscas 
Si no, al

Lucía Bosé cumplió 
años recientemente. 
Según mis cálculos debe 
d e andar por los 
cincuenta. ¡Enhora
buena, que hay otras que 
tienen más..., aunque lo 
nieauen!

LAS GITAIMAZAS
Este es el nombre con el que Enrique Martí Maqueda 

ha bautizado al grupo de bailarinas — que también 
cantan — que acompañan a Don Lurio en sus 
intervenciones en el espacio de sobremesa "Cortísimo".

Al comentar a Maqueda, director y realizador de este 
espado, que este apelativo de "Gitanazas" parecía un 
tanto fuera de lugar para Tessa y Nicola, inglesas y Renés 
y Sharon, norteamericanas, ha respondido que ahí 
radicaba precisamente la gracia, en jugar un tanto con el 
contrapunto. Y ha añadido: "¿Acaso no se la conoce por 
'La Contrahecha' a una espléndida bailaora?

Ana de Mendoza y la 
Cerda, princesa de Eboli, 
será encarnada esta 
moche por María Luisa 
González Benés, Marisa 
de Leza, nacida en 
Madrid en 1933. Fue la^ 
protagonista, j'unto a 
Vicente Parra, de la serie 
televisiva “Otoño 
romántico", emitida por 
la Segunda Cadena y ha 
apare cid o esporádica- 
me.nte en algunos 
programas dramáticos de 
elevada calidad.

Hija de un empleado 
de Banco, tuvo que 
vencer la oposici<^n
familiar an tes de
enfrentarse por primera
vez con las cámaras
filmadoras en una cinta 
titulada “Paz","de la que 
era protagonista Rafael 
Durán. Pero sería el 
director Antonio del 
Amo quien, en 1951, le 
proporcionó su primer 
papel estelar en la 
película “Día tras día", 
hasta obtener el premio 
del Círculo de Escritores 
Cinematográficos por su 
intervención en 
“Surcos ".

4,00
LONGSTREET
«El ojo del huracán»

4,55
ZORTZICO, Albéniz
6,15
CARTA DE AJUSTE 
«Marvin Gaye»
6,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

1,00
NOVELA 
«Tigre Juan», 
Ramón Pérez de 
Avala

1,30
TELEDIARIO 
Segunda Edición
6,00
MUJERES 
INSOLITAS 
«La tumultuosa 
princesa de Eboli» 
(Ana de Mendoza)
10,00 
ESTA NOCHE... 
FIESTA

11,00
ULTIMA HORA
11,15
TELEDEPORTE
11,25 
DESPEDIDA Y 
CIERRE

RARA VER

Y LEER LA 
PRENSA

|3 BIFOCALES de

I Cámara ópticos I

SEGUNDA CADENA

GALERIA

6,30
TEATRO CLUB 
«La espera 
injuriosa»,

10,00
REDACCION DE 
NOCHE
11,00
DESPEDIDA Y 
CIERRE

7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Flamenco: La 
guitarra de Manolo 
Ssnlúcar»
8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES
8,01 
¿QUE ES...?

MARISA DE LEZA

el
Tambie’n ha brillado 
talento artístico de

Marisa de Leza en la 
escena española. 
‘‘Pigmalión*’ y 
“Biografía”, figuran 
entre los títulos más 
sobresalientes, si bien no 
cabe duda de que fue en 
la obra de Arthur Miller, 
“Después de la caída".

donde alcanzó su cénit.
En su vida privada es 

una feliz esposa y mamá. 
Se casó hace casi 20 años 
con Mario Duran, 
exfugador de fútbol. De 
esta unión nacieron Luis 
favier y Yolanda. Marisa 
interpreta actualmente 
en Madrid “Los hijos de 
Kennedy
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Los agricultores franceses

«LUZ ROJA» al INGRESO de 
ESPANA en el MERCADO
COMUN» • Los agricuïtores europeos financian 

el déficit comercial agrario de 
España con EE.UU.

El PSOE histórico, ante la I 
devolución de su documentación |

• «Carece de 
justificocióD 

seria» i
MADRID, 16 (Europa 

Press).- La Confederación 
Nacional de Jovenes 
Agricultores de Francia 
manifiesta que son los 
agricultores euroçeos 
quienes financian el deficit 
comercial agrario de España 
con Estados Unidos. Según 
el* estudio "España, un

shock para Europa", 
enea rgado por esta 
confederación, en 1974 la 
balanza comercial agraria de 
España con los Estados 
Unidos arrojó un déficit de 
692 millones de dólares, 
mientras que con la 
Comunidad Económica 
Europea alcanzó un

El próximo jueves

LOS REYES, 
A CUENCA

CUENCA, 15 (Logos).- Los Reyes de España 
visitarán oficialmente la provincia do Cuenca el próxinio 
jueves día 17, así lo ha comunicado el gobernador civil, 
Antonio Casas Ferrer* a los medios informativos locales.

Los soberanos españoles en su viaje hacia la capital de 
la provincia, llegarán sobre las once de la mañana a la 
localidad de Tarancón, en cuyo ayuntamiento tendrá 
lugar un acto oficial en el transcurso del cual el Rey 
recibirá el nombramiento de alcalde honorario de la villa. 
Después se detendrán brevemente en las localidades de 
Huelves, Alcázar del Rey y Carrascosa del Campo para 
llegar a la capital sobre las doce y cuarto 
aproximadamente.

superávit de 538 millones.
Segu’n el semanario 

"Hermandad", prgano de 
los agricultores y ganaderos 
españoles, estas cifras son 
utilizadas por los 
agricultores franceses que 
ponen luz roja a la entrada 
de España en la Comunidad 
Económica Europea.

El citado informe de la 
Confederación de 
Agricultores franceses añade 
que las exportaciones 
agrarias españolas a la CEE 
crecieron en un 123 por 
ciento entre 1972 y 1974. 
En 1969, los productos 
agropecuarios significaban el 
31,5 por ciento del total de 
las exportaciones españolas

al área comunitaria, pero 
este porcentaje alcanza ya 
un 47,4 por ciento en 1974. 
"Los agricultores franceses 
— continúa el semanario 
"Hermandad"— temen el 
asalto definitivo de la 
agricultura española a la 
Europa verde".

Las exportaciones 
agrícolas españolas se 
diversifican de la siguiente 
forma, según su destino: 
51,4 por ciento a la C.E.E. 
10,1 por ciento a EE.UU. y 
38,6 por ciento al resto del 
mundo. El porcentaje 
correspondiente a Francia 
—el más alto de los países 
pertenecientes a la CEE— 
alcanza el 11,9.

MADRID, 15 (Europa Press). - La comisión ejecutiva d 
Partido Socialista Obrero Español (sector histórico < 
Manuel Murillo) ha hecho público un comunicado en ej qi 
manifiesta su sorpresa por “la devolución intempestiva”qi 
se ia ha hecho de la documentación que había presentad 
por seçunda vez, en el Reqistro de Asociaciones PolitK 
del Ministerio de la Gobernación.

En el referido 
comunicado se señala que la 
documentación fue devuelta 
sin explicación suficiente, 
dado que cumple en 
realidad los requisitos 
exigidos por la reforma de la 
Ley de asociaciones 
‘‘comprobados 
documentalmente estos 
ligeros requisitos —añade el 
comunicado— la segunda 
devolución o es un error
material o es un acto que 

de. justificación

PALMA D 
MALLORCA, 15 (Euro 
Press).— El presidente i 
Partido Socialista Popul 
don Enrique Tierno Galv 
viajará el próximo viern 
día 18 a Ibiza, para sosten 
diversos contactos con I 
miembros de su partido

EL VIERNES, 
TIERNO GALVAN A , 
IBIZA

carece 
seria".

puede 
d e V o

manifestar que no
suponer 

I u c i ó n
que la 
de la

la isla.

Se ce 
el G( 
doct

Galván h

Monseñor Gnerro 
Compos, o Romo

MADRID, 15 (Europa 
Press).— El arzobispo de 
Pamplona, monseñor José

VILLAESCUSA SE REINCORPORA
ACII nCCDArUA Hoy tendrá una jomada 

jU ULJlAinU muy apretada de trabajo

MADRID, 15 (Europa 
Press).— El presidente del 
Consejo Supremo de 
Justicia Militar, teniente 
general don Emilio 
Villaescusa Quilis llegó a las 
once y cuarto de esta 
mañana a su despacho en la 
sede de dicho consejo, 
ubicada en la calle Fortuny, 
próxima al Ministerio de la

Gobernación.
El teniente general 

Villaescusa se incorporó a su 
despacho oficial minutos 
después, tras haber sido 
saludado por el personal que 
presta allí sus servicios. El 
presidente del Consejo 
Supremo de Justicia Militar 
ha estado 22 días ausente de

su despacho, a causa del 
secuestro de que fue objeto 
■el pasado 24 de enero por 
un comando de los 
“ GRAPO”. Fuentes 
competentes señalaron a 
Europa Press que el teniente 
general Villaescusa tendría 
hoy una jornada muy 
apretada de trabajo.

Méndez Asensio, y el obispo 
de Cuenca, monseñor José 
Guerra Campos, han salido 
por vía aérea con destino a 
Roma, donde se proponen 
realizar la visita *ad limina’’ 
al Vaticano.

Durante su estancia en 
Roma, el próxinxj jueves 
día 17, Su Santidad el Papa 
PabI VI recibirá en 
audiencia privada a estos 
dos prelados, junto con el 
arzobispo de Santiago, 
monseñor Suquia; los 
obispos de Mondoñedo-EI 
Ferrol del -Caudillo, 
monseñor Suquia; los 
obispos de Mondoñedo-EI 
Ferrol del Caudillo, 
monseñor Araujo, y de 
Tuy-Vigo, monseñor 
Cerviño, y el auxiliar de la 
diócesis compostelana 
monseñor Rouco.

documentación sea una 
"habilidad leguyesca para 
privarla de los derechos" 
que le corresponden, la 
comisión ejecutiva del PSOE 
histórico declara que “en 
beneficio de la autoridad de 
las leyes, de la pulcritud de 
las actividades políticas y 
del ansia del estado de 
derecho como realidad 
indispensable, la comisión 
ejecutiva hace un 
llamamiento al Gobierno y a 
la opinión pública para 
rectificar estas anomalías, 
con su justificada protesta 
por tan causa". , .,

Por último, la comisión 
ejecutiva, en su empeño de 
ampararse en las leyes —dice 
el comunicado— ha 
presentado de nuevo la 
documentación por medio 
de notario, en un acta que 
conmina al registro de 
asociaciones a que respete el 
derecho que asisten al PSOE 
histórico.

anunciado esta visita pan 
27 de enero, sin embarn 
justo el día anterior Tiw 
Galván fue amenazado, y 
ejecutiva del Partido decii 
que era más prudente q 
no protagonizara nin^ 
acto publico.

EL P.S.U.C. HA 
PRESENTADO SOLICIT 

• DE INSCRIPCION 
COMO PARTIDO 
POLITICO

MADRID, 15 (Eun 
Press).— El Pa rti 
Socialista Unificado 
Cataluña (PSUC) comuni 
ha presentado esta mañ 
su solicitud de inscrijx 
en el registro 
asociaciones políticas 
Ministerio de 
Gobernación.

Como firmantes de 
solicitud figuran don Mi; 
Nuñez González, don Cei 
Comín Rey , y don Pe 
Ardiaca Marti.

Eduan

EL SUBSECRETARIO DEl 
“FOREING OFFICE”, 

EN MADRID

afca/icfi
úttimas noticias últimas noticias

RECURSD DE CONTRAFUERD AL DECRETD 
LEY SOBRE OBJECION DE CONCIENCIA

LAS PALMAS: GRANADA DE MANO CONTRA
UN VEHICULO DE LA POLICIA ARMADA

LAS PALMAS, 15 (Europa Press).- Sobre las 10,3<) de esta 
mañana, un joven de unos 19 años lanzó una Sanada de mano 
bajo un furgón déla Policía Armada aparcado cerca del Gobierno 
Civil La explosión del artefacto produjo únicamente daños ma
teriales en el fondo del vehículo policial y en otros aparcados en 

'°* L^^^pon^ias armados que se encontraban en el Interior del 

furgón lograron detener al presunto autor del atentado. Aunque 
no se han facilitado datos sobre la identidad del joven detenido, 
se supone que es miembro del MPAIAC (Movimiento para la 
Autodeterminación e Independencia del Archipiélago Canario).

Este es el primer atentado que se comete en Canarias contra 
las fuerzas del orden público. .

Tras la explosión de la granada, posiblemente sustraída de 
algún acuartelamiento canario, el vehículo de la policía no 
estalló por ser de gas-oil.

MADRID, 15 (Europa Press).- "Fuerza Nueva” ha dado a 
conocer el escrito dirigido al presidente de las Cortes Españolas 
por su secretario técnico, don José de las Heras Hurtado, que Ins
trumentaba un recurso dirigido al presidente del organismo 
legislativo y elevado a la comisión permanente del mismo. El 
recurso se refiere al real decreto de 30-11-1976 de 23 de diciem
bre que regula la objeción de conciencia al servicio militar por 
motivos religiosos.

Dicho escrito consta de dos partes, relativas la primera a los 
antecedentes y la segunda a los fundamentos de derecho. Se 
hacen en él la historia de los dos proyectos anteriores al real 
decreto y se refleja la devolución de ambos al Gobierno por las 
propias Cortes. Dentro de la segunda parte, se hace un estudio 
relativo a la admisibilidad del recurso y a los preceptos funda
mentales infringidos a juicio del firmante.

Uno de los aspectos en que más insiste el recurso estriba en 
que el Gobierno ha dictado sin autorización expresa una norma 
de rango inferior dirigida a modificar y, en algunos casos, a 
derogar una ley.

LA D.P.Í. (OPOSICIDN DE IZQUIERDA 
CQMUNISTA), CONTRA LA SUPRESION 
DE LA "VENTANILLA"

MADRID, 15 (Cifra).- El subsecretario del “Fon 
Office’’, Edward Rowlands, estuvo anoche en Barajas 
hora, de paso para Buenos Aires, donde va a entí 
conversaciones con el Gotóemo argentino sobre la cues 
de las Islas Malvinas.

Estas islas, pertenecientes en la actu^idad a 
Bretaña y reclamadas por Argentina, constituyen un i 
similar al de Gibraltar.

REUNION DE LA COMISIDN
DELEGADA DE ASUNTOS ECONOMICOS

Suárez, preside hoy la „ue tiene lugar en la sede de
S’SX’na?, d«ïe%oco después’de las 10 de la mañana, con 

asistencia de los distintos ministros economices.
En medios económicos se ha señalado que las "’cdidas en 

estu^dio se refieren a los tipos de interes Inversiones públicas, 
política financiera, vivienda, política energetica, etc.

De la reunión de hoy podría salir delineado un conjunto de 
medidas de carácter económico que se volverán 
el Consejo de Ministros del proximo viernes, día 18, que parece 
ser va a tener marcado carácter económico. __________

í MADRID, 15 (Europa Press).- La “Oposición de Izquierdas 
del Partido Comunista de España” (DPI) ha hecho público un 
comunicado en el que afirma que la supresión de la llamada 
"ventanilla” de partidos políticos no es en realidad tal la supre
sión sino el traslado de la misma al Tribunal Supremo ya que lo 
esencial de la "ventanilla” no es "el trámite administrativo o la 
potestad del Gobierno para retrasar o sancionar a un partido 
político, sino el que pueda haber partidos políticos prohibidos, 
tanto más cuando esta prohibición va destinada con toda *-**^^‘ 
dad a las organizaciones obreras y populares revolucionarias".

"Resulta lamentable cuando no vergonzosa añade el co
municado — la actitud de ciertos partidos políticos de izquierdas, 
quienes sin tener en cuenta la opinión de otros partidos obreros 
y populares, han iniciado una carrera hacia la ‘ventanilla’ del 
Tribunal Supremo. Con ello muestran una vez más su desprecio 
hacia organismos unitarios en los que hasta hace bien poco se 
han apoyado para su particular política de legalización. Con 
dicha actitud no hacen sino avalar la Ley de Asociaciones Polí
ticas, quedando expuestos ellos y el resto de los partidos obreros 
y populares a que les sea aplicado el articulado restrictivo de 
dicha ley". ______________ _________

El señor Rowlands, manifestó a “Cifra” en el aeropf 
de Barbas, que se dirigía a Argentina para ent 
conversaciones no sólo con el Gobierno de aquel país, 
por los propios habitantes de las islas.

Hizo referencia también al “informe Schakel) 
publicado el año pasado en Londres y en el que se es) 
ampliamente el potencial económico de las Malvmas,! 
no quiso opinar sobre el cambio de actitud dd Gowenn 
Gran Bretaña con respecto a las Islas, tras las public» 
del citado informe.

El señor Rowlands, acude a Buenos Aires^ en 
momento en que la gravedad del secretario del 
Office”, Anthony Crosbnd, pudiera hacerle inteiTuni|í 
viaje y aconsejar su vuelta a Gran Bretaña, sin concluí 
conversaciones”.

MGflLOS
LISTAS DE BODA 

la elección más acertada 

la vajilla eneriz;
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